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TEMPO - Frente fria em curso. Pressão
atmosférica média: 1005,9 milibares. Tempe
ratura média do dia: 28,5 graus centígrados.
Umidade relativa média do ar: 87,6 por cen
to. Estado médio do céu: cumulus; stratus,
de claro a meio encoberto. Instabilidades es

parsas no Planalto. Estado médio do tempo:
estável. Previsão: A. Seixas Netto.
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ESCOLINHA SACI - A direção da Bsco
linha'Saci está informando que asmatrículas
para os cursos pré-primário, jardim e mater
nal, estarão abertas a partir de segunda feira
próxima no horário das 8 às 12 horas e das

.

14 às 18 horas. O infcio das aulas está pro
gramado para o próximo dia primeiro de
março.

.'
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Participacão"
. ,

Nacional está
,

'
,

()s boatos de que Santa Catarina estaria excluida do Campeonato Nacional deste ano foram desmentic!f?! ,na !�rde de ont�m pelo assessor iurfdico da CBD, Valed·Peny. Ele declarou que prevalece

a conversa mantida recemem.""entre João Hàve/ange e as autoridades catariÍ1enses, segundo a qut.,iS"Gnt" Catarina participará do certame desde que tenha um estádio (Pág. 8 do II).
.
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, (t� O dia de ontem por ser

mais quente deste verão.
Com uma temperatura

que superou a casa dos
33 graus e com

uma total ausência
de ventos, grande
parte da população foi
à procura do refrigério' ,

das prai�s, que
registraram movimento'

bem maior que na

maioria dos dias da
semana. A previsão do

tempo para hoje
marca estabilidade,
com o céu de claro
a meio encoberto.

Isto significa que o
I

florianopolitano poderá
contar com um bom

,),'

dia de praia, embora
sem um sol permanente.
Dentro de mais alguns
dias o reinício das
au Ias reduzirá
bastante o movimento
da orla litorânea.

.

,

Este é O

ano da Vai
ou Racha

A sociedade "Vai ou Racha" entrará com

seus carros de' alegoria nos desfiles
carnavalescos deste ano disposta a

surpreender possíveis favoritos.
O carro da rainha, "Lago Azul Encantado"
leva o prêmio da categoria, na previsão

'

de

Greve estudantil

p�ra na,Grécia:
. hora de negociar

o movimento universitário de

sencadeado na Oécía para exigir
concessões do Cbverno Militar

no campo da legislação e da polí
tica educacional foi relaxado on

tem para que os seus líderes pos
sam negociar objetivamente com

as autoridades governamentais.
A trégua é de dez dias, prazo que
os universitários consideram sufi
ciente para que o Governo se

pronuncie sobrei as reivindica

ções que estão sendo feitas pelo
movimento.(P.2)

,Avaí �st�éia hoie
na Argentina com

equipe completa
o Avaí estréia hoje em Buenos

Aires contra o Velez Sarsfield,
atualmente um dos melhores' ti
mes da primeira divisão da /t

gentina, em jogo que terá início

às 21 horas no EstãdioAtlanta,

A equipe brasileira' manterá a

mesma formação qu� iniciou o

jogo de quarta-feira em MOnte

vidéu com o Pefíarol. Na próxi-
,

ma terça-feira o A-aí enfrenta o

Argentino Junior, em jogo que
os pIatinos procurarão vingar a

derrota de 2 a I, em Itajaí

(Leia na página 8 II caderno)

PESQUISA

no

de
.,

pe

Cego.morreu
ao despencar
do 39andar

Depois de receber alta ontem à tarde,
de um tratamento de gastrite que

fizera, morreu o pescador
José Mar�a dos Santos. Enquanto esperava a

faml1ia que viria buscá-lo, o pescador, já
cego, dirigiu�e à janela do quarto em

que se encontrava. Debruçando-se demais,
desequilibrou-se e caiu do terceiro andar do

'Hospital Sagrada Família. Teve m�rte'
instantânea. O acidente aconteceu à tarde e

,

a família foi buscá-lo no Instituto Médico

l.,e9al. Será sepultado hoje.

Os argentinos enfrentarão hoje as bombas de Lica Maravilha.

Joinville reclama
melhormão-de-obra

As pesquisas revelam que no Brasil sempre se pensou em conduzir

a educação para níveis de preparação de mão-de-obra para
o trabalho. Isso começou ao tempo de DJoão VI; com a reforma

do ensino jradlcional ministrado pelos jesu ftas.
No entanto, até hoje os padrões educacionais brasileiros

.

. não consequiram atingir o estágio ideal
'

que consiste na perfeita integração thiversidade-Empresa ou

simplesmente Escola-Comunidade.

A verdadeira resposta para o destino a que devem ser levadas as
, ,

escolas está no meio social para o qual elas devem estar voltadas.

Essa experiência está se revelando básica em Joinville,
onde as necessidades são ditadas pelo ritmo industrial da cidade.
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estancadas enquanto os Estados Uni
dos trocavam acusações com os comu
nistas. Elas foram transferidas para a

Comissão Iriternacional de Controle e
-,

.Supervísão, integrada por quatro paí
ses.

Violado, acordo·no Laos. Os B-52 )\
<

dos EUA entram emação outra vez\

o acordo de cessar-fogo no Laos, que entrou em

vigor há apenas um dia, já foi violado e

os bombardeios recomeçaram

-

-

-

-
-.

�I
--....

Souvanna auxílio; ..

Tensão no o. Médio. ,Os
Árabes vão se vingar
"Se estivéssemos unidos, poderiamos ter

afogado nosso" inimigo no mar, em lugar 'de nos

dedicarmos somente a chorar e a denunciar os
crimes que são cometidos contra nós cada dia">
são as palavras de uma oração especia! durante
uma cerimônia em honra aos 104· mortos em

consequência do ataque de caças israelenses a um
avião comercial ltb o, na quarta-feira. Em todas
as mesquitas do Egito houve cerimônias e todas
as orações foram pedidos de vingança.

'

Toda a imprensa egfpcia também insiste na

n ec essidade dos árabes' terminarem as

conferências e começar as lutas contra Israel. O
jornal "AI Akhbar" deixou bem claro que "o
incidente aéreo não acrescenta nada à atitude

agressiva de Israel, porém aprofunda a huilhação
dos paises. árabes que somente podem recuperar
sua dignidade mobilizando seus recursos e

lutando contra o inimigo," E "AI Gomhouriya"
exigiu que os árabes respondam à agressão
israelense, "em lugar de pedir à comunidade
mundial que o faça por nós.

"

•

MORTOS EM CAIXAS
"São caixas, não. féretros". observou um

jornalista diante dos caixões que transportaram
ontem ao Egito os 104 mortos dos quais segundo'
informçaõ de Agência Oficial do Oiente Médio,

, '

somente 43 eram identificáveis. O. transporte loi
feito através do Canal de Suez, desde A Cantara,
a uns 50 quilômetros da região egipcia de Ismalia
o onde foram conduzidos os féretros.
Supervisionando a entrega, estavam a Cruz
Vermelha Internacional, as Nações Unidas e

Arabe de Beneficência. 4:07a, continua num'
hospital de Israel os sete sobreviventes, quatro
deles em estado grave.

'

No mesmo dia, um emissário ,egípcia' Ismael" .

chegava a Washington para uma entregista com

Nixon, sobre a situação do Oriente Médio, agora
mais tensa devido ao ataque de Israel ao avião
libio. Uma das frases de Nixon - "Não 'sabemos
o que pode resultar destas c()nverslfções ", refletiu
a atitude oficial norte-americana: de que 'não se

deve esperar nenhum acontecimento sensacional
.como resultado do encontro. Reforçando isso,
uma outra frase de Nixon a Ismail: "A paz
instantânea é um sonho. "

Enquanto isso, o ministro de defesa israelense
Moshe Dayan insistiu ontem mais uma vez que os

disparaos dos caças israelenses foram provocados
,pelo comportamento "muito suspeitoso" do
'avião lfbio. por outro lado, em meio à pressão
internacional por uma investigação sobre o

incidente. Iayan se mostrou menos contrário a

que seja realizada,

Suriname começa a falar
na sua independência

Pela primeira vez se fala em independência na

antigamente chamada Guiana Holandesa, hoje
Suriname. A fórmula de dominação adotada
pelos holandeses é de isolarSuríname do resto do
Mundo, A Holanda guarda para si os encargos de

. defesa nacional e as relações exteriores.
A

.

discussão teve início tendo em vista as

eleições em outubro' quando será renovado o

parlamento composto de 59 membros. Os
comunistas, que constituem um grupo ativo, são
partidários da independência total. .existe o.

mesmo ânimo em outros setores como os negros
- crioulos - de descendência africana.

"A grande maioria apoia em silêncio nossa

associação com.a Holanda"> afirmou um

porta-voz do governo:
.

"Nós não estamos pedindo a independência
de Suriname, o que queremos são melhores

salários e melhores oportunidades de emprego."
disse Stanley Misselíjn, um negro de descendência
africana, chofer de táxi.

Suriname exporta" através da Holanda, frutas '

como banana e madeiras pira o Mercado Comum
'Europeu, além da Bauxita para os Estados
Unidos,

Corfio todos os países da América Latina, ele
está na órbita do Dólar.'A recente desvalorização
do dólar arrastou também o Guilder, moeda de
Suriname, a uma idêntica desvalorização de 10%.

Existe possibilidades que se venha formar uma
companhia mista do governo de Suriname e a

Companhia Norte-Americana Reynolds Metals,
para fabricação de alumínio mediante o

aproveitamento das ricas minas de Bauxita que
têm reservas calculadas entre 7.00 e 1000 milhões
de toneladas.

NAO PERCA·HOJE
CINE 'ESPETACULAR

;
.

A' ILHA
MISTERIOSA
COLORIDO

,

A. TV Cultura Canalô,
uma emissora da Rede,

Associada, 'apresenta hoje
um filme para você não

sair de casa.

Convoque a família para a

sala, sente na sua cadeira
'preferida. E assista

tranquilamente mais uma

obra-prima do cinema.

patrocínio é de Hollywood KSF�
, qualidade Souza Cruz,

-
.

Assista o filme e ao sucesso.

COM

Michael\Graig
Joan Greenwood
I

Os bombardeiros norte-americanos
B-52 reiniciaram seus ataques contra as'

forças comunistas no Laos, pouco
antes de cumprir-se um dia completo
de haver entrado em vigor o cessar

fogo. O comando norte-americano do
Pacífico emitiu o anúncio desde Hmo
lulu numa breve declaração, justifi
cando a medida porque "atendiam so

licitação do Cbverno laosiano, do
príncipe Souvanna Phouma". O co

mando informou ainda que os aviões
norte-americanos realizaram incursões
sobre o Camboja "também atendendo
solicitação do Governo cambojano"

U anúncio oficial por' parte do Pen
tágono em Washington confirmou os

rumores de que os 'gigantescos bombar-:
deiros haviam reiniciado suas ações

" (
sobre o Laos porque "as fprças norte-
vietnamitas e do Pathet Lao continua
vam atacando", as do Cbvemo Laosia-

( , - '-" ".,.

Governomilitar 'grego' ameaçado
pormovimento d� universitários

no, após entrar em vigor o cessar-fogo
às 2 horas de quarta-feira (hora de Bra-
sília).

,

Os B-52, que têm sua base na Tai
lândia, atacaram as tropas comunistas

perto do importante povoado de Pak

Song, no Sul do Laos.

NO VIETNÃ, SÓ OS
COMUNISTAS NÃO CUMPREM
A TRÉGUA. SEGUNDO OS EUA

Sem mencionar o Governo do presi
dente Nguyen Van Thieu, tornando-o
assim uma espécie de anjo-da-guarda
da paz, os Estados' Unidos disseram' ,

ontem que ao, Vietnã do Norte e ao

Vietcong recai totalmente a responsa
bilidfde das falhas da Comissão Militar
Quadripartite, incumbida de manter a

trégua em vigor.
,

Duas 'investigações principais inicia
das, pela Comissão permaneciam ontem

A Comissão Militar não logrou
maiores resultados, nem mesmo com
relação aos civis detidos por Saigon.
'Não houve acordo substancial em ne
nhum ponto.

A Comissão Internacional de Con
trole e Supervisão concordou em inves
,tigar a continuação da luta ao longo da
Costa Norte, no porto potencialmente
importante de Sa Huynh, que já tro-,
cou "de dono" diversas vezes depois
do acordo de cessar-fogo. A situação
no Vietnã não mudou muito depois de
acordo. Intensificaram-se apenas as ve

lhas trocas de acusações.

governo militar revogue seu decreto de 1969, que aboliu
,

a autonomia universitária e deu aos militares a faculdade
'de nomear os membros dos claustros. E!Jl seguida,
começaram a reivindicar também que sejam demitidos,
'os quatro generais reformados que, na condição de
'comissionados universitários, representam o Governo"
dentro da Ihiversidade e se especializaram em recusar as '

exigências estudantis.

Para reprimir a luta crescente, o governo autorizou o

Ministério de Defesa a por no serviço militar todos os'
estudantes denunciados pelos funcionários universitários'

,

Para marcar o primeiro dia da trégua os estudantes, como infratores da "legislação anti-estudantil". Até
em número de 500; somente se manifestaram com agora, 700 estudantes foram chamados a servir. Diante r

cantos e danças no campus do Instituto Politécnico de disso, uma nova reivindicação: o fim do decreto que
Atenas, enquanto a polícia se inantinha à distância. aboliu a prorrogação do serviço militar para estudantes.

Depois,. os' estudantes se dispersaram pacificamente." Até quinta-feira, os estudr "", não haviam recebido

Contudo, no dia anterior o levante era geral: aulas apoio do resto da populaça, .unedrontada pela lei

boicotadas por 40 por cento dos 25.000 estudantes marcial em vigor na zona metropolitana de j\J:enas. Mas

atenienses, greve de sentados de 3.000 universitários na ontem, os proprietários de cinemas fecharam .suas salas e
Escola de Direito de Atenas e, depois um combate na, toda a Gécía, por 24 horas. Ao lado das reivindicações
Praça de Omonia entre milhares de estudantes e a l' 'comerciais - redução de impostos sobre as entradas e

polícia.' modificação dos programas de televisão, para que
REIVINDICAÇÕES representem uma 'concorrência menor - súrge a de que
O movimento começou com a exigência de que, o

'

o governo militar diminua a censura aos filmes.

Desde que há seis anos os militares deram um golpe e

passaram a controlar o governo na Grécia, pela primeira
vez enfrentam um grande desafio: o movimento
universitário que através de boicote às aulas e'

manifestações de rua, reprimidas violentamente pela
polícia - se encontra mobilizado. Oitem, os estudantes
decidiram suspender por dez dias suas ações" aguardando
as negociações dos funcionários universitários com' o
governo, nas quais o tema central é a reivindicação do
movimento de que seja abolida a legislação
anti-estudantil.

_-

franco;á preparou a festa.
Lanusse hoje, n� '.Espanha, -..' . -

o general Lanusse partiu ontem de Buenos Aires para
uma visita oficial de quatro dias à Espanha, deixando no

país uma situação de incerteza 'e tensão quando faltam
somente 16 dias -para as primeiras eleições argentinas em

quase uma década. Incerteza é tensão que são provocadas
principalmente pela ameaça de extinção que atinge a Frente
Justicialista de Libertação; dirigida pelo peronismo. Justa
mente no dia anterior à partida, Lanusse participara de uma

reunião de quatro horas da lmta dos Comandantes-em
chefe das Forças'Armadas para avaliar o problema da infil-

,

tração de guerrilheiros nos partidos políticos. Como se sabe,
este problema surgiu a partir de prisões de militantes das
Forças Armadas Revolucionárias (FAR), grupo guerrilheiro
peronista, o que reforça o que é ainda uma "onda de
comentários" sobre medidas de proscripção da Frente pelo
governo militar. Durante a reunião, o secretário de informa
ções do estado, general Hugo Miatello, deu uma informação
geral a respeito da infiltração, com base nas prisões realiza-

,

das por policiais militares e civis nos últimos dias.

Na sua ausência, Ianusse será substituído como

presidente e comandante-em-chefe do Exército respectiva
mente pelo brigadeiro Rey e pelo Clmeral Lopez Aufranc.
Nos cinco dias que, estiver fora do país, considerados
cruciais para a questão da proscripção ou nãO da Frente;
talvez retorne Peron. Pelo menos esta é a grande expectativa'
no país. .Ó» Lanusse: (fazendo turismo? )

México: operários reivindicam
,trabalho semanal, de 40 horas

Mais de cem mil trabalhadores participaram no último
domingo na capital mexicana, de uma manifestação de rua
para reivindicar uma jornada de. trabalho de 40 horas
semanais. Apesar das crftícas e advertências dos industriais e

comerciantes sobre as consequências negativas, parece certa

a concessiià do Governo ii reivindicação.
-Atualmente, os trabalhadores mexicanos tem 48 hs

.sernanais de trabalho .. A redução das horas não implicaria
numa redução de salários. O movimento' é organizado pela
CNT mexicana, que agrupa quase todos os sindicatos do

país. A CNT é também um setor importante do Partido
Revolucionário Institucional, que governa o México a mais,
de quatro décadas.. Fidel

, Vellazque, dirigente da CNT,

insiste em que "não se discute se deve ou não estabelecer-se'
esse tipo de jornada. O que se quer saber.. é a forma como o

sistema deve ser implantado". Disse ainda Velazques que a
manisfestação de dotningo é só o início de uma série de atos
que se estenderão a todo o país, até 16. de maio, "dia do

,
trabalho", quando esperam, obter a semana de 40 horas.

-Sindicatos da Indústria e do comércio, qualificam a redução
do trabalho semanal COl1)O uma medida "inflacionária" e'
"catastrófica", Ernesto Amtmann, Presidente da Associação
Nacional de Importadores e Exportadores do México, disse
que o país leva 30 anos de atraso no' seu desenvolvimento
econômico e que terá que produzir mais para alcançar o

,

nível dos países altamente industrializados.

Venezuela: protesto .studantil,
" continua: Já foram presos 100

As violentas manifestações de estudantes secuncaríos
ocórridas durante este mês e;n várias cidades venezuelanas,
especialmente' em Caracas, vem criando problemas sérios de
ordem pública, podendo agravar-se.

Mais de 20 pessoas feridas e centenas de prisões nas

cidades de Caracas, Mérida, Maracaibo, Curnana; Maturin,
Carora e Valera, onde os estudantes secundaristas realiza
.ram manifestações nas ruas entrando em violentos choques
contra a polícia. Na capital Venezuelana a intensidade das
manifestações, se estenderam tanto que O'S Liceus e O' Minis
tério da Educação resolveram suspender as atividades em 30
escolas de ensino médio, onde se verificam alterações. O
Ministério da Educação explicou que tomou esta medida
pari! que O'S professores analisem a situação em suas escolas
e' adotem providências necessárias para o restabelecimento
da ordem. Nota oficial .do Ministério, diz ser "alarmante"

pois pessoas estranhas juntam-se ao movimento estudantil,
incitando-os à violência. O General Herman Delgado San
chez, comandante da polícia de Caracas disse que a ativi
dade estudantil aparentemente está aliada a um plano insur
recional extremista que utiliza os estudantes para conseguir
'os seus propósitos.

O Presidente Rafael Caldera, disse aos jovens, que embo
ra os distúrbios, não se classifique como "violência síste
nátíca e organizada", em alguns casos se revestiam de "cer
ta importância". "Tenho a certeza de que os grupos polf- .

ticos definitivamente revolucionários do país não promo
vem tais distúrbios e que com disparos de armas, incêndios
em veículos, interrupção no tráfego e vidraças quebradas,
não se poderá fazer nenhuma revolução séria, nem transfor
mações profundas". concluiu éaidera.

LEIA E, DIVULGUE
:��O ESTADO"

. .

�..
'.

.

Depois do golpe, que já fazem
seis anos, os militares gregos se

sentem ameaçados pela primeira vez

China passa
., , , aq vértice
do triâng,ulo

� L.wis Guliclc

(ela "TIt. Assodated Pr.55")
'o Governo de Pequim parece haver feito

uma grande concessão ao aceitar o estabele-
,cimento de "escritórios de negociações"
com Washington, Provavelmente uma das ra
zões principais seja a rivalidade da China
com Moscou.

'

.

O Governo de Nixon, que não deseja im
portunar a nenhuma das duas grandes potên

, cias comunistas, guarda silêncio com relação
à surpreendente rapidez com que se normali
zam as relações entre a China e os Estados
Unidos. Entretanto a decisão de Pequim de
intercambiar missões permanentes com cer

to cargo diplomâtico aparece como um .P�
so atrás em relação com suas declarações pú ..

blicas, reafirmadas vigorosamente durante a

visita do presidente Nixon há um ano, e re

petidas sucessivament,
.; o Governo chinês - dizia o comunica

do expedido no dia 27 de fevereiro depois
da conferénciade cúpula de Shangai se opõe
decididamente.a qualquer ação tendente à
criação de "uma China" uma Formosa"
.
"uma China, dois Governos, duas Chinas", .

"uma Formosa independente" ou a que "a
situação de' Formosa fique por se definir".
'O comunicado assinado ontem por Was

hington e- Pequim, anunciando a criação. de ,

"escritórios de negociações", não meneio
nau nenhuma concessão que os Estados Uni
dos pudessem haver feito quanto a-seu apoio
a Formosa. O assessor presidencial' Henry'
Kiss,'inger disse aos jornalistas que osEstados
Unidos continuarão suas relações diplomáti
cas com seu aliado e ao mesmo tempo não
retirará um só soldado norte-americano que
se encontre em Formo'sa.Opreço pago pe
los patses que desejam relações com gover
nos comunistas tem sido a r.uptura das rela
ções prévias com a China Nacionalista. Os
chineses comunistas afirmam que são o üni
'co Governo legal de toda a China, incluindo
Formosa.'

",

A criação dos escritórios de negociações
fica longe de ser um intercâmbio de Embai
xadas, o que ocorrerâ talvez dentro de al
guns anos. Entretanto esses escritórios têm

potencialmente atribuições pará efetuar ope
rações "do tipo diplomático, que começarão
dentro de um mês, mais ou menos..

Kissinger disse que o escritório chinês em

Washington e o norte-americano em Pequim
"cobririam toda a gama de relações, exceto

,

os aspectosaiiplomâticos estritamente for
mais. Os funcionârios governamentais que
estarão à frente dos escritórios terão piivi
légios diplomáticos. Serâ permitido a eles Q

comunicação com seus Governos através de
código. Além disso, existe a posslbitidade de

que os. escritórios' hasteiem a bandeira de
seus patses.

A rivalidade entre a China e a-União So
viética, seja talvez uma dqs principais razões
que fizeram Pequim voltar-se em direção aos

Estados Unidos. Os funcionários norte-ame
ricanos disseram que Pequim não deseja aju
da dos Estados Unidos-a não ser a expansão
do comércio, que es-te ano chegará aos too
milhões de 'aólares, Outro fator de apro
ximação entre 0$ dois patses é que, em Wa·
shington,.' os chineses poderiam ter o olho
sobre Moscou já que se espera' que o presi
dente Nixon peça ao Congresso uma atitude
mais favorável com relação 'ao comércio com

a União Soviética.,
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Gerentes debancos estranharalll as
declaracoi!s

.

do presidente do Besc
ra o gerente de Florianópolis, sr. Djal-

.

ma Luiz Pereira Bento, ."a afirmação
do sr. Linhares não cabe em nosso ca

so, uma vez que. estamos com o índice
de aplicações estourando".

Explicou que o Bamerindus tem

trabalhado inclusive com o Governo
do Estado, pelo FUNDESC. "Num
contrato assinado com o Fundo, so

mos obrigados a trazer de fora o di
nheiro para aplicação na faixa indus
trial. Dessa maneira, estamos tranqui-

Surpresa e depois cautela foi a at�-,
tude dos gerentes de bancos da rede
privada em Florianópolis em face das

declarações feitas anteontem pelo sr. '

Lauro Linhares. Nelas, o presidente do

Grupo Financeiro BESC afirmava que
"essa rede funciona como uma verda
deira bomba de sucção da economia
catarinense.

Pela manhã, ao. inteirarem-se da no
tícia, houve uma movimentação bas-. ,

tante intensa de telefonemas. Nelas
discutiu-se declaração e procurou-se sa- los".
bel. a opinião de cada um sobre o as- Afirmando também estar tranquilo,
sunto. Nem todos, porém, participa- Nelson Borge Sturmhoebel, gerente da

,

ram dessa maratona telefônica, tendo agência do Banco da Bahia em Floria

alguns se conservado à margem das dis- nópolis espera manifestações da direto
cussões.

'

� ria do Banco. Entretanto adiantou que
Vários deles foram ouvidos ontem e "estamos aplicando 180% sobre a cap

manifestaram suas opiniões, de manei- tação dos. depósitos. Os 80% que' so
ra cautelosa. Todos esperam manifesta- bram só podem vir de fora". Disse que
ções de escalões superiores" dos ban- as declarações do sr. Linhares não se

coso Escalões que receberam cópia do aplicam a atuação do Banco em Floria-
discurso e exemplares dos jornais onde nópolis.

.

foi publicada a notícia. "Não tenho nada a dizer porque es-

"Espera-se chumbo grosso da dire-
.

tou aguardando manifestações da dire
toria do banco" disse o gerente geral toria. E essas declarações do sr. Linha
do Bamerindus em Santa Catarina. Pa- res não cabem em nosso caso". Dessa

Djalma Bento: Bamerindus

.forma manifestaram-se os gerentes do
Banco do Estado do Rio Grande do
Sul e do Banco Nacional de Minas Ge
rais.

Desconhecendo ainda as
.

declara
ções do presidente do BESC, o gerente
do Banco do Estado ,de São Paulo na

capital, sr. Alberto Trapani Neto disse
"que o banco tem aplicado no municí

pio numa base de 5 por 1. Para cada
cruzeiro captado; são aplicados cinco".

Aparentemente um dos mais atingi-

Zany afirma que meta' dó Governo é
integrar planalto norte do Estado

O Deputado Zany Gonzaga disse Filho e serve igualmente ao Estado do
on�lP' nestaCapital, refutando afirma- Paraná, uma vez que União da Vitória

ções do' prefeito de Porto União, Sr. possui maior parque industrial do que
Alexandre Pusyna, que ','o Governo Porto União. Diversas ruas do penrne
'Colombo Salles está decididarílente tro urbano da cidade, principalmente'
voltado para a integração do Planalto onde ficam as repartições públicas, tais
Norte Catarínense no processo desen- como a Delegacia Regional de Polícia,
volvimentista desencadeado através da a Igreja Matriz e o Grupo Escolar BAl
Ação Catarinense de Desenvolvimento, duino Cardoso, tiveram sua pavimenta
e jamais faltará com a atenção devida ção paga pelo Estado, embora executa
aos problemas daquela importante re- da pela Prefeitura. O Ginásio Cid Gon
gião de nosso Estado". Segundo o Pre-. zaga, um dos maiores estabelecimentos
feito Puzyna durante os ultimos qua- escqlares do Estado, com, capacidade
tro anos ','não se ouviu falar de benefí- para mais de 2,mil alunos, foi inaugu
cios do Governo do Estado a Porto rado recentemente, sendo também
União" Reclamando maior atençaõ do obra do Estado. Diversos estabeleci-
Governo ao seu Município, o Chefe do mentos de ensino no interior dóMuni:
Executivo de Porto União afirmou, en- ctpío foram, construídos corri recursos
tre outras coisas, que "lá nós não te- do Estado que além disso mantém con
mos praticamente nada catarinense, tu- veníos com estabelecimentos partícula-

'

do vem do Paraná. Não é a Celesc que .. res para que estes não sofram, a concor-.
fornece luz e sim a Copel. Q,uiUldo'se .rência das escolas oficiais, que são gra-.
fala em telecornuníêàções, o "nome 'tuítas, O Governá do' Estãdo concor-
lembrado é o da Telepar, ninguém sabe reu com cerca de Cr$ 100 milem pe-
que a Cotesc existe". ças para a compleinentação do maqui-
ALEGAÇÕES INFUNDADAS

.

nário do parque, rodoviário da Prefei
.tura, e recentemente o Governador Co-"Foi com surpresa" - disse o Depu- lombo Sanes concedeu Cr$ 100 mil aotado Zany Gonzaga, representante da
Município para cobertura de prejuízosregião na Assembléia - "que deparei : sofridos com as enchentes que assola-,

com a publicação do jornal O ESTA-'
DO em que o Prefeito de Porto União! ram a cidade. O Governo patrocina a

tece considerações em torno da ausên- pavimentação a paralelepipedos da rua

cia do Governo do Estado naquele Mu- que liga a cidade à SC-21, estrada Por-

nicipio, As suas afírmaçjiarte não têm to União - Canoinhas, e-jã está sendo

fundamento. Chega ele a dizer que nos' adquirido o material necessário à cons-

últimos quatro anos nem uma iniciati- trução da linha de energia elétrica rural
"

va do Governo do Estado foi ali con- que partindo do Porto União servirá
.

cretízada, quando ninguém, ignora que os distritos de Lança, Santa Cruz do

.entre os demais municípios catarinen- I'imbó e São Pedro. Enfim, são tantas
ses nestes últimos anos Porto União foi as obras já realizadas e em realização
o que mais recebeu talvez do Governo' pelo Governo estadual em Porto União

dó Estado". que não vejo razões para as revelações,
e as críticas tão severas do ilustre PreExplica o parlamentar:' "N& admi-

nistração Victor Buch Filho. Porto feito Alexandre Pusyna, que tem o di-
. i União recebeu do Governo do Estado reito de reivindicar sempre mais para o

um total de cerca de. Cr$ 300 mil co- seu Município mas não o de cometer

mo cota-parte de execução do serviço .injustiças como' esta contra a adminis-

de abastecimento d'água.' tração estadual".
NO PLANALTO

': A PrefeituraMunicipal funciona em pré
,

totalmente construído pelo governo
do Estado, e cujjl adaptação foi paga
também pelo Governo estadual. O Cor-

• po de Bombeiros foi também construí
do na admínistração do prefeito Buch

"E não é só em Porto União que o

Governo estadual marca a sua presença
efetiva" acrescentou o Sr. Zany Gon

zaga "mas em toda a região do Planal
to Norte Catarinense".

- Em Canoinhas, há poucos dias, o
Governo acaba de implantar uma uni
dade universitária. A Secretaria da Saú
de melhorou consideravelmente o ser

,viço assistencial à região através do
Centro de Saúde de Canoinhas, e o

DER, com sede naquele Município, re
cebeu expressivo afluxo de novas má
quinas destinadas à conservae melho
ria do sistema rodoviário da rigião. Ma
fra está nas mesmas condições, princi
palmente nos setores da educação e·

saúde, que marcam de maneira incon
testável a presença do Governo. Há
uma unidade hospitalar de grande por
te na cidade. A SC-2l, em grande parte
já com pavimentação asfãltica, está. em'
andamento no trecho Campo Alegre
-São Francisco e Mafra-Canoinhas. Es
sa estrada: será posteriormente melho
rada no trecho Canoinhas- Porto
União, para receber asfalto e servir de,
ligação ao porto decSão'FralléisCo:"" , ;

"Portanto" .:._ finalizou - "nos pa
recem injustas as críticas do Prefeito
de Porto União, que nega o evidente.
O Governo do Estado não está alheio à •

integração total de Porto União ao Es
'tado de Santa Catarina. Isto será feito
dentro das possiblidades do erário pú
-blico e não seria a transferência do ser

viço de telefones para a Telepar - que
está sendo determinada pelos homens
que dirigem as. telecomunicações no

País -- que viria justificar as declara
ções desse elug�,_, .

ções desse ilustre dirigerite dos desti
nos daquele importante Município."

- O Prefeito Aexandre Pusyna, co
mo os demais .prefeitos catarinenses;
esteja certo de que haverá de receber
do Governo do Istado uma assistência
real e efetivà, porq.ue, todos aqueles
que dirigem a' coisa pública no Estado
e�tão realmente interessados no maior

engrandecimento e progresso de todas
as regiões. E este Deputado, que é re

presentante, da região de Porto União
junto ao Poder Legislativo estadual,
não medirá esforços no sentido de in
centivar essa total integração do Muni
cípio e de todo o Planalto Norte Cata
rinense .no processo de .desenvolvi
mento porque passa Santa Catarina no,

Governo Colombo Machado Sanes .:

Mesquita: plano de telecomunicações de,
.

Santa C,atarina vai custar 358 milhões

, r,
I
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O Plano Diretor de Telecomunica-
ções para Santa Catarina, que prevê ca

pacidade de instalação de até 51.200
aparelhes telefônicos, 20 centrais urba
nas, 26 estações de micro-ondas, além
de outros equipamentos que' formarão
o "anel de comunicações em território
catarínense"; deverá começar a funcio
nar a partir do próximo ano. O anún
cio foi feito pelo Capitão Douglas de

Mesquita, presidente da Cotesc, em

conferência proferida no ciclo de estu
dos da Adesg, acrescentando que serão
necessários Cr$ 358 milhões para a

execução do programa.
.

Ao revelar o início de operações do
� Plano Diretor para o .corneço do prôxí
'; mo ano disse ainda o Capitão que a'
; crescent� demanda nos serviços telefô
nicos está exigindo a implantação de

programas de treinamento permanente
de pessoal, aperfeiçoamento dos equi
pamentos disponíveis para a obtenção
de maior rendimento e fiscalizacão
constante das equipes técnicas de ma-
nutenção.

'

DADOS
,

Citando que no ano de 197.0 foram
completadas 1.401.537 ligações telefô
nicas em Santa Catarina, observou o

, presidente da Cotesc que ocorreu uma

elevação da ordem de 95% em 1971,
quando houve 2.324.080 ligações. Em
1972, esse número chegou a

3.095.433.
,Mais adiante falou que a execução

do Plano Diretor de Telecomunicações
exigirá o investimento de Cr$ 458 mi
lhões, dos quais "mais de 50% deverão

. .ser cobertos pelo poder público".

,

\

. Abordando o sistema de 'Discagem
Direta a Distância, disse que "qualquer
lígação pode ser feita de fora do Esta
do para Florianópolis, mas as opera-

.

ções da, Capital para o resto País so

mente poderão ser efetuadas com a

instalação da nova central telefônica, a
ser construída em prédio próprio da

empresa, adaptada às novas técnicas da

própria Embratel, responsável pelo
DDD".

O ciclo de estudos da Associação
dos Diplomados da Escola Superior de
Guerra, delegacia estadual de Santa
Catarina, terá prosseguimento na pró
xima segunda-feira, quando o Secretá
rio da Saúde, Dr. Prisco Paraíso, falará
sobre "A problemática da saüde públi
ca em Santa Catarina".

11
J
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Mário Mateus: BradescoNelson Borges: Banco da Bahia'
dos pelas declarações do presidente do
BESC, o Bradesco também se manifes
tou. De forma muito cautelosa. Há al
guns, anos atrás, o Banco Brasileiro de

.

Descontos adquiriu o INCO � Banco
Indústria e Comércio de Santa Catari
na -, quando, nas declarações do sr.

Lauro Linhares, "começou a'funcionar
a draga e o esvaziamento da econo-'
mia".

Para Mário Mateus, gerente da agên
cia local, ';0 prónunciamento foi um

, Alberto Trapan: Bansspa
poucovíolento, em virtude da generali
zação que estabeleceu". Explicou que
o Bradesco tem aplicado em Santa Ca
tarina -c-s 1,65 para cada Cr$ 1,00
que capta. A, diferença só pode vir de
fora".

contribuído de maneira decisiva para a

economia catarínense.

"Nós não queremos nos bater com
o Estado, uma vez que temos excelen
tes relações com o governo", conti
nuou. E afirmou que "a compra do IN
CO foi um excelente negócio para o

Estado, vara a população e para o ban
co também". "Concluiu dizendo que
as classes empresariais é que podem ex

plicar o nosso atendimento".

"Nós cientificamos a matriz e se, pa
lavra alguma for dada, esta será da di
retoria". Explicou-se assim o coorde-.
nador geral do Bradesco, sr. Edson
Ávila. Disse ainda que o banco tem

Potivem .

criar Liga
da Def.sa

Dasp tranquiliza: não há
surto' de gripe _na Capital

o Conselheiro Poti Medei
ros, Presidente do Tribunal de
Contas do Rio Grande do Sul,
confirmou sua vinda a Flo

rianópolis na próxima segun
da-feira, dia 26,'a fim de provi
denciar _junto ao Governo do
Estado a instalação de secção
regional de Santa Catarina da

Liga de Defesa Nacional;

O diretor do Departamento Autônomo
de Saúde Pública, Sr. Genovêncio Matos,
classificou de "normal" o surto de resfria
do que se verifica atualmente em Florianó

polis. Disse sermuito comum o surgimento
de grande número de casos durante o ve

rão, não existindo uma terapêutica especí-
, fica para evitar o mal, ao contrário do que
acontece com os casos de gripe, quando po
dem ser aplicadas vacinas especiais. .

.TUBERCÚLOSE
Informou, per. outro lado, que estão

surgindo vários casos de mberculose, tendo

O Sr. Genovêncio Matos declarou que a
'

equipe ora em visita ao interior deverá
apresentar um relatório à direção do Dasp
tão logo retorne a esta capital, a fim de que
a Secretaria da Saúde tome as providências
necessárias para evitar a propagação da
doença.

uma equipe do Dasp seguido para o Meio-
.

-Oeste do Estado, a fím de fazer um levan
tamento. A reorganização dos ambulatórios
de Curitibanos e Joaçaba também está na

pauta da �quipe.
'

o Sr. Poti Medeiros é um

dos fundadores daquela enti
dade e exerce as .. funções de
Presidente da secção gaúcha.

,oro ue �

ollye o
orum

, -Meeeu'

GERMANO STEIN começa o ano esban- '

jando vantagens para Você! Você dá o

seu velho refrigerador de entrada e' rece
be um novíssimo "SUPER CONSUL", ne
modelo de sua preferência e na, cor que,'
lhe agrada. Além de valorizar sati.sfatoria
mente o seu velho refrigerador, GERMA·
NO STEIN lhe dá inteiramente grátis um

engradado do refrescante GUARANA
CHAMPAGNE DA ANTARCTICAI E, ena
quanto Você estuda as condições, tem
GUARANA geladinha para toda a família.

, Leve a garotada·., ••
eles vão adorar! Em
STEIN-73, CONSUL

é tranquilidade to
da vidá.,

•

I

\
)

STEln"
JOINVILLE • FLORIANÓPOLIS· MAFRA· BLUMENAU . S. FÇi> DO SUL
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Cartas

TRANSFORMAÇÃO
De volta a esta terra maravilhosa, de

pois de quase seis anos em plena ativida
de em Alagoas, surpreendi-me com as

transformações sócio-econômicas de Flo

rianópolis. Edifícios, novas estradas, .inf
cio de 'construção da nova ponte, televi
são, praias popularizadas e jornais de ga
barito.

Em 1967, quando troquei, por força
das circunstâncias, Florianópolis por Ma

ceió, o jornal O ESfADO prend ia-se uni
camente a informar fatos que ocorriam

em Florianópolis e mesmo assim pondo
restrições aos acontecimentos que não
lhe interessavam. Hoje, basta O ESTADO

para o tlorianopolitano estar bem infor
mado. Além do noticiário nacional e in

ternacional, as notícias de Santa Catarina
são precisas. Mas, acima de tudo, estâo as

páginas esportivas. Creio que esse jornal
é um dos responsáveis pela transforma

ção de nossos clubes esportivos.
A prova é que meu sobrinho de ape

nas 15 anos sabe a escalação do Figuei
rcnse de cor, coisa que em 1967 eu, com

30 anos de idade, não sabia, Minhas sin
ceras congratulações com a direção desse

órgão de divulgação. Alberto de Souza'
Pinto - EStreito.

L1CA
Se o Flamengo teni Fio-Maravilha, ca

paz de fazer as jogadas impossíveis, nós,
avaianos, temos Lica-Maravilha, capaz de
fazer gols até em Montevidéu, contra o

campeão uruguaio. Poucos acreditaram
'na vitória azurra em Itajaí contra o Pefia

rol, durante a realização da Taça Atlânti
co Sul. Foram poucos que elogiaram as

medidas tomadas pela diretoria do Avaí,
contratando jogadores do Flamengo e do

Hercflio Luz. Entretanto, () Avaí foi pro
var lá fora o que realmente é. Uma equi
pe que reúne todas as condições para-to
mar parte do Campeonato Nacional. Se
ainda não está garantida a sua participa
ção no Nacional é porque Santa Catarina
não possui um estádio, pois, ao contrá
rio, João Havelange teria mandado no

mesmo dia do empate em Montevidéu,
um convite para o Aval se preparar para
o maior campeonato do país. Ge�ásio
Luiz �ateus -- Florianópolis.

CANASVIEIRAS
- As autoridades competentes preci

sam tomar medidas ne-sentído-de coibir
o abuso de alguns navios que andam der
ramando óleo na praia de Canasvieiras.

Enquanto os órgãos de saúde procuram
evitar os prpblemas que provocan:' _a, po
TuTçao das praias, evitando a ligação de
redes de esgoto com os balneários, sur
gem os navios impedindo 'que os banhis
tas desfrutem das límpidas águas de Ca
nasvieiras. Além disso, muitas pessoas,
têm perdido seus trajes de banho devido
a grande quantidade de piche espalhada'
por toda a praia. Em face disso há neces

sidade de as autoridades tomarem provi
dências urgentes. Maria de Lourdes Gon

çalves Rodrigues - Florianópolis.

EDUCAÇÃO
- 'As exigências do Ministério da

Educação e Cultura, segundo os jornais,
exigindo, que todas as escolas que estão
passando pela reforma preconizada pelo
Governo Federal através da Lei 5692,
constituem seu corpo docente com pro
fessores licenciados, veio causar a dernis
são de muitos professores, pais de famí
lia, que Iecíonavam há mais de 15 anos,
mas sem o tão indispensável título de li
cenciatura. E preciso que o Governo en

contre um meio de consertar a situação
desses p.ofessores e de muitos outros

que sem dúvida também perderão seus

direitos de lecionar. Feliciano da Silva -

-,
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Integração Nacl,!nal
,

Santa Catarina comparecerá ao

10. Seminário de lnteqração Na
cional, a instalar-se no dia 2 de.
abril do corrente ano, devendo
encerrar-se no dia 5 do mesmo

mês. O Governador Colombo Sal
les já confirmou a sua presença a I

,essa promoção, que se efetuará
nas dependências do Hotel Gló
ria, no Rio de Janeiro.

Patrocinado pela Associação
Brasileira de Bancos de Desen
volvimento e promovido pelo
"Jornal do Brasil", o 10. Sem i
nário.de integração Nacional está
despertando particu lar interesse
por parte de todas as unidades da -

Federação, cujos governantes
têm recebido com simpatia essa'

oportuna inciativa. E objetivo
principal da reunião favorecer a

divulgação das potencialidades e

das principais oportunidades de
investimentos existentes hoje nos

diferentes setores de economia
das regiões brasileiras, em conso

nância cornos programas de inte
gração nacional lançados pelo
Governo da República.

Não faltarão a Santa Catarina
razões para aderir a esse movi
mento, que abre ensejo a maior
difusão acerca do processo de
crescimento social e econômico,
de que possa participar o empre
sanado do País e que incre
menfêfn o interesse dos círculos
investidores nacionais e estran

geiros. Aliás, segundo se diz nos

meios oficiais do Estado, a Secre
taria do Desenvolvimento ECQ-

rrõrn ico e a Secretaria da

Fazenda, coadjuvádas pelo Banco
.do Estado de Santa Catarina e

pela Federação das Indústrias,
estão organizando um sistema de
ef i c i ente representação catari
nense no referido Seminário,
onde deverá ser instalado um

Escritório especial, com uma

equipe de técnicos, que' perma
nentemente estará prestando
informações sobre as atividades
econômicas do Estado.

Parte do programa do compa
recimento de Santa Catarina ao

10. Seminário de Integração
Nacional, uma palestra do Gover-·
.nador exporá, não somente as

'condições favoráveis a inves
timentos no Estado, mas também
as grandes possibilidades de
incentivos. Por intermédio do
Escrit,ório Catarinense junto ao

Seminário, serão divulgados,
paralelamente aos trabalhos do
plenár io, assuntos de conve
niência do Estado, ligados à Ação
Catarinense de Desenvolvimento.

Enfim, a promoção do "Jornal
do Brasil", com o patrocínio da
Associação Brasileira dos Bancos
de Desenvolvimento, permitirá
que o esforço de Santa Catarina,
realmente integrado no plano de
expansão nacional, seja melhor e

m a i s pormenorizadamente
conhecido por todo o País. O
nosso Estado terá assim ocasião
de ostentar a significação de suas
atividades em todos os setores da
economia estadual, corres-

pondendo à expectativa da
União.' Convenhamos: Santa
Catarina, a certos respeitos,
necessita dessa oportunidade,
que, de algum modo, suprirá a

man ifesta indiferença que se

nota, no que diz respeito ii sua

participação efetiva na colimação
das metas de diretrizes político
adm inistrativa do Governo Fe
deral. É bom que se repitam os

ensejos em que se projete, com
toda a realidade, a exata e atua
lizada imagem do nosso-Estado,
tantas vezes deformada ou imper
feitamente esboçada por apres
sados ju (zos.

Somos, os Catarinenses, um

povo capaz do meio que habita e
ao qual vem imprimindo, com se

qurança a mais profunda marca

de uma consciência progressista.

Por isso, Santa Catarina, compa
recendo ao 10. Seminário de In

tegração Nacional fixado para' os
primeiros dias, de abril, levará al
tiva e orgu lhosamente aos repre
sentantes de, todo o Brasil uma
nova mensagem de perfeita inte-

'

gração no sentido da renovacão
nacional. E a sua presença nEisse
encontro será de molde a inspirar
ainda maior confiança a todas as
demais unidades' da Federação
Republicana Brasileira, entre as'

quais, são' cada vez mais dignos
de realce a operosidade infa
tigável e o espírito cívico inaba
lável de sua gente.

I

o ano nacional do' turismo
O ano de 1973 foi declarado, por Decreto do Presi

dente Médici, o "Ano Nacional do Turismo': Tal a im

portância que o Governo da República atribui ao 1esen
volvimento da' indústria turistica no Pais, e laia ritmo
"de expansão que a prática do turismo obtém em todos-os
centros civilizados do mundo, a instituição do Ano Na
cional do Turismo - 1973 - não deverá passar sem o

mais franco apoia de todas' as classes produtoras e de
todas as correntes de opinião do Brasil.

Talvez nenhum pais reúna tamanhas possibilidades
para o êxito duma diretriz de turismo como as possui a

,

nossa Pátria, já pelas próprias condiçõesnaturais, já pela
peculiaridade de sua evolução social; econômica e cultu
ralo Despertando para a realidade de seus imensos poten
ciais turisticos, o Brasil de hoje conta com fatores capa
zes de realizar 'vitoriosamente uma politica de incremen-

, to à exploração desses potenciais.
No que se refere ao Estado de Santa Catarina, a Ação

Catarinense de Desenvolvimento -inclui o interesse do
Governo Colombo Salles a esse respeito. Ainda há pou
cos dias, o Secretário do Governo, Dr. Orlando Bértoli,

'

convocou o Diretor Autônomo de Turismo 'do Estado,
Dr. Rubens Nazareno Neves, para um diálogo a propôsi
to da coordenação de atividades turisticas em território
catarinense. O desenvolvimento desse setor da adminis
tração estadual foi motivo de atentos estudos, visando à
impliação da influência empresarial na criação dum exce-

lente' sistema de exploração industrial do turismo. : '

O recente lançamento dos Roteiros Turisticos de San
ta Catarina, trabalho do DEATUR ao encontro dos inte
ressados no conhecimento dum itinerário especial através
de todas as regiões catarinenses, comprova a ativa função
que aquele Departamento vem exercendo, dentro de suas

atribuições e possibilidades, para assegurar o êxito da
implantação do turismo no Estado.

,

E pensamento do Governador Colombo Salles propor
cionar todo o amparo oficial àquele setor, não tendo

medido esforços - dizia há pouco o Secretário Orlando
Bértoli -,--, "no sentido de que o setor turistico em nosso
Estado alcance o mais alto (ndice desenvolvimentista".

Quando, pois, na esfera, administrativa .do Governo
Federal, se institui o Ano Nacional, do Turismo, em De
creto presidencial, tudo haverá de favorecer os empreen
dimentos que convirjam para assinalar a significação do
corrente ano na história do turismo também em Santa
Catarina. A publicação dos Roteiros pelo DEATUR, logo
no intcio de 1973, tem sem dúvida essa expressão, numa
súmula muito bem feita do que 'o nosso Estado possui
como desafio, nessa grande frente de ação conjugada do
Estado e da empresa privada.

Aliás" 'essa magn tfica publicação lançada pelo órião
coordenador do turismo em terras catarinenses é, essen
cialmente, um repositório de informações válidas, tanto
para os que desejam excursionar pelas diversas regiões
'pitorescas e progressistas do Estado, como para os que,
aspirando a uma participação mais direta no atual pro
cesso do desenvolvimento geral de Santa Catarina, optem
pelo setor da "indústria sem chaminés" _:_ e optarão,
muito acertadamente, por uma das mais promissoras ve
redas da prosperidade. Já são'muitas as empresas que,
buscando essa nova frente deinvestimentos compensado
res, estão contribuindo, em diversas regiões catarinenses,
para o, crescimento dos índices de expansão do turismo.
O Estado continua fazendo a sua parte e, assim, abrindo
sempre mais dilatados horizontes às iniciativas particula
res que venham, por sua vez, dar a sua parcela de esfor
ços no interesse da propulsão social e econômica de San
ta Catarina, integrando-se, pois, nas elevadas razões que
'justificam., a JUIzo do próprio Presidente Garrastazu M�
dici, a instituição do �no Nacional do Turismo.

Gustavo Neves

saio, o memorialismo, as pesquisas de ordem
política'e as demais correntes estéticas escapam
à possibilidade de qualquer enquadramento ou

classificação; Sente-se, no referido vanguardis
mo, que a ânsia de renovação poupa e resguar
da, nada obstante as tradições, ainda que sensi
velmente atenuadas, do velho pensamento gau
lês. A quadra de reconquista e de ret_lorescimen
to é amalgada, estratificada e sedimentada, to
davia, pelas naturais snbversões políticas, sociais
e morais, derivadas da segunda guerra, e culmi
nadas no existencialismo e no surrealismo. O
modemo humanismo de André Gide e a eleva
ção intelectual de Romain Rolland persistiam,
entretanto, como polos de atração, para o qual
deixou jamais de gravitar, serenamente, a' bri
lhante geração de Montherland.

Pesquisador infatigável em sua vasta obra in

teiriçada de análise e de costumes, o suicida de
ontem foi constante renovador do gênero a que
se entregou, durante mais de meio século, pela
sutil intuição do intimismo; pela persistente e

lenta fluidíficação dos impulsos da personalida
de, em obstinada demanda de sensações vivas e

fortes, às vezes em chocante impacto ,para o
,

gosto do exagerado tradicion31ismo dos france
ses; pela consciente afinnação de uma memória'
sensorial involuntária, sentindo e experimentan
do o amor - aqui à ligeira feição de Gide e de
Proust - como o objetivo para onde partia, afo-

Marc,1io
Medeiros,

,

filho

Trivial'
Variado

A Cidade debate
, seus problemas

OUFir para poder sentir c falar para poder ser compreendido; isto é o
que começou a jazer' o Prefeito Ay Oliveira, estabelecendo um

encontro mensal com os vereadores à Câmara Municipal de
Florianópolis, incorporados, para, juntos, examinarem e deba terem os

problemas da Cidade. Bses encontros entre o Prefeito e a Câmara
dar-se-ão sem prejuizos das audiências privadas que o Sr. Ary Oliveira
mantém regularmente com os vereadores,'Trata-se, na verdade, de uma
fórmula até muito simples para EXecutivo e legislativo se auxiliarem
mutuamente no desempenho do seu trabalho e, com isto, superar
algumas das dificuldades que é administrar uma cidade como

Florianópolis, com um orçamento insignificante para fazer face aos
problemas que se assoberbam na razão direta de um crescimento para o

qual não se preparou adequadamente no passado.
A limitação da competência dos legisladores municipais encontra'

nesta oportunidade aberta pelo Prefeito condições excelentes para a

revalorização da Câmara de Florianópolis. A tribuna parlamentar está
sendo, de uns tempos para cá, paulatinamente substituida pelo
exercicio mais dinâmico da atividade legislativa. Ela perdeu muito do
seu esplendor de outrora e os grandes tribunos começam a dar lugar aos
legisladores especializados, àqueles que, no exame aprofundado das
questões que envolvem as comunidades a que servem, possibilitem ao

Executivo, cada vez mais forte, a tomada de medidas capazes de
assegurar a melhoria das condições sociais das respectivas populações,
Este, é um fenômeno universal que atinge todos os parlamentos, E até
mesmo um pequeno parlamento como a Câmara Municipal de
Florianópolis sofre os refle_xos do fenômeno, na proporção a que está
reduzida.' !

Apesar dos esforços isolados de uns poucos vereadores nos últimos
anos, a Câmara nada mais fez, além da votação dos projetos especifiços
do Executivo, que registrar na sua pouco movimentada ,I ata de
sessões o envio de telegramas de felicitações por efemérides e demais
eventos da vida civil dos cidadãos. Mo detcio de nenhuma adaptação à
nova realidade que a envolve, submetendo-se até com cordura ao,
esvaziamento que abalou profundamente o seu prestigio.

Agora, quando estamos no inicio de uma nova legislatura e diante da
mútua disposição para o debate com o Executivo, abre-se talvez a

primeira oportunidade para levá-la à recuperação. O vereador de
Florianópolis não precisa necessariamente possuir diploma de técnico

,especializado. Mas é ele quem está em direto contato com a

comunidade que representa e quem no contexto institucional pode
sentir mais de perto os seus problemas imediatos. O problema imediato,
de ordem pública, do cidadão florianopolitano é o do buraco na rua, o
do represamento de águas pluviais, o da poeira e o das linhas de
transporte coletivo. São problemas pequenos' mas que, para quem
contra eles se debate, tornam-se relevantes e prioritários, E a ser

efetivamente mantido esse saudável diálogo entre' o Prefeito e os
vereadores apopulação certamente haverá de ser melhor atendida e, a
partir dai, ver encaminhadas as soluções para os realmente grandes (ai
sim) problemas que afligem toda esta Capital.

REUNIÃO
_

devolverão ao Rei. Até o ano que
.

Um grupo fixo de deputados vem.
'

tem se reunido diariamente nos ga- CAMINHA ASSUME
binetes da Assembléia Legislativa, a O Sr. Carlos Augusto Caminha já
portas fechadas, por várias horas se- regularizou a sua situação junto ao

guidas, Os parlamentares que não ,Exército Nacional a fim de se traris
têm acesso a esses gabinetes e o fun-' �'ferii pára á' reserva não remunerada
cionalismo da Casa apostam que e, em seguida, assumir o cargo de
eles estão lá dentro discutindo a Conselheíro do Tribunal de Contas.
composição da nova Mesa. E até, Em consequência, nos primeiros
agora não encontraram ninguém dias de março o professor Paulo
que quisesse apostar contra. BIasi assumirá a Secretaria da Edu-

Aliás, os funcionários da Assem- cação. , ,

bléia estão preparando uma calo- A propósito, quem também vai
rosa recepção para o futuro Presi- pedir transferência para areserva é
dente do Poder Legislativo, seja o major José Mauro Ortíga, chefe
qual for o nome escolhido. O_novo de gabinete da Secretaria da Segu
Presidente deverá, ser saudado pelos rança.
servidores com estrondoso foguetó
rio no próximo dia :48 e já está sen
do tratada a celebração de uma mis
sa em Ação de Graças pela sua ges-
tão.

.

A CHAVE
Todos os anos, antes do carna

val, há um ligeiro rebuliço na Prefei
tura, quando a assessoria do Pre
feito se dá conta de que tem de pro
videnciar uma chave da Cidade para
entregá-la ao Rei Momo. 'Mas àülti
ma hora' os assessores sempre se

lembram que existe uma chave, já
bem antiga, que está em poder de
lagartixa, Rei Momo da Capital há
cerca de 20 anos e .que, por esta

circunstância, a considera cativa. E
assim, anualmente, antes do carna

val, Lagartixa comparece à Prefei
tura numa operaçto de rotina' a fim

,

de entregar a chave para os asses
sares do Prefeito que, por sua vez, a

INAUGURAÇÃO
Manoel de Menezes vê coroado

hoje o seu esforço e o seu pionei
rismo, inaugurando na praia da
Joaquina o "Onda-Bar
Restaurante". Alguns contra

tempos, como a falta de ligação de
energia elétrica, atrasaram a inau- I

,

guração do empreendimento, que
estava prevista para os primeiros
dias de janeiro. A festa da inau

guração começa às 10 horas e não
tem hora para acabar.

SÍLVIO PLÉTICOS
Será no dia 28, às 20h3Om, o .

vernissage da exposição que Sílvio
Pléticos realizará na Galeria. Açu
-Açu,' em Blumenau, reuníndo.os
mais recentes trabalhos do artista.
A mostra permanecerã aberta até
18 de março, das 9 às 22 horas, in
clusive nos fins de semana.

o derradeiro romano

Acabo de ler, nos jornais da manhã, a deso
ladora notícia de haver sê suicidado ontem, em
sua senhorial residência de Paris, abrindo janelas
sobre a outonal placidez da névoa que se evola
do Sena,' e povoada de obras-de-arte clássicas,
um dos grandes escritores franceses contempo
râneos, que foi Henry de Montherland. liber
tando-se da vida aos 76 anos, em plena vitalida
de, amplamente realizado, - belo elegante, sau
dável e rico, acarinhado pelas mulheres e feste
jado pelos homens, poupado até, pelo transcur
so do tempo, dos aniquiladores desgastes físicos
com que a idade ofende brutalmente a indefesa
criatura humana - Mcntheriand devorava a vida
com violência de canibal. Lançando-se na cor

renteza fluvial literária da belle époque muito
jovem, já em 1920, sobre os fumegantes rescal
dos da primeira grande guerra mundial - con

tando, então, 25 anos - ele publicou, sob
aplausos de uma crítica exigente, e severa, "Le
releve du matin"; e aos 74, em 1970, encerra
sua extraordinária obra literária e filosófica com

o "Le trosíêrne César".

A opulência da literatura francesa, eclipsada, '

durante o humilhante período da ocupação na

zista, entra, a partir de 1945, em recuperativa,
intensa e profunda fase de atividade em todos
os sentidos e em todas as direções. Nesse pro
cesso de transição, embora um tanto desordena
damente, o teatro, a poesia, o romance. o en-

gando, na sua compreensão de uma Arte expres
sivamente redentora-as imposições dos sentidos
- tudo isso vasado em um estilo em permanen
te sublimação, pacientemente elaborado, peja
do, não raro de minúcias, talvez excessivas, mas
sempre tocado de impositiva agressividade.

,

,

Preocupava-o muito o .destino da juventude,
à qual dirigia frequentes mensagens, apontan
dó-lhe o itinerário de liberdade a ser trilhado,
sem falsa moral ou ,tolos preconceitos, exortan
do-a contra os excessos da época, para que os

-

jovens se aprimorassem sempre no ideal de bele
za e de graça, nascido do saudável exercício do,
esporte e da arte como na antiguidade clássica.
Eis a maneira com que soube servir a mocidade
a que procurou exaltar, através de seus livros.
de suas críticas' e de seus ensaios, Viveu como

etemo .amante da beleza, sem equívocos se

xuais. Henry de Montherland foi Platão ou Mar
co Aurélio, transportados Para o desvairamento
da era atômica. "Le troísíême Cesar", que, coin
cidentemente, eu estavaa reler, quando o jornal
me trouxe a notícia de sua morte trágica, é uma
obra marmórea, sem fendas, nem interstícios, ria
qual um singular septuagenário se debruça, con
fiantemente, diante da angústia dos problemas

.

das despontantes gerações.

Daí, frente à grandeza de seu exemplo e à
translucidez de sua filosofia libertária, em face

da vida, por ele compreendia, como supremo
motivo de inspiração criadora, o amor que lhe
dedicavam as gerações universitárias da França e

de grande parte da Europa. Ele escapou de
,

quaisquer irifluências de escolas ou de grupos.
Montherland só se parece com Montherland
mesmo, e com mais ninguém, a despeito de cer- ,

tos laivos de temura que a gente pensa haver
lido em Romain Rolland ("Jean Christophe").

, Perderam as novas gerações democráticas do
ocidente europeu um oráculo, um guia, um ti
moneiro, que tão superiormente as compreen
deu e as explicou, sabendo-as orientar na capta
ção resoluta de tudo quanto Deus lhe ofereceu
de nobre, mantidas as dessedentadoras vertentes
de pureza e de tranquilidade espiritual. E, pelas
inexplicáveis contradições do destino, esse rarís
simo escritor, um dos mais robustos pensadores
de sua geração, que necessitava, apenas, de er

guer levemente a dextra, pará colher, na fértil
ârvose da existência, 'os frutos .opimos e suma

rentos que esta se comprazia em lhe ofertar -

comportamento, aliáS, que' lhe marcou lucilan
temente a trajetõria « resolve em um momento
'de depressão desertar de .conturbado mundo
atual pelo orifício sangreI1to de uma bala, colo
cando o ponto finaI em, uma yida senescente,
mas ainda esplendidamente vivida, como o der
,radeiro romano do atual pensamento francês.

Renato Barbosa
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Búfalo da'fAS
'cai em Manaus e
mata 3"pessoas

o Ministério ,da Actoruíutica divulgou nota oficial sobre o
acidente com o avião búfalo, C-115, da FAJ3, 110 aeroporto de
Manaus resultando na morte dc três do, seus ocupantes. O avião
transportava 26 pessoas, sendo quatro tripulantes e vinte e' dois
passageiros, 19 pertenciam a equipe do "mestre Pereira", e um casal
de .go ianos que foi preso pela Polícia Federal na última terça-feira
em Boa Vista, por falta de documentos c suspeita de subversão. Na
hora do acidente, o casal conseguiu escapar e até agora não foi
encontrado. A Polrcia Federal nega a presença dos presos no avião,
afirmando que se tratavam apenas de investigadores.

,

A nota diz que "o Ministério da Acrondutica lamenta informar a

ocorréncia com o aparelho, que tentava aterrissar no, aeroporto de
Ponta Pelada, em Manaus, causando perda total da aeronave e o

fa Ic c im e n t o de três passageiros civis, residentes na capital
amazonense".

Acentua o comunicado que os demais passageiros e tripulantes
num total de 23, nada sofreram. A pista foi liberada uma hora e 45
minutos após o .acidente, normalizando-se o tráfego aéreo. Através
do comando da Base Aérea de �anaus foi instaurado inquérito e a

comissão encarregada deu, início imediato aos seus trabalhos. A
aeronave que retornava de Roraima para onde havia levado víveres e

o pessoal que serviu as' refeições à comitiva do Presidente Médici,
entrou em chamas depoísde chocar-se com a pista.
'OS MORTOS
JO,IO Gomes da Silva, Manoel Bichara e David Andrade., que

pereceram no acidente, estavam a serviço do mestre José Pereira,
proprietário de um restaurante que '-funciona no, aeroporto. Os
sobreviventes conseguiram escapar do avião em chamas abrindo as

duas portas de emergência sofrendo leves ferimentos. A pronta
intervenção dos bombeiros impediu que o "búfalo" explodisse. Em
Brasilia as autoridades da Aeronáu tica pouco informaram sobre o

desastre.limitando-se a declarar apenas que as vítimas fatais eram
civis e residentes em Manaus. O avião havia feito várias conexões
antes de chegar à capital amazonense e participava da comitiva do
Prcsidcn te Médici:

Deputado mineiro
faz exigências e
preocupa a Arena

Numa demonstração de que ninguém o demoverá de disputar um
lugar na mesa fora do esquema oficial do partido, o Ieputado José
bonifácio (Arena-Mfi), telegrafou a todos os seus companheiros de
bancada c�inunicando que é candidato a lo, Vice-Presidente da
Câmara.

Antes de expedir o telegrama, o parlamentar mineiro deu ciência
de sua decisão, aos Srs. Geraldo Freire, Flávio Marcílio e Pereira

Lopes, devendo fazer o mesmo com o Senador Fil into Muller. Ao Sr.
Aderbal Jurema, candidato oficial a la. vice presidência da Câmara,
José Bonifácio deu-lhe ciência que vai enfrent 'a J lo no I1Jenário, sem
deixar de afirmar que nó fim do pleito deseja cumprimentá-lo pcl;
vitória.

Tenha ou não êxito na sua candidatura de protesto, .bsé Bonifá
cio está preocupando os círculos dirigentes da Arena.

Ainda ontem, o vice-líder governista Chaves Amarante, disse- lhe
temer que sua reação possa causar crise no partido. A direção da

Arena, ainda não se manifestou oficialmente sobre o caso, porém,
-sabe-se que o Senador Filinto Müller, depois de ter estado no Palácio
do' Planalto,' 'avistou-se 'com o'tIe'pu{ado ririÍitJ'irQ'/ na 'Ó:\_!Í1issão'ide .

Justiça daCâmara, ao final da"tãi:lle-de ontem. A atitude do Sr. José'
Bonifácio, na opinião de vários parlamentares, atinge em primeiro
lugar o comando da Arena, em Minas, cujo Presidente do Drctório
Regional é o Deputado <lraldo Freire, líder da bancada mineira e
líder do Governo na Câmara. O Vice-Presidente da Aena de -Minas,
Elias Carmo, uisse que a decisão do Sr. JoséBonifácio alega que não
foi ouvido corri relação à escolha de nomes para a mesa da Câmara,
da mesma forma a bancada mineira não se reuniu para tomar

conhecimento de sua decisão em disputar um 'cargo na direção da
'casa". Outra preocupação sentida na Câmara foi em relação ao

comportamento do MDB, existindo a hipótese de que os deputados
da oposição possam dividir os votos entre os Srs. José Bonifácio e

Adérbal Jurema. Acredita-se que a liderança do MDB, dia 26,
divulgue nota oficial esclarecendo que será respeitado o compro
misso com a Arena.

Acredita-se por outro lado, que a atitude de José e Bonifácio
além de enfraquecer o 'comando da Arena, poderá estimular reações
na votação no Plenário e a seguir, na eleição dos Presidentes das

Comissões, pondo por terra 'todo o esquema preparado pela direção
e liderança arenista, na renovação dos postos de comando
parlamentar.

Brasil assinará
acordo comercial
com a Argélia'

O Itamarati anunciou' terem sido concluídas as negociações para
a assinatura de um acordo comercial com a kgélia, como resultado
da visita que a missão comercial argelina, Chefiada pelo Ministro
Salim Tahar Dabagha, realizou a Brasília no início da semana. '

O texto desse acordo, já rubricada pelo 'Chanceler Obson
Barbosa ainda não foi divulgado, porém sabe-se que o artigo II,
trata especificamente dos esforços que os' Olvernos do Brasil e da

Argélia deverão realizar para promover o equilíbrio da balança
comercial entre os dois países, ainda altamente deficitário para o

lado brasileiro, em vista das importações de petróleo. Esse déficit no
ano passado foi estimado em cerca de 17 milhões de dólares ..

A missão argelina, que está realizando em dois grupos isolados,
visitas a São Paulo e à Guanabara, deverá seguir no final da semana

para Buenos Aires. Durante conversações realizadas em Brasília com

autoridades do Itamarati, da Sunarnan, da Petrobrás, dos Ministérios
da Indústria e Comércio, Igricultura e Banco Central, os Delegados
argelinos, discutiram também os termos de um projeto para o futuro

acor-do sobre transporte marítimo a ser assinado com o Brasil. O

estabelecimento de uma linha aérea direta entre o Rio de Janeiro e

Kinshasa, é um dos principais temas que o Comissário dos negócios
estrangeiros Nguza Karl-l-Bond, irá tratar com Gibson durante uma

visita de três dias a Brasília, a partir de segunda-feira.

� -. Dirigir-se para entrevista com os Srs. DOUGLAS Ll
VIER' e AFONSO HENRIQUE, à Rua Jerônimo Coe
lho, i25 - Conjunto - 202 - Edifício Julieta, dali
9:00 às 18:00 horas.

'

Centro - Florian6polis.

EMPRESA DE AMBITO NACIONAL

Empresa de Âmbito Nacional, para sua nova filial
em Florianópolis necessita de: Secretárias, Funcioná
rios para Escrit6rio, Motorista, Cobradores e Relações
Públicas de Ambos os Sexos.

OFERECEMOS:
Salário mais Alto do Estado
Ótimo Ambiente de Trabalho
Cursos de Especíalização na Ocupação
Horário a escolha do Candidato
Registro na Carteira Profissional

Oralando e Cláudio Vilas Boas: os pacificadores

índios gigantes pacificados
A consolidação da pacificação dos

índios Kreen-Akarore foi anunciada on

tem pela direção da Funai, após receber
um telegrama do sertanista Cláudio Villas
Boas com o relato do encontro que teve
ontem pela manhã com 150 índios, entre
os quais mulheres e crianças, à. beira de
uma lagoa de pesca próxima ao aldea
mento. O contato foi feito, por um grupo

i'-de sertanistas, mateiros e índios acultura
dos, chefiados por Cláudio. O fato de as

'

mulheres e crianças não terem fugido à
aproximação dos brancos é o sinal de que
os Kreen-Akarore já estão confiantes.

À beira da lagoa, Cláudio colocara
antes um tapiri - uma espécie de 'mesa
tosca - com presentes. Quando ele e seus

companheiros chegaram ao local e encon
traram os Kreen - Akarore, houve grande
receptividade por parte destes e, pela pri-

meira vez, o sertariista pode confra
ternizar de perto e tentar descobrir o

tronco linguístico dos índios, ainda um

.

mistério para os indigenistas da Funai.
Durante o encontro, os índigenas e

suas mulheres chegaram a confraterni
zação que surpreendeu ao experimentado
sertanista.

'

Antes deste contato, já houve outros
dois. O primeiro foi há quinze dias às
margens do Rio Peixoto de kevedo com

um grupo de 30 índios. Num segundo en

contro, Cláudio aproximou-se de dois,
trocando com eles presentes. Porém,' soo
mente este encontro corri mulheres e

crianças deu plena confiança a Cláudio -

.e a seu irmão Orlando que se encontra em

São Paulo - de que a aproximação está
feita.

'Noticiário fornecido AJ8pela

MINISTÉRIO 'DA AGRICULTURA
DIRETORIA ESTADUAL EM SANTA CATARINA

CONTRATAÇ�O DE MÉDICOS VETERINÁRIO�
O Ministéri� da Agricultura, comunica que no próximo mês de MARÇO selecionará Médicos

Veterinários' para futura contratação 'pela C.L.T. em convênio MA/COBAl, mediante prova
escrita e entrevistam visando atender a necessidade da Federal ização de Produtos de Origem
Animal (D1POA.

'

As inscrições, a partir de 10. de março, serão realizadas no GEA/DEMA-SC., sito à rua

Lacerda Coutinho no. 8, em F!orianópolis, mediante apresentação de duas (2) fotografias 3 x 4
e "Curriculum Vitae".

Florianópólis, 23 de Fevereiro de 1973

H1PER1DES l:.EANDRO FARIAS
Diretor Substituto

EDITAL N�

MINISTÉRIO DA EDUCAÇAO E CULTURA
UNIVERSIDADE FEDERAL DE. SANTA CATARINA
DEPARTAMENTO DO PESSOAL

(

DIViSA0 DE SELEÇAO E APERFEiÇOAMENTO

02/73
EXAME DE HABILITAÇÃO PARA PROFESSQR DE ENSINO 1'1.10010, NO COllÔGIO DE

APLICAÇÃO, DO CENTRO DE EDUCAÇÃO. DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE SANTA
CATARINA.

1. De ordem do Magn(fico Reitor, Professor Roberto Mündell de Lacerda, e de
conformidade com o Art. 20. da Portaria 478/72, de 10 de novembro de 1972, fazemos
público, para conhecimento dos interessados, que estão abertas, na Divisão' da Seleção e

Aperfeiçoamento, do Departamento do Pessoal, no "Campus" da Universidade Federal' de Santa
Catarina. as inscrições para Exame de Habilitação de professores de Ensino Médio, para o

COlégio de Aplicação, do Centro de Educação, da Universidade .Federat de Santa Catarina, nas
disciplinas abaixo:
a) CIÊNCIAS \

Vagas: 1 (uma)
b) DESENHO Vagas: 2 (duas)
c) F íSICA Vagas: 2 (duas)
d) QUíMICA' Vagas: 1 (uma)
e) BIOLOGIA Vagas: 2 (duas)
f) MATEMÁTICA Vagas: 4 (quatro)
g) FRANCÊS Vagas: 1 (uma)
h) INGLÊS Vagas: 1 (uma)
i) EDUCAÇÃO ARTfSTICA Vagas: 1 (uma)
j) PORTUGUÊS Vagas: 2 (duas)
I) GEOGRAFIA Vagas: 1 (uma)
m) HISTORIA Vagas: 1 (uma)o) EDUCAÇÃO F(SICAMASCULlNO Vagas:2 (duas)
o) EDUCAÇÃO FI�ICA FEMININO Vagas: 1 (uma)

2. Os candidatos serão submetidos, a um exame de qualificação, através das seguintes provas:
a) Titulas
b) Prova Didática
c) ,Entrevista
3. O prazo de inscrição será de 10 (dez) dias, no horário das 13:30 às 17:30 horas a contar

desta data, de acordo com o disposto no § 20. do Art. 20. da Portaria 476/72, e encerrar-se-á às
17:30 horas do dia 02 de março de 1973.

4. Estarão à disposição dos interessados, na Divisão de Seleção e Aperfeiçoamento do
'

Pessoat, os programas e demais normas que regem a matéria e que são partes integrantes deste
Edital.

5. Poderão inscrever-se professores Licenciados para o exercício das disciplinas a que se
refere o item 1 deste Edital.

6. Para as disciplinas, Desenho, Física,
poderão também inscrever-se professores
Magistério das mesmas.

7. No ato da inscrição os candidatos deverão apresentar os seguintes documentos:
a) 2 (duas) fotografias 3 x 4
b) Carteira de Identidade (FotocOpia autenticada)
c) Titulo de Eleitor (fotocópia eutenticadal
d) Comprovante do pagamento da taxa de inscrição (80,00) que deverá ser feita à Tesouraria

(Reitoria)
e) Comprovante a que se referem os itens 5 e 6 deste Edital.
f) Histórico Escolar (foto::Opia autenticada)
g) Outros' titulas ('fotocópia eutenticada]
h) Relação datilografada dos tttulos, em 2 (duas) vias. ,

8. Para a prova de tttulos os candidatos poderão apresentar os seguintes documentos:
Histórico profissional, Trabalhos publicados e outros.

9. As provas realiiar-se-ão no "Campus" da Universidade Federal de Santa Catarina, em
Florianópolis, dentro do prazo de 10 (dez) dias contados da date elo encerramento das
i nscr ições,

10. Dentre os professores habilitados o Reitor determinará o preenchimento das vagas,
mediante contrato, pelo prazo de 1 (um) ano e pagamento por au la ministrada.

FlorianÓpolis, 21 de fevereiro de 1973
Bel. Armando Medeiros Prade

• Diretor dó Departamento do Pessoal
Bel. João Roberto Outra

Diretor da Divisão de Seleção e Aperfeiçoamento

Química, Biologia: Educação Artística e Ciências,
Registrados ou Autorizados para o exercício do
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Pouca gente compareceu na
Missa de sétimo dia

\ damorte de Pixinguinha
A missa de sétimo dia pela morte de Pi

xínguinha, foi rezada ontem, na Igreja, da
Catedral, onde os bancos estavam vazios,
pois compareceram apenas parentes, ami
gos e o "pessoal" do Bar Gouveia, que o

compositor frequentou, durante 20 anos.

Mandada celebrar pelo dono do Bar,
Guilerme Coelho, a missa foi assistida por
apenas 30 pessoas, que ouviram do padre
Manoel Max Rodrigues, uma oração de
exaltação ao compositor. No final, durante
os cumprimentos da família, todos se olha
vam, tristes, mas conformados. Valdemar
Aureliano, velha secretário de Pixinguinha,
chegou cedo � Catedral e pediu ao padre

Max que a missa fosse atrasada alguns mi
nutos, pois "muita gente está pensando q.!'.'
começa às 10 horas e quando chegar aqui.
tudo já acabou". Assim, o ofício começou
às nove horas e quarenta minutos, mas :J

'

igreja continuava vazia, com pouco mais de
JO pessoas. A primeira fila dos bancos esta
va Eduardo, neto de Pixinguinha, que 110

colo de sua mãe, Dna, Cirene Martins Via
na,' era o único que chorava, mas de calor.
O pai do falecido cantor também chegou
atrasado; porque não conseguiu arranjar
uma vaga para seu carro. Todos os seus

-

companheiros do "Gouveia" estavam Já na

igreja.

Gato Bar&ieri está na Bahia
- e fala do "som total latino"

Gato Barb icr i , saxofonista de origem
argentina que faz a música do filme "O último
tango", veio ao Brasil disposto a encontrar gente
que possa participar do grupo de músicos de
vários países da América do Sul, que sé dedicará a

criar um "som total latino-americano".
' -

Depois do Rio, serão mais de dois meses Li,'

viagem, sempre à procura dos músicos que junto
com ele criarão o som para a Argcrrtina, Chi]'>,
Peru, Paraguai, Bolívia. No Brasil, pretende pegar
quatro ou cinco ritmistas. 1í se decidiu por
alguém, o guitarrista lcni que participou de um

LP de GAl Costa. Depois de definido o pessoal elo
grupo, "pretendo pegar esses sambistas, que rêm
um ritmo muito mais tradicional, agregar Lcni.
que é .dífcrcntc, cu, que sou diferente de Ieni. c

músicos de outros países. Sairia uma música onde
se poderia tocar música brasileira, .pcruanu,
boliviana, e outras, mas de maneira COIllO se faz
em cada um desses países, apoiada sobre os

músicos de cada país. Seria transformar a música,
mas sem mudá-Ia basicamente".

Para Barbieri, a Bahia seria o melhor lugar,
para achar músicos brasileiros. Mas, há três dias
em Salvador, ele já pensa em ir embora: "Tem

gente demais aqui, escolhi o pior m,omento para
vir à Bahia. Queria um lugar tranquilo, alugar
uma casa. Então, para ficar em hotel e ir à praia,
prefiro ir para o Rio". A ida ao Rio ainda não
está decidida, mas até a próxima semana o

compositor já deverá estar lá.

Maiores informações à Rua Tiradentes, 17, 20. andar,
DEPARTAMENTO DE PESSOAL, das 14:00 às 18:00 horas.

COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E SANEAMENTO
CASAN

CONCURSO
SECRETÃR,IA DATI lOGRA-FA

a cand idata deve:
'"

- Terconcluído o 20. grau;
- ser brasileira;
- ter idade entre 18 a 30 anos.I

A.GONZAGA S.A.
ENGENHARIA E INCORPORAÇÕES IMOBILIÁRIAS

QCRCl 74 - CHEA 249J - tOa. Região - Sede pr6pria - R. ArCIpreste Parva, 11 Fpolls - S.C,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Seguros
Sistema de cobrança:
fENASEG orientando

co do Brasil, para facilitar a distribuição
dás parcelas referentes a contratos de segu
ro realizados em pool.

Até o início .desta semana, já tinham
aderido ao, sistema implantado no Rio de
Janeiro as seguintes companhias - Satma,
Internacional, Brasil, Minas Brasil, União
Paulista, Americana (Motor Union), Ban
deirante, Sol, Seguradora das Américas, Pi
ratininga, Lóide, Atlântica e Continental.

A Federação Nacional das Empresas de
Seguros Privados e Capifalização - Fenaseg
- recomendou a todos os sindicatos filia
dos que adotem o sistema de cobrança de
prêmios de co-seguro estabelecido no Rio
de Janeiro pelas companhias locais.

Através de convênio firmado no âmbito
do Sindicato das Empresas de Seguro da
,Guanabara, as companhias centralizaram a

cobrança dos prêmios de co-seguro no Ban-

Novo contratq do IRS no

exterior vigora dia lo.
nais, uma dínimuição no valor de prêmios , .;

que atingiu a mais de Cr$ 12 milhões. O
novo contrato contará também com a par- ,

, ticipação de grupos ingleses, suiços e ale
mães, tradicionais operadores do IRB no

'

ramo de cascos marítimos, mas terá ainda
como adicional à política de reciprocidade
implantada pelo Governo neste setor, a co
laboração do gênero no mercado norte

americano,
Outros contatos foram feitos no Japão

e, dessa forma, o IRB pretende diversificar
ao máximo os seus negócios no exterior,
obtendo melhores condições para o arma- ,

dor nacional e para o. próprio mercado se

gurador.

Um novo contrato de resseguro negocia
do pelo IRB no exterior, destinado a cobrir

perdas e danos 'de embarcaçõespertencen
tes à frota mercante brasileira, poderá en

trar em vigor a partir do próximo dia pri
meiro de março. Segundo as estimativas

oficiais, o contrato vai proporcionar ao

país uma economia adicional de divisas su

perior a Cr$ 6 milhões em 1973.
Em 1971 os dirigentes do Instituto de

Resseguros do Brasil negociaram pelá pri
meira vez no exterior, um contrato de co

bertura de cascos (navios) vantajoso para o,

país e para o mercado interno, possibilitan
do através de uma série de gestões junto
aos grandes grupos corretores internacio-

SP: seguro é opção para
os ,motoristas faltosos

- Com.estes dois tipos de seguro, acres

centa, se o segurado fór culpado, o seguro
contra terceiros garante os prejuízos e da
nos causados aos outros. Se o culp\do for
outro motorista, seu carro também está se-

'

gurado e ele não vai ter quaisquer' proble
mas. Cabe então à companhia de seguros se

ressarcir dos prejuízos com o motorista cul

pado através de ação judicial, O segurado,
em "aso de culpa, paga apenas a fiança.

.,.
.. i '.'. vf �. f. ."

•

São Paulo (AJB) - Fazer o seguro total
sem franquia e o seguro contra terceiros é a

'nova opção dos motoristas paulistas que
desta forma estão, desde a última segunda
-feira, tentando evitar grandes prejuízos em

seus orçamentos, já que agora, além de pa
gar os danos materiais e pessoais que causa
rem por infrações no trânsito, terão que
deixar ria polícia uma fiança para não se-

,

.rem presos,
"'. �r ;:t 1..1 2�'; ,"', "'; .?{}'!,.) I jl: "t·:/

flJEmbora áinda em seus príriielros '(lias, a
nova determinação da' Secretaria de Segu
rança Pública - prender em flagrante os

infratores das leis do trânsito, que só de
vem ser soltos após o pagamento de fiança
- está levando às seguradoras grande núme
ro de motoristas. A trledida foi tomada nu

ma tentativa de diminuir o número de ací'
dentes em São Paulo, mas há muitos pro
testos contra ela.

.:

-" "'" i •

Nestes dias, pelo menos 100 motoristas

procuraram a Companhia de Seguros do Es- '

tado-de São Paulo para se precaver contra

futuros grandes prejuízos. Mas a maioria
fez além do seguro contra, terceiros, o segu
ro com franquia, mais barato e através do

qual o pagamento dos prejuízos no carro

fica dividido entre o segurado e a empresa
seguradora, segundo a tabela de preços.

(1 )

LAel ÂDAME
MESTRE DE INSTALAÇOES
HIDRÁULICAS E ELtTRICAS AG
Curricu lurn Profissional:
1952 à 1960 - Cia. Catarinense de Cimento Portland de Brusque - Cargo - Empreiteiro

'qe Obras
:

1960 à 1973 - A. GONZAGA S,A.
- Bosch do Brasii - Aquecedores Jun kers

CURSOS: - Cia Hansen - Tigre - Tubos e Conexões
.; SENAI - Supervisão de Obras'
- Anteriormente - Mestre de Obra AG
- Atualmente - Mestre de Instalações Hidráulicas e Elétricas AG.

OBRAS CONCLUIDAS
- Edifício Toni

- Edif'ício Armando
.; I=difíeio Augusto
- Solar Da. Conceição
- Solar Da. Marinêz
- Solar Da. Eugênia
- Solar Da. Tereza
- Solar Da. Emma
- Edif(cio Arthur
-: Solar Da. Martha
!.... Solar de Kastellorizon

,
- Centro Executivo
- Edifício Praça XV
-, Lagoa Iate Clube,

Idade: 39 anos

Para os seguros contra tercéiros,.o prê
mio a ser pago anualmente pelo motorista é
de Cr$ 297,00. Quanto ao seguro sem fran
quia ou com franquia, ele pode ser pago até
em 10 pagamentos, com os adicionais de
correntés de' financiamentos bancários. Mas

, quem quiser pode pagar a vista, e até em

quatro pagamentos, com adicionais de

13,2%.
:

'

,

DETERMINAÇÃO
Embora as autoridades policiais saibam

ainda as reais consequências desta medida,
em termos de congestionamentos nas vias

públicas, confusão nos Distritos Policiais e
na própria Justiça, o fato é que a ordem do
General Sérvulo da Mota Lima é extrema

mente rigorosa. Se, por exemplo; dois veí
culos colidirem, eles deverão permanecer
no local até a chegada da Polícia Técnica'

que vai dizer, em última análise, quem é o

culpado. Enquanto a polícia não chegar o
local da colisão ficará isolado' e nenhum
veículo conseguirá passar poi: ali. O moto
rista culpado é, em seguida, preso e só será
Solto através do pagamento de uma fiança
que varia conforme a gravidade da infração.

TABELA DE PREÇOS
O preço do seguro de automóveis varia

conforme o tipo do veículo, sendo que a

apólice garante indenizações por danos ma
teriais, parciais é perda total por roubo, in-

'

cêndío ou colisão.
(2)
PEDRO PASSOS DASILVA OBRAS CONCL'UI-DAS
CONDUTOR DE OBRAS AG - Agência Ford

Curriculum Profissional: :- Banco Nacional do Comércio,
1940 à 1942 - Teodoro G rinder - Construtor Civil - Cargo - Pedreiro - Edif ício Cidade de Florianópol is
1942 à 1943 - Afonso Zilli - Construtor Civil - Cargo - Mestre de Obras - Edifício Ilhéus"
1943 à 1944 - Estanislau Makowieky - Construtor Civil - Cargo - Mestre de Obras - Ginásio Coberto Charles Edgard Moritz
1944 à 1948 - Afonso Zilli - Construtor Civil - Cargo - Mestre de Obras - Faculdade de Filosofia - Trindade
1948 à 1952 - Theodoro Brüggemann - Construtor Civil - Cargo _ Mestre de-Obras - Edifício Arthur

1953 à 1965 - SERGE - Serviço Gerais de Engenharia - Cargo· Mestre de Obras - Edifício Jorge Daux
1965 à 1973 - A. GONZAGA S.A. - Edifício Praça XV

- Solar de Kastellorizon
EM EXECUCÃO :

- Lagoa Iate Clube
- Edifício Anita Garibaldi
- Solar Baía Norte

Idade: 51 anos

'r,
Pode ser contratado com franquia ou

sem franquia. No primeiro caso, o proprie
tário se responsabiliza pelo, pagamento de
uma parcela dos prejuízos, pagand» em

consequência um prêmio mais barato,

Para se precaver contra grandes prejuí
zos acrescidos com a obrigação de efetuar o

pagamento da fiança, inúmeros motoristas
paulistas estão procurando as seguradoras.

Eles estão tentando evitar correr o risco de,
em caso de batidas e choques, virem a pa
gar os danos materiais e pessoais que oca

sionarem e ainda a fiança na polícia.
\

Para obter cobertura de indenização de '

danos materiais 'causados por outros veí·,
culos, o proprietário do veículo paga uma

parcela extraordinária, variando conforme
o valor pelo qual deseja estar, protegido ..OPERÁRIO PADRÃO de Florianópolis-1.972

Para o Sr. Francisco Sílvio Minichelli, da
Companhia de Seguros do Estado' de São

Paulo, "motoristas devem fazer o seguro
sem franquia e o seguro contra terceiros,
porque, assim, estarão evitando problemas
como o carro e contra os possíveis danos

que causarem a outras pessoas, limitando-se
apenas, em caso de culpa, 'à obrigação de

pagar a fiança como estipula o Códígo Pe-
nal".

'

Inventor da régua flex (vel para reboco em superf (cies curvas,

- Anteriormente: Mestre de. Obra AG
- Atualmente: Condutor de Obras AG

No caso do seguro com franquia" a, res

ponsabilidade do proprietário varia até os

seguintes limites: Volks Sedán - até
Cr$ 720,00; Kombi; TL, Variant e-Corcel
Belina :- até Cr$ 920,00; Corcel - até

\

Cr$ 1 mil; Opala - (4 cilindros) - até
Cr$ 1.240,00; Opala (6 cilindros) - até
Cr$ 1.520,00; Dodge Charger. - até
Cr$ Ul40,00.

este é o "curriculum Vitae"de nossa equipe '
'

São eles os responsáveis pela segurança AG em seus edifícios
Segurança para nóssiqnifica:

- elaboração de projetos'na empresa
- horário integral
- dedicacão exclusiva
- fiscalizacão constante das obras
- supervisão de ativi dades dos mestres

,

- cursos periódicos de trei!lçrmento, \

Ja que todos esses fatores envolvem a tranquilidade de clientes como você, nada pode ser esquecido.

A tabela de prêmios para o seguro com franquia e sem franquia é a seguinte':
'

c/franquia, s/franquia'
VolksSedan Cr$718,08 Cr$1.506,54
Kombi, TL e Variant Cr$ 882;30 Cr$ 1.881,00
Corcel Cr$ 1.002,66 Cr$ 2_117,52
Opala (4 cilindros) Cr$ 1.174,02 Cr$ 2.520,42
Opala (6 cilindros) Cr$ 1.479,00 Cr$ 3.112,02
Dodge Cr$ 1.202,58 Cr$ 2.508,18
Dodge Charge r, Cr$ 1.928,82 Cr$ 4.147,32

Somente você tem o previlégio de contar com essà equipe de dedicação exclusiva e tempo integral da A, GONZAGA.

Susep faz concurso para
novas vagas de técnicos

�� el�����a eB ���$I�u��� ��'W�� é AG
, , \

A.GONZAGA S.A.
amanhã no estádio do Maracanã. Os candi-

, , • I
'

datos deverão se apresentar munidos 'tios
materiais necessários, inclusive prancheta;
entrando pelo portão 16. O início da prova'

, será às 8 horas com duração de três horas.

O número de candidatos inscritos no

concurso para técnicos de seguros, aberto

pela Superintendência de Seguros Privados
,

- Sudep - atingiu a 5 mil pessoas.
A prova de Matemática será realizada

ENGENHARIA E INCORPORAÇÕES IMOBILIÁRIAS

SEDE PROPRlA: RUA ARCIPRESTE PAIVA. ti FLORIANÚPOLlS - S,C.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Mão-de-obra,umproblellla se,cular
.

.

.'

que a Lei � 5692 tentará resolver
Durante dezenas de anos, varias reformas foram
introduzidas no ensino brasileiro, com o objetivo
de adequá-lo à realidade econômico-social do

pafs, No século XVIII, foram feitas as primeiras
tentativas no sentido de tornar menos acadêmicas
as escolas que cada vez se distanciavam mais do

processo de desenvolvimento do Brasil. Somente às

Universidades era (como ainda é)confiado
o direito de atender as exigências do mercado de

trabalho. Mas, os resu Itados até hoje apresentados
têm sido deficientes. Agora, o Governo pretende
transformar as escolas de nível médio em centro

profissionalizantes, As indústrias estão rezando

para que os resultados sejam positivos.

vorciada da realidade da região onde
ela está implantada. Está agora o Go
verno Federalempenhado num proces
so de reestruturar o ensino nó Brasil. O
maior problema é que as universidades
constituem-se ainda no único tram

polim que dá. acesso ao mercado de
trabalho, com excessão de algumas es

colas secundárias como o Senai, Senac
e Escola Industrial (do Governo Fede

ral). Com a implantação da Lei 5.692,
que introduz cursos profissionalizantes
no II Grau de ensino (equivalente ao

. científico, normal e clássico) o estu
.dante secundário terá agora duas op
ções: ou prossegue os estudos ingres
sando na Faculdade de sua preferência
pu ingressa no mercado de trabalho,
com mais um ano de especialização.

gícos nas
. escolas), foi o êxodo rural.

Os grupinhos que se formavam diànte
da sabedoria dos jesuítas, constituíram
grande novidade, ao ponto de levarem
muitas famílias a abandonar suas la-

subvencionados. A partir daí, as 'esco
las de nível superior passaram a dar
obediência ao Ministério, com exces

são de agora, quando' os Governos Es
taduais' já mantém suas redes de esco

las superiores..

fundação de novas universidades a cria

ção de três institutos de ensino supe
rior.pelo menos, o de Direito, Medici
na e de Engenharia; podendo um dos
três ser substituído pelo de Educação,
Ciências e Letras: O objetivo do sr.

.
.

taram prosadores pata se promoverem
às custas da grande conquista. Entre
tanto, Benjamin Constant, influencia
do por idéias positivistas, apontou no- )

vo caminho para.a educação, ressaltan
do na legislação educacional, que cons

tou na Constituição de 1891, a necessi
dade de se reestruturar as escolas pro
fissionais laterais, dando primazia aos

estudos científicos. Os planos de Ben-'

jamín chegou a ser difundido por ou

tros admiradores de Com te, como os

professores de matemática da Escola.
Militar, Roberto Trompowsky e Sa
muel de Oliveira. No começo deste sé

culo, as escolas tendiam a se aproximar .

.da realidade brasileira. Mas, com exces

são da Escola de Manguinhos, criada
em 1901 e que seis anos "depois foi

transformada no Instituto de Patologia
Experimental com o nome de Osvaldo
Cruz com o objetivo de preparar vaci

nas e combater a peste bubônica, mas

quemesmo assimnão obteve maiores su

cessos em face de sua desorganização
curricular, os educandários continua
ram a incorrer em erros. Após li .l a,

Joinville (Sucursal) - A tentativa

de' se criar escolas voltadas para o tra-

• baího, pará atender as chamas do pro
gresso brasileiro;vem desde o período
de regência de D. João VI, quando este

modificou toda a política educacional

que, até então, era controlada pelos je
surtas,

As deficientes estruturas curricula
res das primeiras escolas que surgiram
no Brasil, fundadas por congregações
religiosas, sob a orientação dos conhe

cimentos teológicos de Manoel da Nó

brega, José de Anchieta e até mesmo

de Aspilcuelta Navarro; Ifretletem ain

da hoje. O sistema de ensino montado

pelos jesuítas era organizado, mas mui
tos pecados foram cometidos pela uni
formidade excessiva que bitolava 'os

alunos nos conhecimentos ditados nas

escolas humanistas. Durante quase do+s

séculos, os missionários propagaram os

cursos de Humanidade e Retórica e,

com isto, anulavam os poucos interes

ses que existiam pelas atividades técni
cas e produtivas. Tlvez por isso te

nham sido acusados de desvirtuar a Or
dem e ambicionar riquezas. Por volta
de 1749, chegaram à Ilha de Santa Ca

tarina os primeiros jesuítas para aten

der às primeiras imigrações açorianas.
Após, o primeiro contato que manti

veram com o Brigadeiro Silva Paes, en
tão Governador da Capitania Santa Ca

tarina, os missionários informaram à

Roma que haviam sido bem recebidos

e que o Governador mandara' buscar
negros do Rio para serem seus escra

vos..

[, Os primeiros resultados' alcançados
[JJ pelos missionários, sem falar no pro

cesso de civilização dos índios (cujo'
maior pecado foi ensinar-lhes latim pa
ra dep?is desenvolver estudos teoló-

vouras.

Francisco Campos era de formar pro
fessores, cujo número então era por,
demais deficiente. EEste objetivo tor

nou-seurn tabu que hoje constitui uma
séria preocupação ao Governo. A re

forma preconizada por 'Francisco tam
pos .causou o surgimento de duas cor

rentes: a dos reformadores que se ba
tiam por uma crescente democratiza

ção da escola - Escola Nova - e a da

Igreja, que combatia o laicismo das no
vas teorias pedagógicas. Mas, essas duas
correntes se apagaram 'com o Golpe de
Estado em 1937. Getúlio Vargas deter
minou que se estudasse' novos planos
educacionais. Muita coisa feita durante
os últimos 17 anos permaneceram. En
tretanto surgiu algo de novo. A Carta
Constitucional de 1937 revelou a preo
cupação do Governo com a instrução
vocacional e pré-vocacional. "

Se todos os projetos elaborados des
de o período colonial no sentido de
criar escolas condizentes com a reali
dade brasileira, fossem reexaminados,
'sobraria somente o de Carneiro Leitão

(escolas agrícolas) que se tornará em

realidade caso a lei 5.692 vier a obter
sucesso na sua implantação.

Em 1759, século das reformaa.Mar
quês de Pombal, influenciado pelas
inovações francesas que buscavam,um

ensino mais desurrianizante, expulsa os

jesuítas, procurando integrar o go
verno no processo de escolarização de

Portugal e de todas as Colônias.·Pouco

depois, D.- João VI, dando o primeiro
passo pára a democratização do ensino

no Brasil, funda novas instituições de

caráter cultural, tais como a Imprensa
Régia, Biblioteca Nacional e o Museu,

Hoje, quando já atingiu a um está

gio de desenvolvimento que lhe favo
rece em todos os campos da produtíví- ,

dade, o Brasil sente os amargos proble
mas que a educação vem acumulando
há mais de três séculos. A falta de um

equacíonamento de todos esses proble
mas rompeu muitas' estruturas que
hoje poderiam estar sustentando o de
senvolvimento, de nossa economia pri
mária. Escolas humanistas foram cria
das em números arrogantes em todo o

país, enquanto os setores de produção
viram-se apertados com o déficit de

Fmão de obra qualificada. Atualmente,
embora não tenha atingido a um está

gio de desenvolvimento que o permita
ficar equiparado a uma França ou mes

mo Canadá, o Brasil possui um grande
número de mão de obra ociosa. E que
as universidades continuam 'lançando
anualmente (agora semestràlmente)
enorme gama de profissionais no mer
cado de trabalho, mas sem consultar

previamente a necessidade Q0 desen
volvíniento regional no tocante, à mão
de obra qualificada. Conclui-se com is
to que as unidades de ensino superior

, ainda hoje continuam totalmente di-

Desta forma, as Universidades terão

condições de exercer o seu verdadeiro

papel no processo de desenvolvimento
brasileiro. A pesquisa, que sempre este
ve alheia ao progresso brasileiro, pode
rá se tornar a principal função das uni
dades de ensino superior, que agora
poderão ser mais desumanizadas e se

aproximarem mais da realidade econô
mico-social da comunidade onde estão

sediadas.

As primeiras escolas de ensino superior
chegaram logo em seguida. Cursos de
Medicina foram implantados no Rio de
Janeiro e Bahia.resta ültima ganhando
também cursos de Economia, Agricul
tura, Química e Desenho Técnico. Es
tas escolas condiziam com a realidade
brasileira da épóca, mas os velhos hábi-
tos trazidos de Portugal continuavam Guerra Mundial, novas correntes peda
sendo o grande entrave. Os alunos gógícascomeçaram a surgir, a exemplo
eram presos aos conhecimentos teóri- de Carneiro de Leão, que, em sua obra

cos ditados pelos professores. D. Pedro sobre a educação no campo ressalta a

II voltou a dar mais valor ao homem necessidade de dotar as lavouras de

da "letra, proporcionando-lhe condições técnicos e que para isto só existia uma

de ir estudar no exterior. Mas se deve maneira; acriação de escolas profissio-
ressaltar a tentativa do Visconde de nalizantes voltadas para a agricultura.
Rio Branco de desumanizar as escolas, .:..

criando a Escola Politécnica, com três Com o advento da Revolução de 30,
cursos básicos: Engenharia, Minera- não houve novidade nas escolas, mas o

logía e Artes e Manufaturas. ' surgimento de novas idéias possibilitou
Nos primeiros anos de Brasil=Repú- 'a criação do M��tério da Educação e

blica, a política educacional continuou Saúde, cuja chefia coube em .primeiro
sendo a mesma, pelo menos até a I lugar à Francisco Campos, que, de iní-
Guerra Mundial. As paixões pela Iítera- cio, elaborou o estatuto das uníversída
tura e retórica continuaram e não, fal- des, cujo artigo principal exigia para a

A Lei de Diretrizes e Bases da Edu

Caça0, apresentada na Câmara Muni

cipal por uma comissão designada pelo
Governo, dava autonomia aos Estados

para elaborar seus planos educacionais.
A medida poderia ter obtido sucesso

(já que os Estados iriam criar escolas
de acordo com a sua realidade econô

mico-social) se não fosse vetada em

1957, quando o deputado Carlos La-
. cerda apresentou um projeto que fazia
ver a necessidade de o Governo Fede

-ral-dar-subvenção às escolas. Para isto,
havia também necessidade de o Minis
tério da Educação exercer Il}aÍor fisca
lização nos estabelecimentos escolares

'\

O sucesso da reforma' preconizada
pela Lei 5.692 está na elaboração e

execução dos cursos. Se, por exemplo,
criarem em Joinville cursos destinados
a formar professores de Técnicas Co
merciais, o êxito será decepcionante, já
que o município é essencialmente do
tado de indústrias de transformação.
Se o plano s.etorial da 'refqrma não for
elaborado em -termos de desenvolvi
mento, é mais uma tentativa que exas

pera todo o processo de crescimento
econômico brasileiro .

.Ioinville sente a carência de técnicos
Joinville, o munictpio mais indus- anos, apenas 30 permaneceram nesta

trializado do Estado, é o que mais sen- cidade, o restante foram levados para
te a falta de técnicos qualificados para centros maiores, 'que oferecem me-

as atividades operacionais das empre- lhores salários. Santa Catarina - expli-
.

sas. A desarticulação entre os setores ca - a polüica salarial está fora da rea-

educacional e de produção, que há lidade nacional, não atende de forma
mais 'de meio século vem se constituin- alguma as aspirações do jovem que fica
donum verdadeiro entrave àexpansão " três anos preso ao banco universitário.

do parque industrial da região, tem le- Acredita O professorMário Morais que
vado muitas indústrias a construir es- o êxodo de técnicos continuará ,exis-
colas, de formação profissional para tindo se as grandes empresas do Estado
atender suas próprias exigências. A . não se atualizarem, no aspecto salarial,
exemplo da Fundição Tupy, que além \ oferecendo uma remuneração de acor-

, .de formar a curto prazo técnicos em do com a capacidade dos técnicos for-
mecânica e para outros setores da in- mados por escolas de ntvels superior.
dústria, envia-os para outros Eitados . Além dos cursos de especialização
ou exterior para que eles participem de em Mecânica, Eletricidade, Solda:e ul-
cursos de especialização, a Casimiro <timamente de refrigeração pará aten
Silveira também tem se preocupado der as exigências da Indústria de Refri
com a formação de sua mão de obra, já geração Cônsul; a Faculdade de Join-
que não existe em Santa Catarina ou vil/e já obteve a autorização do�MEC

'

mesmo no Paraná, cursos destinados para fazer funcionar ainda este ano os

ao ramo téxtil. cursos de Engenharia Civil, Engenharia
Mecânica e Engenharia Elétrica, todos
com a duração de cinco anos:

, Guimbala: Governo não teve interesse
"

Joinville têm a particularidade de se-

rem de transformação, sendo os insu
mos oriundos de centros distantes, co
mo São Paulo, Rio, Minas Gerais, que
são também os maiores-centros consu
midores dos produtos aqui elaborados.

Estes produtos - frisa - ficam então
onerados pelo duplo transporte" o que
prejudica sensivelmente a.sua competi
vidade nos mercados. Contudo - ex

plica -:-- além disso, há o agravamento
dessa problemática, causada pela de
manda bem maior que a oferta da
mão-de-obra qualificada e semi-qualifi
cada. As indústrias - continua Mário
César - afim de poderem continuar
dentro da evolução norteada pelo de
senvotvimento econômico do País, são
forçadas a piratearem entre sia mão-:'
-de-obra especializada e a trazerem de
outras' cidades elementos qualificados"
no que resulta um inflacionamento dos
salários da comunidade. "Basta dizer
que em muitas profissões estão sendo'

pagos salários acima ou pelo menos

iguais aos grandes centros industriais
do Pais..

Revela o Sr,. Raul Schmidt que a

situação da mão de obra em Joinville é
de penúria e de grande carência, tanto
que para determinadas funções os em

presários recorrem a outros centros.
, Para o diretor da Fundição Tupy, cen
tros maiores, como São Paulo, fazem o

mesmo, chegando a colocar à disposi
.ção de alunos do curso técnico da Es

,

cola Tupy ônibus e estadia paga para
leva-los para sua empresa. O aliciamen-
to por parte de

'

, grandes indústrias de outros Estados :....

prossegue - já foi constatado inclusive
. diante dos portões de nossa empresa."

que realmente é importante cursar

uma Faculdade, mas também é muito

importante e necessário para O desen
volvimento industrial, bons técnicos de
ntvelmédio,"

'

sive a colocá-los à disposição do
Governo do, Estado, para o

funcionamento de um estabelecimento
de ensinho subordinado à Secretaria de

Educação, mas não houve interesse, já
que até agora não responderam, a cor

respondência que enviamos ao

Secretário de Educação.
Os Governos estadual e municipal

têm criado mais escolas visando a aten

der ao grande número de adolescentes
em condições para iniciar os estudos
ou passar para o segundo ciclo (hoje II
Grau). Além das escolas 'primárias, on
de se ensina o aluno a escrever e a ler, .

existem �� cursos secundários que dão

chances ao aluno de ingressar na Facul
dade para posterior ingresso no merca

do de trabalho. Enquanto isto, ris em

presas ficam aguardando no final de
cada ano os formados pela Faculdade
de Engenharia deste município, cuja
maioria retomam às suas cidades de

origem. O nível salarial em Joinville é

considerado bom entre Os que exercem

um cargo técnico dentro da empresa.
Os que trabalham como ajudante ope

racional, percebem um parco salário

que não lhes dá condições de manter,
seus filhos nas escolas, muito menos

nas unidades de ensino superior. Por
isso, a criação de mais faculdades em

Joinville é considerada pelos empresá
rios "desvantajosas", pois além de tor

nar mais cara a mão de obra(especiali
zada), poderá tomar JoinJJille num

"exportador de. técnicos". A transfor
mação de escolas equivalentes ao II

Grau em Centros de formação profis
sional é a solução que melhor irá se

enquadrar com a realidade econômica

do munic(pio.

NADA FÁCIL

"A meu ver o problema de mão-de
-obra-não se resolve com uma simples
reforma de ensino, sendo preciso refor
mar não só os sistemas curriculares,
mas principalmente reformular a men

talidade brasileira, para que o povo
evolua em direção ao trabalho e não
aos assuntos acadêmicos como tem si
do até agora". A opinião é do Pastor
Elbert Michels, diretor do Colégio
Bom Jesus. Considera muito diftcil o
trabalho para a implantação da refor
ma, "pois a léi 5.692 prevê uma infini-
'dade de cursos profissionais, tendo si
do relacionados pelo CFE mais de
cem. Mas o problema é complexo mes

mo. Sabemos que qs escolas não reu

nem condições para oferecer uma for- ,

mação profissional aos seus alunos de
acordo com as ertgências do mundo

tecnológico." Tenho as minhas ressal
vas - frisou o Frei Michels, acrescen
tando que em outros patses a forma
ção de mão-de-obra não é uma incum-

,

bência prioritária' da escola, sendo
antes de tudo uma medicia das indús
trias que devem colocar a escola como
um complemento, fazerem-na fun
cionar como um meio de adquirir a

mão'<ie-obra necessária.
'

FALTAM EQUIPAMENTOS

Para Sílvio Sniecikovski, diretor da
Escola Técnica Tupy, a falta de equi
pamentos poderá atrapalhar a implan
tação da Lei 5692. Entretanto, "não

. vejo razões para se comprar, equipa
mentos caros e sofisticados. Basta ana

lisar o rol das' habilitações profissionais
e as necessidades do mercado de traba

lho, constatamos serem muitas {as ati- ,

vidades especialmente na área terciária,
onde as escolas podem promover a

qualificação sem que seja necessário'

elevar o custo operacional do ensino
com compras de equipamentos caros.

Para Sílvio, apesar dos benefIcios
da nova lei, e independentemente da '

reforma, é necessário 'que as faculda
des, principalmente as de atividades

noturnas, procurem urgentemente ele
var o seu padrão de ensino, através de

valorização profissional sistemática do
pessoal docente, implantação de uma

boa biblioteca, fixação de diretrizes

que induzam os alunos a inte,nsas ativi
dades de estudos e pesquisas,: tanto
cientzficas, bibliográficas, sociais, eco
nômicas e tecnológicas, alén.1 da inte

gração empresa-escola.
(..0 '�:

ENTROSAMENTO NECESSÁRIO
- E imprescindz'J!cl que a equipe

que está elaborando o plano setorial da

refOfrna do ensino, r:onsulte previa
mente os empresários, para que, estes

possam sugerir programas que venham
a formar a mão de ,obra em falta. A
opinião é do Sr. Raul Schmidt, diretor
dá Fundição Tupy, que já colaborou
com o P/PMO, como delegado do MEC
em Santa Catarina

UNILATERALlSMO

"No processo histórico em que se

encontra o pais, numa fase de indus

trialização crescente, não faz sentido o

unilateralismo do "Saber Ciência" .

TÉCNICOS 00 EXT·ERIOR

As indústrias têxteis são as que mais
sentem a carência de técnicos qualifi
cados. No pais não /Já escolas orien

tadas para esse setor. Em Santa Cata

rina, as 50 faculdades existentes e mais
os 3 cursos técnicos - a Federal de
Florianópolis, Tupy de Joinville e a Sa
'tic de Criciúma, ainda não pensaram
em atender as exigências das indústrias
têxteis do Estado, que é o maior een
tro do Brasil neste ramo.

Afirma o professor Moacir G. Thoma

zi, acrescentando que com a implan
tação da nova sistemática educacional,
há um novo compromisso da escola
com o educando e com o pais: dar
condições para que o egresso da escola

possa promover desenvolvimento. Pon

deramos, entretanto, que uma posição
puramente tecnicista levaria a um [ana
tismo mecânico e a uma distorção das

,metas finais do ser humano. Em toda a

sua filosofia educacional, a lei 5692
preconiza uma educação em termos de
desenvolvimento e é assim que enten

demos por educação. Se ela for im

plantada dentro de um esquema" de
planejamento cientz'fico, acreditamos

possa' solucionar o problema educa
cional do Brasil". No ensino supm-ior
- disse o professor Thomazi -, consi·

derando nossa realidade sócio-econô

mica, tomou-se imperativo 'repensar a

universidade, nUm esforço'de sintonia

com o processo social em mudança
acelerada.

.' Fin"a1izou à Coordenador

Regioruif: :de:Educação que com a re

forma de ensino e a formação de diver
sas profissio11fllfzq.ções de n(vel médio,
acreditamos que o especialista gradua-"
do terá melhores condições no merca

do de trabalho, pois, não precisará
adaptar especialização a um n(vel infe
rior para ser incorporado ao trabalho,

A Casimiro Silveira S.A.

está importando técnicos, prineipal
mente da Europa, para suprir suas defi
ciências no tocante à mão de obra. Seu

diretor-presidente, cUrt Monich, acre
dita que a Lei 5692 irá atender as exi

gêndas das indústrias téxteis, "pois ca
so contrário teremos' que continuar

mandando técnicos para se especializar
na Alemanha, ou importá-los::, Curt
Monich considera urgente a necessida
de de a reforma ser implantada em

Joinville, adequando-se à realidade,
econômico-social do munic(pio.

INFLAÇÃO DE SALARIOS

MáriO ·César Olbas, Gerente de Re

lações Industriais da Refrigeração Côn
sul S.A., explica que as indústrias de

o problema tende a se agravar cada vez

mais, sendo imprescindtveis medidas
urge n tes para a formação de

mão-de-obra.

- "As escolas existentes não aten

dem totalmente as exigências do de-,
senvolvimento régional, havendo' ne�
cessidade de uma maior diversificação.
dos cursos, aliada à tão necessária mo

tivação das profissões, No tocante �s
escolas técnicas de n(velmédio, não só
em Joinville, mas como em outros lu

gares, o enfoque dado muitas vezes é
distorcido. O aluno que cursa, a escola
técnica não se conscientiza muitas das
vezes do valor de sua profissão de téc

nico, visando some[lt"e cursar uma Fa
culdade. Alertamos os jovens técnicos

\ FALTA INTERESSE

'l!ar(J� o professor Guilherme Guim
bala, 'diretor' do Çolégio Marista de
Joinville, apenas duas e�colas que reú
nem condições para atender as 'exigên
cias da reforma: Escola Tupy e Colégio
Técnico de Joinville (Marista).

.

- Nós possuúnos equipamentos
para fazer funcionar o ensino
profissionalizante" e chegamos, inclu-

- EMPRESARIOS ANALISAM A
CAR!:NCIA DE TI:CN ICOS -

Para o professorMário Morais, dire�
tor da Faculdade de Engenharia de

Joinville, o maior problema ainda é ª

polftica salarial de Santa Catarina.
- "Dos 120 engenheiros mecânicos

formados em Joinville nos últimos 2

\
I

,
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Krysnslci analisa a atual
situação dos excepcionais
e diz o que deve ser 'eito

O presidente da Sociedade Internacional
para Estudos Científicos da Deficiência
Mental, professor Stanislau Krysnski, che
gou ontem a Florianópolis, para proferir
urna conferência no Instituto de Educação,
a convite da Fundação Catarinense de Edu

cação Especial. Em entrevista concedida
ontem a O, Estado, o professor, que é a

maior autoridade brasileira em tratamento

e recuperação de excepcionais, disse que os

deficientes mentais não são mais um

problema de assistência social e sim um

problema 'social propriamente dito.
_ Está se fazendo muita coisa em ter

mos internacionais, de pesquisa, divulgação
e motivação, pois o excepcional para ser

recuperado' e integrado na sociedade neces

sita de um trabalho conjunto médico-so
cial. A deficiência mental não é Urna doen
ça e pode ser causada por muitos fatores:

desnutrição, miséria .e infecções durante a

gravidez e parto' prematuro, A Sociedade
Internacional está fazendo urna prevenção
precoce, antes de.a criança nascer, cuidados
gerais de saúde e melhor atendimento du

rante o parto, visando prevenir a incidência
,

de casos de deficientes mentais.

Segundo o, professor o excepcional pre
cisa não somente de um diagnóstico, mas

. também de um planejamento de sua vida.
_ O, deficiente precisa na sua fase pré

-escolar de cuidados pedagógicos _ escola '

especializada _ e médicos, mas um dia ele
vai sair da escola e então haverá necessi

dade de urna oficina especializada que o

ensine trabalhai e ser útil à sociedade. Não
. .

adianta deixar 'O indivíduo num asilo. Ge-
ralmente ele aprende um ofício, principal
mente trabalhos manuais e alguns tem con

dições de constituir família. A deficiência
mental não é só um problema médico e sim
U!.1 complexo multidisciplinar, onde o mé

dico entra, mas o grande contingente é pe
dagógico, psicológico e social. É preciso
motivar a comunidade para que ela receba
o deficiente recuperado e Ihe dê trabalho,
para que se integre na mesma. Um defi
ciente treinado, dentro de dois ou três

anos, deixa de ser um ônus para o Estado.
Considero isso muito importante.

Falando sobre o problema da/rejeição

Excepcional é problema da sociedade.

do excepcional pelos pais, o professor tem
uma concepção bem definída.

_ � natural que os pais se ressintam,
quando um filho não corresponde às expec
tativas. Mas logo ele encarará a realidade e

procurará encaminhar a criança para urna

escola onde ela possa ser recuperada. Hoje
os pais estão ajudando no trabalho de recu

peração e colaborando para a integração.'
Resta que a sociedade em geral também dê
a colaboração, para que o deficiente possa
ter urna vida normal e não seja marginaliza
do.

Acredita o professor que o problema de
deficiência mental no Brasil deve ser en

frentado por urna ação governamental.
,_ Esse não é um problema para particu

lares e associações. de pais. Só a partir do
momento que o Estado se disponha a fazer

alguma coisa de efetivo, é que esse proble-'
'ma vai ser solucionado. O resto vai ficar

naqueles termos, que nós tivemos até há \

bem pouco, tempo, de festinhas de Natal,
,

de presentinho para criança deficiente e

isso não resolve nada. Ternos é que fazer
urna campanha séria contra a deficiência.
Esse plano terá que ser regionalizado, pois
as condições do' deficiente aqui, são bem
diferentes da dos de Manaus, o que só será

possível se ela partir do Governo. E é por
isso que eu vim a Florianópolis, para ver

qual o trabalho que está sendo desenvolvi
do, para a recuperação e integração do defi
ciente mental.

A Notícia comemora hoje os

seus 80 "nOS'de existencia
Joinville (Sucursal) _ Com missa em

ação de graças a ser celebrada na Catedral
do Bispado, a Empresa Jornalística "A No
tícia S.A.", de Joinville, inicia às 8 horas de

hoje o programa comemorativo a passagem'
do 500. aniversário de fundação do Jornal
"A Notícia", um dos mais antigos de Santa
Catarina. o. programa prossegue às 9 horas
com homenagem a ser prestada aos jornalis
tas e colaboradores já falecidos, no Cemité
rio Municipal onde serão visitados e deposi
tadas coroas de flores nos, túmulos dos ho-,
mens que fizeram "A Notícia". Às 10 ho

ras, na sede da ECT de Joinville será lança
do oficialmente o carimbo ,alusivo ao Cin�
quentenário e às 11 horas, na sede da em

presa, será inaugurada a galeria das Persona
lidades do Jornal, integrada por fotografias
de fundadores, editores e jornalistas.,

.,"

"A NOTICIA" FIEL

Passados 50 anos, "A Notícia': continua
editando um jornal de linhas sóbrias e con
servador. SU,a linha 'editorial evita o sensa

cionalismo esegue.rem seu noticiário, a lin
guagem fácil que a Imprensa moderna exi

ge. Atualmente, a empresa funciona em se

de própria à Rua Abdon Batista, 149, de

onde saem milhares de exemplares diaria
mente para todo o Estado. Sua edição nor

mal contém oito páginas e aos domingos
seus leitores contam com outro caderno de

i

oito páginas com amenidades, crônicas,
moda, anralidade, etc ... Apesar de circular
em todo o território catarinense, A Notícia

encontra maior penetração na Região Nor-

te do Estado.. (

Fundado pelo persistente Aurino Medeí

ros, o matutino atingiu sua fase áurea a par
tir de 1.970, acompanhando a evolução de

toda a Imprensa catarinense. Hoje, é diri

gido pelo jornalista Nerval Pereira e possui
um corpo de redatores dos mais experien
tes e qualificados de Santa Catarina.
50 ANOS DE NOTICIA

•

Como todo jornal da época, A Notícia
não fugiu à regra, iniciando suas atividades
num velho prédio, impresso em máquina
plana e composto a .mão. Aurino Soares,
que o fundou a 24 de fevereiro de 1 923,
enfrentou e superou duras crises de ordem

financeira e duas de ordem institucional.
Fundado como firma individual, assim per
maneceu até meados de 1 �44, quando fa
leceu seu primeiro diretor, redator e, admi
nistrador. Neste' ano, fechou pela primeira
�ez em sua existência, deixando de circular

pelo período aproximado de um ano, quan- ,

do um novo grupo assumiu sua direção e o

transformou em sociedade limitada. Como
firma limitada permaneceu até 1 956,
quando a empresa foi transformada em So
ciedade Anônima, fórmula ainda mantida
no contrato social.

Em suas crises, além da paralísaçãõ após
,ó falecimento de Auríno Soares; enfrentou
no período da 2a. Guerra Mundial sérios

problemas sofrendo inclusive "empastelá
mento" por duas vezes.

Hoje, A Notícia permanece com sua .li
nha editorial - sóbriaie conservadora. Os
tenta o capital de Cr$ 225 mil e conta com

150 acio�istas. Foi o primeiro jornal catari
nense a utilizar o sistema de recepção de
notícias através de teletipo instalado com

micro-ondas. Também foi o pioneiro a usar I

a impressão com máquina rotativa no Esta
do. Sua circulação atinge todo o território
catarinense e- sua tiragem ultrapassa a dez
mil exemplares diários.

GOVERNO DO ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE, TELECOMUNICAÇOES - COTESC
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CO�VOCAÇAO

,

Os Sambistas; Soçaity; Destaque _ Baiana Rica;
Baianas Maravilhosas; e Passistas; que se divi
dem em Sambistas Mirins, Cidadã Samba, Ma-

.

labarista do Pandeiro, Bateria, Diretoria e Enre
do.

. Começará a realizar evoluções às 21,40 ho

ras, devendo prolongar-se até aos 10 minutos de

terça-feira.
A Escola de Samba Embaixada Copa Lord;

dará tudo este ano para conseguir o bi-campeo
nato. Desde que foi fundada, isto em 25 de
fevereiro de 1954, vem semprecausando surpre
sas. No primeiro carnaval em que desfilou, no
ano seguinte ao de sua fundação, sagrou-se cam

peã, surpreendendo a todos. Conquistou ainda
o !tItulo em 1956, 62, 66, 67 e 72. Sob o terna

"Florianópolis Eterna Primavera", iniciará seu

desfile às 22,30 horas, estando o encerramento

previsto para 01 hora de terça-feira. Suas 14'
alas cantarão o samba enredo de autoria de Nel
son Russi Wagner, e estão assim denominadas:
Comissão de Frente, fornada )por Cavalheiros
da Rosa, e Guardiães dos Jardins do Império;
Lembrança das Primaveras Antigas; Homena
gem aos Idos Primaveris de 1800; Mocinhas Fa
ceiras de 1800, tendo como destaque a Rainha
da Primavera; Homenagem as Primaveras de
Florianópolis; As Sinhazinhas do Desterro, com
destaque do Mestre Sala e Porta Bandeira; JU:
ventude na Primavera; Passistas Masculinos; Pás-.

sistas Femininos; Dançarinas Tropicais, com

destaque para Terra do Sol Nascente, fantasia
que representa o amanhecer de um novo dia de
paz e amor, em homenagem ao acordo de paz
no Vietnã; O Abre Alas, constituído de 14

crianças portando cartazes, que saúdam o povo
e ainda Corbeilles, tendo corno destaque Mada
me Pompadour, Primavera Baiana, _ Mariazi
nha, Homenagem às Tradições Insulares _ Nini
ca e Cidadã Samba _ Tide; Baianas; Ala repre
sentativa do C.S. Paineiras; e a Bateria, onde se

destacam o' Chefe e urna homenagema dois
componentes desaparecidos _ Elpídio e João.

Escolas e sociedades
dando tudo de 'si para conseguir o

disputado título de campeã

Visando "a prevenção das infrações penais e

ii orientação do público, dentro da premissa de

que a polícia deve primordialmente prevenir pa
ra depois reprimir", o Diretor da Polícia Judi
ciária divulgou na tarde de ontem o 'plano de
Policiamento para o .carnaval de Florianópolis
do corrente ano.

Segundo a nota, a supervisão e orientação
dos serviços caberá à Central de Policiamento,
composta de 2 delegados, 2 escrivães, 8 comis
sários e agentes e um agente fiscal, além do con
tingente da Polícia Militar. Serão ainda instala
dos no centro da cidade cinco postos policiais,
devendo mobilizar cerca de 300 soldados, que.
ficarão distribuídos ao longo dos roteiros dos
préstitos carnavalescos, principalmente nos lo
cais de maior aglomeração. Explica ainda o co

municado, que o dispositivo policial entrará em

funcionamento a partir das 17 horas do dia 3 de

março.
POSTOS E CENTRAL
A Central de Policiamento, que coordenará

todas as operações do carnaval, estará fun
cionando no prédio da Delegacia de Plantão, na
rua Artista Bittencourt no. ,8, com telefone

,

4222.
São os seguintes os postos a serem instalados

no centro da cidade: Cotesc, situado à Praça XV
de Novembro; Caixa 'Econômica, no prédio da
Caixa Econômica Federal, esquina da Conse
lheiro Mafra com Praça XV; Record, entre a

livraria Record e a Casa Coelho, na rua Felipe
Schmidt; Díretur, na'sede da Diretoria de Turis
mo e Comunicações da Prefeitura, em frente à
Catedral; e Polícia Rodoviária, na Estação Ro

. doviária, Av. Hercílio Luz.
MENORES
Como sempre acontece em grandes aglome

rações públicas, são comuns os casos de rneno
res que se perdem de seus pais durante os feste
jos carnavalescos. Para o atendimento, custódia
e encaminhamento dessas crianças, será mantida
urna equipe de Agentes da Delegacia de Prote
ção ao Menor .e do Juizado de Menores, que
funcionará na Central de Policiamento, à rua

Artista Bittencourt no. 8.

,
,

Embora a Escola de Samba "Protegidos da
Princesa" tenha se negado a desfilar este ano,

alegando falta de condições financeiras (vai sair
em Curitiba), o desfile das escolas,marcado pa
ra as 20 horas de segunda-feira de carnaval, pro
mete ser um dos mais animados dos últimos
anos.

Embaixada Copa Lord lutará com todas as

forças para conseguir o bi-campeonato. Filhos
do Continente, procurarão, de qualquer forma,
obter o seu primeiro título. Império do Samba

, realizará urna segunda apresentação no carnaval
'ilhéu, e, Lufa-Lufa tentará 'conseguir urna boa

colocação em sua estréia.
.De acordo com a programação oficial elabo

rada pela Diretoria de Turismo e Comunicações
da Prefeitura _ Diretur _ a primeira escola a

desfilar será a "Lufa-Lufa", sendo seguida pelos
"Filhos do Continente", "Império do Samba" e
"Embaixada Copa Lord".
LUFA-LUFA, A MAIS NOVA
Abrindo o desfile das escolas do carnaval

deste ano, a Escola de Samba "Lufa-Lufa" esta
.

rá realizando sua primeira apresentação para o

público ilhéu.
Segundo a programação oficial, do carna

valf73, abrirá o desfile a bandeira da Sociedade.
Em seguida virão os passistas, as alas em home
nagem às autoridades, a bateria e, finalmente, o
samba em homenagem a Florianópolis. O seu

enredo escolhido foi "Samba de urna Escola
Só", sendo letra e música de Odail B. Menini.
FILHOS DO CONTINENTE

A Escola de Samba Filhos do Continente,
que completou no último dia 18 quinze anos de
fundação é, junto com a "Copa Lord", as duas
escolas mais antigas que desfilarão este ano.

Realizou sua primeira apresentação em 1959,
um ano após a sua fundação e até agora ainda
não se sagrou campeã, tendo obtido apenas o

vice-campeonato nos anos de 1964 e 71.
Este ano, "Brasil, Fonte de Riquezas", será o

seu terna. O samba enredo tem a letra de Dirceu

A julgar pelos preparativos das escolas
de samba e grandes sociedades,
o carnaval de rua deste ano em

Florianõpolis vai ser dos mais animados.

de Paula e música de Damilton. O. Silva e Se
bastião Cunha. De acordo com o horário estabe
lecido 'pela prograrnação oficial, .iníciará sua

apresentação às 20,50 horas, prolongando-se até
às 23,20. Suas duas alas de frente - príncipes e

princesas _ desfilarão em homenagem ao Go
vernador do Estado e ao Prefeito municipal. Se
guirá a Ala Masculiria, Fidalgos; Ala Feminina _

Leila Diniz; Ala,Masculina _ acompanhantes de
Leila Diniz; Ala Feminina _ Sinhá Moça; Ala
Masculina _' acompanhantes de Sinhã Moça;
Ala Feminina _ Damas Ricas; Ala Masculina _

Condes; Ala Feminina _' Bailarinas; Ala Mascu
Iina.>- acompanhantes das Bailarinas; Ala Femi
nina _; Passistas; Ala Masculina _ Passistas; Ala
Feminina _ Baianas; Ala Masculina _ Ciganos;
Ala Feminina _ Rumbeiras.

'

O primeiro destaque da escola será em home
nagem à Comissão Julgadora, o segundo à CE
LESC e a bateria ao Comandante do 50. Distri
to Naval.
IMP':RIO DO SAMBA

.Império do Samba surgiu de um imprevisto,
no dia 13 de agosto de 1971, em urna das esqui
nas da Av. Santa Catarina. D. Geninha, que ha
via se desligado dos Filhos do Continente, e Bu
da, o conhecido sambista Eduardo Fonseca; se
encontraram casualmente. De um lado da rua '

Buda gritou: "D. Geninha, vamos fundar urna

escola?". Ela topo e, nesse momento nasceu a

"Sociedade Recreativa e Cultural Império do

Samba", que desfilou o ano passado pela pri
meira vez.

Para este ano, Arnaldo' da Silva e Ferreira'

compuseram o samba enredo da escola, denomi
nado "Paisagem do Brasil". Desfilará com 20
alas, assim denominadas: Destaque _ Sissi, a

Imperatriz; Os Aristocratas; Damas do Império;
Destaque _ Imperador; Malabaristas; Bonecas;
Destaque _ Marquesa; Malandrinhos; As Ele

gantes; Os Nobres; As Riquezas Imperiais; Mes
tre Sala e Porta Bandeira; Os Clássicos da llha;
Damas Antigas; Destaque _ Carmem Miranda;

ReiMomo chega hoje e o

trânsito sofre mudançasC
N'M
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Polícia iá está
com o seu

,

esquema montad'o

Acari diz que carnaval de

rua será omaior ,de todos

O Detran elaborou um esquema especial
para o trânsito hojé à noite no' centro da
Cidade, tendo em vista o desfile oficial do
Rei Momo, seguido das escolas de 'samba.
'A partir das 18h3Omin serão feitas as

seguintes alterações: ,
'

a -;- O estacionamento e a circulação de'
veículos' serão proibidos. no contorno da

Praça XV, Felipe Schmidt (trecho com

preendido entre 7 de Setembro e Praça
XV), Trajano, Deodoro, Jerônimo Coelho e

Âlvaro de Carvalho, !10S trechos compre
endidos entre a Conselheiro Mafra e, Tenen

te Silveira.

a _ A circulaçãe de veículos será proi
bida nas Ruas Conselheiro Mafra, João Pin
to � Tiradentes.

c _ A corrente de tráfego de entrada na

cidade será ordenada pelas Ruas Francisco
Tolentinho e Antônio Luz, enquanto que o

retomo para o continente se dará pelas ave
nidas Hercflio Luz ou Mauro Ramos, em
direção à Rio Branco.

.

Os pontos de ônibus da Agronômica se

rão transferidos para a Praça Pereira Oli
veira e o ponto de táxis da Praça'XV passa
rá para a frente da Caixa Econômica Fede
ral.

A Companhla Catarinense de Telecomunicações - COTESC, sociedade de economia mista,
domiciliada em Horienôpoüs, Capital do Estado de Santa Catarina, na Rua Victor Meirelles no.

11. comunica que fará realizar Concorrência Pública no dia 20 de março de 1973 às 10 horas,
em sua sede no endereço supra, mediante as condições constantes do Edital, para fornecimento
e i nstalação de Retificadores, conversores e Baterias.

, O Edital, contendo as condições gerais de participação e\lcontra-se à disposição dos
interessados na COTESC, Departamento de Trensmlssão .; Divisão de Força, na Rua Gaspar
Outra sln, rio Estreito, Ptortanôpol is - SC.·

.

A pasta contendo todos os elementos necessários a participação na Concorrência, poderá ser

obtida no mesmo endereço, mediante o pagamento da taxa de Cr$ 2.000,00 (dois mil

cruzeiros) na Tesouraria da COTESC, a partir do dia 19 de fevereiro de 1973.
.

Floríanópotls, 15 de fevereiro de 1973.
'

.

A DIRETORIA

Para O presidente da Sociedade Carnavalesca
Vai ou Racha, Sr. Acarí Margarida, o carnaval
de-rua da Capital este ano superará tudo o que
foi apresentado anteriormente,

_ Pela primeira vez Florianópolis terá u�
carnaval desse quilate. As sociedades apresenta
rão 18 carros e depois disto; ou o carnaval vài
prá frente ou morre. De urna coisa' tenho cer

teza, este ano vai dar "zebra". Corno são muito
carros pode também dar empate.

Vai ou Racha e Cravo Branco' estão em fase
de acabamento dos carros, espetando terminá
-los até segunda-feira. A grande esperança de
Acarí é o carro da rainha, denominado "Lago
Azul Encantado". É uma estilização de gôndola
real, puxada por dois cisnes. O carro foi 'todo
decorado em papel Iam inado azul e branco, que
são as cores da Sociedade. Acarí Margarida idea-

.

lizou, ficando a confecção e decoração a cargo
de Francisco Margarida, Luiz Kinswecki, Milton
Paulo Alves e Edson Alves. Este é o primeiro
carro e desfilará em homenagem ao Prefeito e

ao Diretor de Turismo. Sobre ele disse o presi-
dente:

..

_ Com o Lago Azul, eu.levo o primeiro prê
mio de carros de rainhas. Eu nunca perdi esse
prêmio e não será este ano que vai acontecer.
Ele levará quatro figuras, a rainha, duas prince
sas e um gondoleiro. Com ele o Cravo Branco
ganha na certa;

"

..
O segundo carro da Sociedade Cravo, é o

"Reino das Borboletas". É urna espécie de gaio
la com tres mutações: dela sairão quatro moças
vestidas de borboletas. Terá ainda dois caçado
res de borboletas, que completam o carro. O
carro da rainha da Sociedade Vaiou Racha, "A
rainha representará Cfeópatra e será apresenta
do um balé especial: três escravas dançarão para
conseguir o perdão da rainha, Todo o trabalho
está a cargo do presidente Acarí, que também
coreografou a dança. Farão parte da decoração
do carro mais de 500 lores naturais e artificiais.

"Fantasia 1973", é o segundo carro que VAi
ou Racha apresentará. É uma alegoria que leva
rá cinco figuras com fantasias diferentes e qua
tro píerrôs, Na parte de cima irá urna bailarina.

Acari: ou vai para frente ou morre.

mSTORIA E APREENSÃO.
Falando sobre a Sociedade Acare Margarida

disse que Vai ou Racha é um nome de guerra
que trouxe de Lages em 1957.

_ Naquele ano quando foi lançado o 'primei
ro satélite artificial, fIZ um carro inspirado no

fato, denominado "Sputnik". Fiquei um tanto
atrapalhado quanto aos figurantes, pois o

satélite não levava gente. Então resolvi colocar
um cachorrinho. Acontece que na hora do des
file caiu um aguaceiro e o coitado do cachorro
quase morreu afogado, continuou Acarf com

.humor,
Entretanto o presidente tem urna preocupa

ção.
_ Eu tenho muito medo que chova e não dê

para os carros saírem do galpão. A gente passa
meses se dedicando à confecção dos carros e

todo o trabalho pode Se tomarínütíl, em pouco
tempo. É muito difícil tirar os, carros daqui e,
para atravessar a ponte então, é aquele proble
ma. Além disso o que ináis" me preocupa é a

.comissão julgadora .. Ela deve' ser justa. Se algum
carro não conseguir. abrir as portas ou não fim
cionar direito deve ser desclassificado. Isso é do
regulamento do' concurso. 'Mas nem sempre
acontece., finalizou Acarí Margarida.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Sábado é o dia da Criação. Se

gundo o ,poeta, tudo acontece no

sábado: um sedutor que tomba

morto, um padre vestido à paisa
na, um suicfdio, uma regata, e;
principalmente, adolescências se

mi-nuas. Quem quiser se unir a

essa soma de fenômenos, partici-
'par deles ou apenas assistí -los,
'deve, como primeira providência,
sair para a noite. E/.!:!m Florianó

polis; ela tem se mostrado ulti
mamente fértil; os padres à paisa
na ainda são raros, os sedutores
existem mas continuam vivos,
não se têm notícia de suicídios
mas adolescências há, (em número

e qualidade suficiente para agra
dar o mais exigente notívago. E

as casas onde elas desfilam são

perfeitamente satisfatórias, de

'acordo com as informações do

repórter' Sérgiç Gomes, abaixo.

uando
\

noite I, é umaa
I

criança
Durante o ano de 1970, a vida noturna; do florianopo

,

litano, era restrita a uma ou duas casas de diversões parti
culares, pois a frequência nos clubes é só para sócios e

convidados especiais.
Resumia-se naquela época na boate "Scorpíus" e no

"Bar do Oscar Palac;e Hotel" que possuía pista de dança.
A "Scorpius" era badalada todas as noites pela juventude
enquanto o "Oscar" reservava-se mais para homens de

negócios que para lá se dirigiam depois de um longo dia

de serviço.
A partir de 1971 é que os proprietários de casas no

turnas despertaram para esta ilha. Começaram então a

surgir os � 's variados tipos de boates em Florianópolis.
Alguma, .etanto, não conseguindo sobreviver, caíram
um pouco, ou bastante no conceito dos moralistas. Mas,
em todas as cidades do mundo existe isso.

Sendo na maioria jovens e levando Uma vida muito no

estilo carioca, os florianopolitanos gostam de amanhecer
� divertindo. Para isso, basta percorrer as mais variadas
casas noturnas da ilha e "aportar" na que vier a preen
cher suas exigências. A escolha é múltipla. Vai do sambi

nha estilo bossa-nova, passando peta sambão' de escola
ou da pesada e culmina na "salada de frutas" entre rock,
twist é música rancheíra, que é' o iê-iê"iê da'atualidader>' "

AS QUENTES ESTÃO AQUI
No t:Santa Catarina Country Club", com música do

Som Maior Trio, o embalo vai de leve, geralmente para
casais até o amanhecer. Já no "Lagoa Iate Clube" o ne

gócio é sambão dos quentes, com cabrochas e tudo gin
gando no meio do pessoal: O "Clube Doze de Agosto"
vai na sexta-feira com o conjunto Stagium 10, só para
casais e no sábado c domingo para a juventude tem músi

ca dos The Saints. Isto no 50. andar pom um ótimo

sistema de ar condicionado central. O "Lira Tênis Clu

be" também abre suas portas nos finais de semana na

boate ao lado da piscina. Uma 'turma de argentinos, em
polgada com o movimento das "Bocas" da. ilha; princi
palmente nos finais de semana, resolveu abrir á deles por

aqui. Reformaram um casarão à rua Francisco Tolentino,
e com um. sistema de som dos melhores que já aparece
ram em Florianópolis, inauguraram em janeiro a "Car

mem Miranda Eletric Shaw" .. Trouxeram também uma

Inovação que agradou a todos: um material especial nos
bancos que I?or suportar as pisadas mais fortes; anima

.ainda mais o ambiente. As músicas ali são as mais varia

das. possíveis, com projeção de slides e filmes de dese

nhos animados durante a badalação. Apesar dos imensos'
janelões o que falta é o ar condicionado. Com esse mes
mo problema, a boate do "Penhasco" amanhece todo

final de semana. Localizada na rua profa. Maria Júlia'

Franco com vista panorâmica para a ilha, .�la possui um
som da pesada onde o pessoal curte adoidado: Com Tuca

e O Som Nosso De Cada Dia, a "Tholoko", localizada no

térreo do restaurante Panorama na Av. I\IÜ Silveira, vai
, de vento em popa. O som é no estilo Jorge Ben com

,
1_·

.rnuita improvisação, onde quem-tem �aída para desem-
. penhar no (violão ou batucada, pode participar. Final

mente na Praia de Itaguaçu, aparece a caçula em matéria

de casa noturna de Florianópolis. Chama-se "Capelinha"
e deu muito o que falar, pois, onde hoje é boate antiga
mente era uma capela. A decoração é de muito bom

gosto e a frequência dos "fiéis" é cada vez maior emais

animada. Alguns entretanto reclamam que a seleção mu
sical poderia ser melhor, mas mesmo assim não deixam
de comparecer.

\

Fora as boates, Florianópolis apresenta ainda dois ba

res que são sem dúvida os mais curtidos da capital.
O ' Tritão", dos mesmos proprietários da Capelinha

está localizado na praia da Saudade em Coqueiros, apre
sentando um movimento sempre iritenso. É também Dri

ve-In. O outro localiza-se na Av. Rubens de Arruda Ra

mos (Beira-Mar) aqui na ilha. É o "San Remo", estilo

restaurante mas o movimento não cai jamais. Tornou-se
a coqueluche da menínada ilhoa. Agora, com a faca e o

queijo na mão" corte. a sua fatia.

, \

fotos: Paulo Outra
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Falou Arfhur
Schopenhauer, o Arthur, disse certa vez num trabalho

que aqui no Brasil foi publicado (Edimax) com o título
"A vontade de amar", "que todos nós necessitamos so

frer certo número de preocupações, de penas e misérias,
da mesma maneira que um barco tem necessidade de

(

lastro para conservar seu equ ilibrio ". E eu pergunto:

qual é, Arthur? Que o barco necessite de um bom lastro

para manter-se à flor. da linha d'água, falou. No resto,
meu mestre Arthur, que respeito tão bem como espero a

proteção de Iansã, sÓ digo issoifalou. E se digo ISSO, meu
mestre é porque no seu ensaio sobre a mulher que você

abre com uma citação de Pitrigilli, há uma porção de

frases ilegais, está sabendo? Aquela lá: "a mulher não

está destinada a exercer importantes trabalhos intelec

tuais nem grandes materiais". Não é nada disso, Arthur.
O Kant, aquele Emanuel que não queria nada de salvar o

balançava sem parar como um Charles Mingus sentindo
um "blue", e como eu não queria conversar, nem nada,

,
veio' essa de Schopenhauer. E fiquei na minha. Na minha
cerveja. Nem falei Era um cara legal, quando calado.

mundo, sf5' queria dizer o 'recadinho dele, foi de fato um,
reformulador cheio de rigidez, e não quis a mulher atrás
de nós. Mas você, meu mestre, não poderia dar uma

dessas. Escuta ai', professor; essa que eu tirei do livro do

Arthur: "O juramento em falso é mais frequente na mu

iher do que no homem, e valeria a pena saber se deve

admiti-las ante os tribunais de justiça. Falou, mestre. Mas
não é nada disso aí. Mulher, eu sei, dá menos do que

homem dedo-duro. Não conheço mulher dedo-duro. Elas

cuidam tão bem das mãos, que já nem falo dos dedos.

Mesmoas que não pintam as unhas, Arthur, não são.

Disse ele que dava aula numa dessas faculdades novas por
aí. Não contra-argumentei em nenhum momento, mas

veio-me na ocasião um trecho de algum livro que li 'sobre
o Reich, em que dizia-se que Hitler devorara livros e

.
livros do Arthur, para poder, assim, conservar em coleira

a Eva Braun e fazê-lo: rosnar au-au quando ele pedisse. O
mais interessante, e pior de tudo, é que o nosso venerável

bípede, o professor, queria convencer com sua magnâni
ma fala, a uma das jovens dessas que vão ao Eduardo só

para curtir, que há ainda a necessidade de uma leitura ao

mestre.Arthur. E ela, que mais olhava através dos vidros

das janelas para quem passava na rua, puxava seu cigarri-

É impressionante como ainda há quem deseje provar

alguma coisa com base no pensamento de pensadores de

outros, outros séculos. Mas, ontem, num bar de São Pau

lo, eu estava muito tranquilamente combatendo o calor

quando veio parar na minha mesa um cara cuja cara

INFORMACAO
I

MEDEIA - A FEITICEIRA:
DO AMOR. versão cinema
t .igrúfica de uma peça de Eurí
pides, do teatro grego: o filme
l; dirigido por Pier Paolo Passo
lini, o discutido cineasta italia
no; muitos apontam como

principal obstáculo no filme. a
presença de Mari� Callas no

papel título, que não consegue

Cinema'

tr,ansmitir a força do persona
gem. De uma forma ou de ou

tra, pelo que possue o tema,
de força universal, o filme é
merecedor de atenção. Em

destaque, também, o ator .M�
simo Girotti, que teve destaca
da atuação em Teorema. East
mancolor-18 anos. Cine São
José 3- 7,45 - 9,45 horas.

MEDÉIA - de Pier Paolo Passolini

O LAGO DE DRÁCULA(Chi
O Suu 'Md vampirismo visto

pela ótica do ci ncma japonêz
menos categorizado, onde rea

parece o personagem de Bram
Stoke r, ultimamente promovi
do pelo cinemaillglcs:pL.iain
I c r p rc I ação de Christopher
Lcc. O Dr.icuta oriental é diri-

gido pelo desconhecido Michío
Yamamoto ; os atores, por sua

vez, n-inguém' conhece pelos
nomes: Choei Takahashi, Mi
dori lujita , Sanac l.mi e Mori
Kisluda. Uma curiosidade, em-

. bora não sejam boas as pers

pectivas. Em Cores. 18 anos.

Cine Ritz 5-7,45-9,45 horas

Vampirismo japonês: O Lago de Drácula, de Michio
Yamamoto

A (.'ONFISSÃO(The Conres
sibn) filme de Costa Gravas, de
conteúdo altamente polêmico
c que tem tido calorosa recep
�.To,. por parte do pllblico Illci
do e esclarecido; Y'ves Mon
tand e Sifnone Signoret enca

beçam o elénco deste filma vi

goroso, cujo objetivo é uma

posição contra ii intolerância,
na defesa dos "direitos huma
nos. Censura 18 anos. Cine 0>
ral 3-7,45-10 horas

O DUELOtA Gunfight) dc La
mont· Johnson 'C/Kirk Douglas
A ÁRVORE DA SOLIDÃO
(Sumnier Trce) de Anthony
Ncwky, com Michael Douglas
e Brenda Vacçaro, Tcchnieolor

/ 18 anos. Cine Roxy 2 e 8 ho
ras

A CASA, DOS DESEJOS
(Tile Housc Tilat Scream�d,)

de N.uciso lbanez Serrador,
com Lilli Palmer e Jóh� Moul
der Brown. Eastn·lancolor. 18
anos. Cine Jalisco 8 horas

VULCANO FILHO DE JÚPI
TER c/Rod f'Iash. Lastmanco
lor.

FORA DAS GRADES nacio
nal com Luigi Pichi l' Joana
Fomm. Cine Glória 4 e 8 horas

A VOLTA DE ARIZONA
COLT c/Anthony Steffen -

I�astrilancolor Cine São Luiz 8
horas

DOIS TRAPACEIROS DA PE
SADA (Skin Game) de Paul

Bogart com James Garner c

Su'san Clark. Technicolor· 14
anos. Cine Rajá 8 horas

DARCI COSTA

'� E�TA I,ElltOS IUUlNO I/I'IH"

"

LANCHAS DE QUALIDADE
RUA AUBE
--,

89100 JOINVILLE se

ILHfu VENCEU
Ivens OIinto Machado, um sujeito forrnidú

vcl que se criou aqui com a gente, acaba de
ganhar o primeiro prêmio do 50. Salão ele Ve
rão, promovido pelo Jornal do Brasil, Light e

Museu de Arte Moelerna, e que foi inaugurado
ontem, às 18 horas. A proposta ambiental "Ce-

.

rimônía em Três Tempos", deu ao artista ilhéu
de apenas 30 anos, uma passagem aérea à Euro
pa e mais Cr$ 6.000,00, além do reconhecimen-
to de toda a crítica brasileira à sua arte.

.

Paiol

AÇÃO DE GRAÇAS
Funcionários de uma repartição pública

muito importante, estão correndo uma lista de
adesão para a realização de uma festa que pro
mete ser muito animada. O "Jantar Graças a

Deus", segundo se soube, terá uma "ouvcrture"
de foguetes, hinos, aplausos e vivas.

BOATO
Da coluna de Zóz írno Barroso do Amaral:

"Pânico entre funcionários c. dirigentes da Rá
dio MEC, depois da notícia, ainda sem confir
mação, de que o lugar' deixado vago por Paulo
Roberto, à frente do Prójeto Minerva, seria ocu

pado a quatro mãos, pelos srs, FlávioCavalcanti
c -José Messias".

CARNAVAL
A cada dia, a cada hora que passa, tem-se a

esperança de ver acontecer algo que acabe com

a apatia, com o sono letárgico que está envol
vendo. o nosso carnaval de 73. A não ser as

notícias da imprensa, que divulgam o movirnen
to dos galpões e terreiros de escolas de samba,
nada mais contecc; tendo-se a impressão dc que
o reinado de Momo começará daqui a 60 e não
a 6 dias, conforme está programado, Segundo
tudo ind ica, a primeira manifestação de rua

... acontecerá somente na próxima quinta-feira,
com o cortéjo que sairá às ruas, chamando a

atenção para a "Noite do Terror" do Clube Pai
neiras. No mais, nem um clarim, como foi feito
há alguns anos ?trás, quando clarinadas esparsas
anunciavam, dias antes, o início da folia. Bcm
que a Prefeitura ou mesmo as escolas e grandes
sociedades poderiam reviver essas notas alegres
elos clarins. Elas serviriaI.Jl, no mínimo, para ga
rantir que o carnaval vai mesmo sc realizar e

que os turistas devem permauecer na Cidade.
Pode ser que a coisa melhore um pouco no dia
26, quando será colocada nas J;Uas a ·decoração
oficial. Se issu nao acontecer, só resta esperar
que os primeiros batuques das escolas, no desfi
le de sábailo, acord'em toda a população.

BETHÂNlA
Hoje tem Maria Bethânia, com seu show

"Rosa dos Ventos", no Laguna Tourist Hotel.
O espetáculo, quc está em cartaz h:í um ano e

meio. ganhando o aplauso de 10do () Brasil, me
rece ser vistõ c revisto. Lamentável é que nin

guém aproveite para apresentá-lo tanlbém na

Ilha, com a qual a baiana parece não querer
nada.

A praia
da Joaquina poderá ter

uma faixa reservada
ele 100 metros
em toda a sua extensão.
Tudo depende da aprovação
de um projeto.

ARE�M'BEPE
É o novo nomc do Escrache, ali na Álvaro

de Carvalho. Depois de reformado, o. local está
ganhando a preferência quase que total, princi
palmente da juventude. Com serviço dcrcstau-
ra ntc, lanche e bar, o Are-M'Bepe (nome de.
uma praia muito curtida da Bahia) está aberto.
das 9 da manhã às 4 da madrugada, com som

ambiente e mesas ao ar livre, em área arboriza
da, o que é a melhor pedida para as noites quen
tcs deste verão. O atendimento também é exce-

/ lente.
DOZE RECEBE IMPRENSA

A diretoria do Clube Doze de Agosto vai
receber a imprensa da Capital na próxima quar
ta-feira, às 20,30, com um coquetel. A finalida-

.

de e 'apresentar a decoração do Clube e fornecer
novos detalhes da programação oficial do Car
naval. A decoração do Veterano, de autoria de
Hassis, é baseada no slogan' "A História do Se

gundo Século Começa em Jurerê", e tem por
motivo ondas gigantes, sóis e velas de barcos,
além das bocas, significação da palavra jurerê,
em tupi-guarani.

PLANO PARA JOAQUINA
O vereador Cesar Filomeno. Fontes, recém

empossado, já começa a movimentar a sua ju
vcntudc e dinamismo: é o autor de um projeto
dos melhores, no que se refere ao planejamento
turístico para a Joaquina. Segundo Cesar, a Prc
feitura deverá reservar uma faixa de 100 metros
de largura, em toda a ex tensão da praia, a fim
de que ali seja aberta uma ampla avenida, além
de tudo o mais necessário para que a Joaquina
cumpra o seu destino, que é grande, muito gran
de. A idéia é 'sensacional c merece o nosso me

lhor aplauso, considerando-se o velho ditado
"mais vale prevenir do que rcmedjar";

I.E.E.
É necessário que se ressalte a extraordinária

administração do Institu to Estadual de Educa

ção, sob a direção segura do professor Nilton
Severo da Costa. O educandário-cidade (alguém
já viu coisa maior?) continua sendo 3J!1pliado
cada vez mais, exigindo o funcionamento per
feito de uma grande cquipe muito bem liderada,
o que está acontecendo.

NO MAIS...
Serenata para Neide Mariarrosa, ao som de

"Estrada Branca", que responrleu da janela,
com a mcsma música, fazcndo com que a vizi

nhança abrisse a janela. Coisas da Ilha - Tony
Ferreira ("Selva de Pedra" e "O Cavalo de

Aço") passou três d ias na Ilha e distribu iu au tó
grafos. Volta amanhã, para continuar a novcla e

cumprir outros contratos, mas -estará aqui no
carnaval, viajando na sexta-feira, com Elke Ma
ravilha e todos os dcmais artistas que virão -

_""11'·" .Iúli" .:'",,,ri,,,

.1 ,

n'OTURno
·73

jJ![Djllamú
"OSCAR
.... BERENDT

�'.

RADIO
GUARUJA

nho da Souza Cruz,
.

muito de leve, como diria o Suede,
e. não Sued: "Esse cara já era". Schopenhauer já era;

podes crer.
Depois, no dia seguinte, lendo os jornais - ainda te

nho esse costumeprofissional de ler pelo menos cinco

jornais por dia - parei os olhos na página de vestibulares.
Só por parar. E quem estava lá, numa questão sobre o

pessimismo alemão. E pensei numa dessas jovens comer
ciárias que esperam dia-a-dia seu Cuoco Meira btrás de

uma escrivaninha, ouvindo �um cursinho de pré-vestibu
lar uma aula dinâmica-tipa-teste acerca das qualidades do
pensamento de Schopenhauer. Que mal andam fazen
do por qi, sem que possamos pôr a culpa em Hebe,
Simonal e Dom e Ravel. Francame,! te. É isso aí, Arthur.

TalvaRi Guedes da FORsêca

GE'RA L

Manolo's .

- rua r-etípe
Schmidt no. 71, telefone
4;351. Restaurante de primeira
categoria e de ambiente re

quintado. Cozinha Internacio
nal que prepara ('')m impecável
competência p . apreciados
como o ·'à')te:i,· ironoff'" e

Camarões à Siberiana. Decora

ção bem cuidada,' ar refrigera
do e preço médio de
Cr$ 18,00 o prato. Aceita os

cartões de crédito Elo, Diners,
Crcdicard, Passaport, Goumet
e National. Aberto diariamen
te das 11 às 15 e das 18 às
23 :30 horas.

Oscar Palace Hotel - Av.
Hcrcflio Luz, ne. 90, 60. an

dar. Telefones 3286 e 3638.
Especialidade: feijoada à brasi
leira, aos sábados. Cozinha In
tcrnacioual c perfeito domínio
na preparação de pratos mario'
nhos, que incluam peixe e ca

marão, Cartões de Crédito: Di
ners, Elo, Bradesco, Credicard,
Passaport. Preço médio:
Cr$ 12,00. Aberto diariamen
te das 11 horas às 14 c das 18
às 22 horas.

Braseiro - rua Trajano, 27.
Telefone 3125: Cozinha Inter
nacional e grande variedade de
vinhos. Pratos muito solicita
dos: Forclternak Dragorniroff
(prato russo, típico) e Steak
·Diana. Ar Refrigerado. Aberto
diariamente das 11 às 15 e das
18 às '23 horas. Preço médio:
o s 16.00. aceitando cs Car
tões de Crédito Elo, National e
Credicard, ,

Lindacap .; Felipe Schrnidt
no. 178. Telefone 2867. Rl"s
taurante popular, preparando
mui to bem peixes, massas,
churrascos e pizzas. Pratos re

comendados: Camarão - a la

Grega e o prato turista que le
va como ingredientes todos os
"frutos' do. mar". Preço médio
Cr$ 13,00. Aberto das io às
24 horas, ininterruptamente.

PRAY�N - l>ráça Lauro
Muller no. 2, esquina com Ru
bens de Arruda Ramos, Comi
da chincsa. ypica l" também co

zinha brasileira. Prato recc,c
mendàdo: Shop Suey de peiJre,
galinha ou filet. Entrada: Ca
marões empanados. Preço mé,
dio: Cr$ 11,00. Aberto da�
11:30 às i4 e das 18:30 às
23 :30 hora�.

Tritáo - Praia da Saudade, .

Coqueiros. Restaurante espe
cializado cm pratos do mar.
Cozinha Ir,.ternacional. Exc:e
len te serviço de bnches. Drive,

o
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Onde comer bem'

ln. Ambiente arejado, aberto
ao mar. Peixes, camarões, piz
zas e o excelente Filet Tritãó
Preço Médio: Cr$ 13,00. Car
tões de-Crédito: Elo, Diners,
Passaport, Credicard, Aberto
das 9 às 3 da madrugada, sem
fecha:

Churrascaria Riosulense -

Fulvio Aducci sin, Estreito.
Churrascaria que mantém sua

tradição de servir bem. Espe-
,cializaàa nos vários tipos de
churrasco e galetos. Preço mé
dio: o s 12,00. Sua filial da
Ilha, à rua Trajano, '26, oterece

. os mesmos pratos e mantém o
mesmo horário de funciona
mento: das 10:30 às 24 horas,
sem .ínterrupçâo.

Veleiros da Ilha - Restauran-:
te de primeira categoria, excc- mente, exceto às segundas-lei- �

lente ambiente com,"�i�t.lI p� ras., das 11 às 15 horas c das
noràmica da baía sul. E priva-v 18 as 24 hor,s.

Carmem Miranda -- À rua

Francisco Tolentino, logo na

descida da ponte, lado da Ilha.
Propriedade de argentinos jo
vens que vieram investir na

noite de Florianópolis. Com
vinte e cinco jogos de luz e de
coração muito bem bolada, di
ferentede tudo o que já se viu
'em boate' "Carmem Miranda"
continua atraindo grande pú
blico, havendo planos para tra
zer m:uitos turistas argentinos.

Penhasco - Música jovem,
luz negra e fitas atualizadas,
além de'uma vista panorâmica
da. Cidade, são alguns dos atra
tivos aa boate. Mas o· calor é
que· quase insuportável, talvez
porque a consumação não per
mita a casa comprar um apare
lho -dc ar refrigerado: oscilan
do entre,Cr$ 5,00 e

':'r$ 10,00, a entrada mais cara
dá díreito a uma dose de uÍs
,que, "Drury's", evidentemen-·
te. No fim-de-semana, arranjar
uma mesa é uma tarefa ingen-
'te. Diariamente, no Clube dó
Penhasco, rua Profa. Mari� Jú
lia Franco.

Tholoko -, Preenche' na

noite florianopolitana uma cla
ra lacuna aberta desde o fijeci·
menta da boate SkorpiüS:·Em
matéria da. som ao vivo; é úni
ca.' Decoração ,bizarra, feita ,à

�base de madeira. óleo queima
do e desenhos com tintas acrí
licas. O som é de Tuca e do
.Som Nos..<o de Ca<4· Dia, am
bos competentes instrumentos
do samba. Serve cerveja e lima

esotérica "Caipirinha". A con

sumação é simbólica cr$ 5.00.
E a diversão é I?arantida, às
quintas, sextas, sábados e 00-
miI\gos. Na Avenida Ivo Silvei-

TV Cultura - Canal 6
13:00 - Clube:do� Heróis;

13 :30 - Don Camillo � OS Ca
beludos, 14 :30 - Cinl' Mati
nél" 16: 15 Discuteca di)
Chacrinha (a cores); 18 :45 -

Jerônimo; 19:20 .- Bola em

Jogo; 19 :30 - Rede Nacio!lal.
,de Notícias; 20:00 - Vitória
Bonclli; 20:55 - BuZina do
Chaninila (Via I:l1\bratel, a co'

res); 23 :Oli Cine Lspe'tacu'
lar.

"

tivo' para os sócios do clube,
mas turistas acompanhados de
associados têm entrada livre.
Na rua Silva Jardim, no. 202,
Telefone 2455: Cozinha Inter-
nacional. -Prato recomendado:
Coquetel -,te Camarão. Preço
médio: Cr$ 13,00. Aberto das
8 às 22 horas. "'

Clube 12 de Agosto - Av.
Hercflio Luz, Telefone 4117.
Ambiente requintado, e excc

lente serviço. Funciona no 20.
andar da sede do Clube Doze,
mas está aberto ao público em

geral. Cozinha Internacional.:
Seu 'prato �ai� apreciado é 0-
"Rizoto de frutos do mar":
Preço médio: Cr$ 13,00. Ar

Refrigerado. Aberto diária-

Noite

ra, no térreo do Restaurante
Panorama.

, Clube. Doze - Exclusiva
mente para sócios c convida

. dos especiais, a boate do 50.
andar tem ar condicionado e

música à" vivo, com o conjun
to Stagium 10 exclusivo do
Clube. As sextas-feiras, "Noite
dos Casais". Sábados e dornin-'
gos, para a juventude, com o

conjunto "The Saints". No 40 ..

andar, completo serviço de bar
e lanchonete, durante toda a

noite. Ar condicionado.
Santa catarina Country

Qub - Privativa para sócios e

convidados. Decoração 'bcm
cuidada e ambiente requinta
do. Som Maior Trio anima
com irrepreensível competên
cia as noitadas na aconchegan'
te boate' do Country, sob a ba
tuta de Paulinho. Completo
serviço de bar e rcstaurante.
Diariamen te, exceção das : se_.
gundas-feiras, na �cde dÜ'Ciube
à rua Rui Barbosa, 49 ..

' ,

Oscar Palace Hotel -

"American Bar" muito frc

quentado nos fins-de"semana.
Drinques e música suave, em

·fita ou pelo conjun.to de Toni
nho Dutra. Ponto de encontro
de homens de negócio e Exe
cutivos. ·Restaurantes no 60.
andar. Ar rcfrigerado.

Alé� disso, o fàto de estar ins
talada numa antiga capela' po
de suscitar aos "fiéis" frequcn-.
tadores o recolhimen to su fi
ciente para poderem fruir do:;

prazeres de Baco. com certa

tranquilidade espiritual. Uís
que escocês honesto, uísque
nacional digno. Na praia de
Itaguaçu.

TV

rv Coligadas - Canal 3
13: 30 - D ime y lândia;

14 :20 -' Descnho animado';
15:1Q .- AlUaral Neto; 16:00'
- Shazan,'Xerife e Cia; 16:30
,-. ç:;r�t;lde, Famllia; 17:00 -

Túnel do Tempo; 1'8:00 -

'Mundo Submarino; 19:00 -

Umíl,R.osa Com Amor; 19:50
'- Tele Jornal Malhas Hering;
2a.:15 .:... Cavalo de Aço; 21 :00
'-- 'Premiere 73; 22:30 - Auda

.ciosos; 24:00 - Grande Cine
ma.
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Zury Machado
NAZARENO

Nossos cumprimentos ao advogado e Jornalista - Jo-,
sé Nazareno Coelho, que recentemente foi eleito Presi

dente da Casa do Jornalista de Santa Catarina,

JANTAR
O Senhor e senhora Amím Abrão Salum, em sua resí-'

dência de veraneio, receberam os casais Paulo Fernando

Justo, Percy Borba e Alexandre Salum, para um jantar,
Era homenageado o casal Justo,

, \

TURISMO

Agradecemos ao senhor Diretor Geral do Departa
mento Autônomo' de Turismo, Rubens Nazareno Neves,
'o bem planejado Guia Turístico de Santa Catarina que
anteontem recebemos, ,

'VERANEANDO
Desde anteontem encontra-se veraneando no Balneá·'

.' rio de Laguna, o jovem casal Norberto Pinto,

PROFESSOR SEVERO
O Diretor do Instituto Estadual de Educação, Prof,

Nilton Severo, convocou os pais de alunos do estabele

cimento para que compareçam hoje (das 8 às 12 e das 19
· às 22 horas) para na convocação mostrar as obras realiza-
·

das em conjunto 'pela Associação de Pais e Mestres e

'Secretaria da Educação. Essa visita, segundo informou o

'Prof. Nilton Severo, possibilitará um contato direto de

pais e professores, com reflexos no melhor entendimento

entre a escola e família,

RECEPÇÃO
Após a cerimônia de seu casamento hoje, às 19 horas,

·

no salão de festa do Mário Hotel, Maria da Graça Brasil e
Antônio D, Dos Santos recepcionarão convidados,
,CONFEMNCIA

Ontem às 20 horas, no Audítório do Instituto Esta
dual de Educação, o Professor Stanislau Krynski fez con

ferência sobre "Deficiência Mental",
, "

REUNIÃO
Será realizada no dia 27 .do corrente, em

Florianópolis, a próxima reunião mensal da Diretoria e

da Junta de Administração do Banco Regional de Desen

volvímento do Extremo Sul, quando serão 'apreciados
projetos dos setores agrícolas e Industriais de Santa Cata

rina, Paraná e Rio Grande do SuL
A informação foi prestada pelo Prof. Ary Canguçu de

Mesquita, Diretor Superintendente do BRDE em Santa

Catarina.
GOVERNO

"O Governo do Estado está Pleiteando junto à esfera'
federal o estabelecimento de uma política regional de
custos operacionais de energia, de modo.a tornar as tari
fas cobradasem Santa Catarina, mais compatíveis com as

fixadas para o Paraná e o Rio Grande do Sul", Essas

declarações foram feitas pelo Presidente das Centrais Elê
tricas de Santa Catarina (CELESC), Osvaldo Moreira

,Douat, durante palestra que profeiu aos estagiários do
, ..Ciclo de Estudos sobre Segurança Nacional e Desenvolvi

mento,

T! <",í )L.,' I

CINEMA

PARA

HOJE
EXIBIDORA

�_', CENTROSUL LTDA.
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SOLENIDADE
Q 20, Esquadrão do 100, Grupo de Aviação; que tem

, sua base em Florianópolis, vai ter novo Comandante a

partir do próximo dia 26,.A .solerrídade de passagem de
Comando será realizada às 10:30 horas, ocasião em que o

atual Comandante, Tenente Coronel Aviador Flávio Pa

checo Kauffmann, passará aquela unidade da FAB às

ordens de seu sucessor, o Tenente Coronel Aviador Ro
salvo Malaguti. ,A cerimônia será realizada na Base Aérea

de Florianópolis,
TOURIST

O majestoso Laguna Tourist Hotel, hoje recebe gente
de destaque em nossa sociedade, para aplaudir o show

"Rosa dos Ventos", com a fabulosa Maria Betânia,

A sociedade catarinense não se cansa de elogiar o bom
.s..

Destaque para a/bonita
e elegante Suely
Pereira Malburg, da

sociedade

catarinense.

MEDÊU, ii FEITICEiRA DC AMDR'

censlJra até 18 imos.

ROXY; PROGRAMA DUPLO
1 º FILME 2� FILME'

1._--
.

,

,

"Kin I llballJ IDouglas Cash
O.DUILO

.

... A GUNftGHT 1'/
111111110111 II IIIS -=--

censura até 18 anos

2 _ 8 Hs.

censura até 18 anos,

MUSEU

gosto do senhor Realdo Guglielmi, pelas espetaculares
artistas que tem trazido para o Tourist, nos fins de sema

na,

CLUBE DOZE
Nos disse o senhor Márcio Luiz Colaço, que é grande

'a expectativa para o carnaval do Clube Doze, o que já
sabemos pelo que se viu nos anos anteriores,

,BALLET
.Até o dia 9, estão abertas as inscrições para alunos do

curso de Ballet, no Teatro Álvaro de Carvalho,'
As matrículas deverão ser feitas em horário comercial,

na secretaria do Teatro,

MESQUITA
O Professor Ary Canguçu de Mesquita, Superinten

dente do Banco Regional de Desenvolvimento Econõmi
.
co do Extremo Sul em Santa Catarina, esteve em Cano i

nhas, onde' visitou diversas empresas beneficiadas' com.
financiamentos através do BRDE e FUNDESC,

'TURISMO
Com o. objetivo de manter contato com os técnicos

do Departamento Autônomo de Turismo (DEATUR),
no sentido de receber adequada orientação para o desen
volvimento das possibilidades turísticas de seu municí

pio, estiveram nesta capital o Prefeito e o Vice-Prefeito
de Criciúma, Algemiro Barreto e Fidélis Back, Da entre

vista, ficou estabelecida a criação do Conselho Municipal
'de Turismo de Criciúma, ainda no decorrer deste mês,

CONVITE
O Senhor Realdo Guglielmi, esteve na Ilha, especial

mente para convidar o Almirante e senhora Antônio.
Leopoldo Sabóia, para assistirem hoje, no Tourist Hotel,
o show de Maria Bethânia,

Viajou para Campina Grande, onde participará do 70,

Colóquio' de Museus de Artes do Brasil, o Professor Aldo

Nunes, Diretor do Museu de Arte em Santa Catarina,

Em Tubarão foi festejado
o Jubileu de Prata
Episcopal de Don
Anselmo Pietrula. O

acontecimento contou com

a presença do
Governador Colombo Salles
e do Prefeito Irmoto

'

Feurschue tte.

Maria Beth ânia

apresenta hoje, no Laguna

Tourist, o

seu show encantado,
"Rosa dos Ventos".'

UCHÔA
O Secretário Sérgio Uchôa de Rezende, da Fazenda,

esteve em São Bento do Sul, para participar de importan
te reunião com empresários da região,
GENTE QUE VAI

Anelise Mohross, professora de inglês e alemão, é uma
.linda carioca que reside em Joinville, ocupando alto caro

go na Faculdade, Anelíse passou alguns dias na Ilha e nos

disse que, com muito prazer, volta hoje às suas atividades
normais,
UNHARES

O Presidente do BESC, senhor Lauro Linhares, fez

conferência no Ciclo de Esdudos sobre Segurança Nacio
, nal e Desenvolvimento, .

INFORMAÇÃO
Segundo informação prestada pelo Chefe de Gabinete

da Secretaria do Governo, Michel Curi, o Presidente do

Conselho Nacional dos Desportos (CND), Brigadeiro Je·

rônimo Bastos, garantiu participação ativa do CND no

esforço conjunto que ora se realiza em Santa Catarina,
para o desenvolvimento do esporte amador:

i I

1 t

DRACUlA
censura até 18 anos,

RITZ 5 _ 7,45' _ 9,45 Hs.

JALISCO 8 Hs.

tirei PALMER .
.

JOHN MOUWER BROWN,

censura até 18 anos

S.JOSÉ _ 3 _ 7,45 _ 9,45Hs.

..

I'

ANTHONY lERBE' ROSALlNO CASH
'WilTÊRS[iTitR .""íÓRIS'sí'GÀI
JOHN WIlliAM �oJOYCE H CORRING10N

lHE
OME(j�
MAli

,

PANAVISION
TECHNICOlOR

PROIBIDO ATE' lB ANOS

CORAL 3 _ 8 10 Hs.

censu ra até 18 enos.

GLO.RIA 5. _' 8 Hs
1 � FILME

2� FILME
censura até 18 anos

censura até 18 anos,
.

SÃO JOSÉ A PARTIR 'DE· AMANHÃ

A ÚLTIMA ESPERA�CA
�,TERRA

..e' "UM CASO

OIRECAO DrE

I:IAKNI GRIMBLDI
,ASTMANCOLOR

rltofllmo
.!IP. ]8 A�OS
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Jumper
em brim azul-marinho,

.com quatro bolsos

chapados e tachinhas

aplicadas em forma
de estrela. Sob o jumper,

uma camise ta

simples, bem justa.

I ..,e .111nIna ."ariNa IlallUIN

floupas esportivas

Um traje bem

esportivo, formado de uma

saia xadrez,
longa,
com uma parte enviesada

e um babado franzido
na barra. A

blusa é emmalha,
muito cavada e cheia

de colares.

Uutro

tipo de jumper, com flor
bordada no peitilho.
Os bolsos

são chapados e

pespontados. Ê usado com

blusa de mangas

bufantes, feita de

diversas estampas.

II": . s

'� ,

•.•

Dois lenços iguais, com.
,

40 cm de comprimento,
em algodão estampado.
Dobre, fazendo um leve

, plissado, cada quadrado
numa diagonal
e amarre as duas pontas do

triângulo. Coloque
no pescoço,
de forma que o nó fique na

,

nuca. Junte as duas

pontas e amarre entre

os seios. As outras

pontas restantes, você

amarra nas costas. E está

pronta a blusinha

frente-única.

'----'--------------------------------------�----�----�-------------------

Em linhão

azul, a saia enviesada,
toda pespontada.

É bem justa
nos quadris, alargando

para baixo.

Blusa frente-única,
em fio de escôcia.

com tira que amarra na

frente.

••••

Dois lenços de

aproximadamente 55 em de

comprimento. Dobre um

em diagonal para obter
uma tira larga para você

,

colocar sobre o busto.

Pode ser -tam bém uma

echarpe
de seda, que você amarra
atrás. O outro lenço,
que se virá de alça,
dobre da mesma

maneira que O' outro, mas

em tira, mais estreita

e retorcida.

Amarre no pescoço,
atrás.

Ho�rÓ8COpo (Imar CardaRo 1
ÃRlES - Dia'em que' deverá
trabalhar com entusiasmo, no
período da manhã. Suas tare-.
fas poderão.multiplicar-se, exi
gindo maior dispêndio de ener

gias. Aja com decisão e à noi
te, dedique-se a um descanso.
Novidades.

'

I TOURO - Para você que nas

ceu 'em To"ro, tudo haverá de
melhorar bastante nesta fase
de influências. O Sol em Pei
xes lhe trará muitas alegrias
íntimas; propiciará melhoria
da vitalidade e deverá proteger
seus interesses.

GÊMEOS - Um dia intensa
mente feliz é o que está previs
to para a grande maioria dos
geminianos, como você. Ape
nas deverá usar de mais pre
venção para as novas amizades.
Conte com a possibilidade fe
liz de algum progresso espiri
tual.

CÂNCER - O trânsito do Sol
em Peixes marca positivamen
te uma fase feliz para suas ami-.\
zades e a realização de novas'
esperanças. Dedique sua aten

ção à sua vida profissional e

seus objetivos ele'vados. Terá,
êxito.

LEÃO - Não se deixe levar

pelo excessivo desejo 'de àJi
mentar-se; faça uma pequena
restrição, evitando, de prefe
rência, QS abusos à mesa. Pense
e aja com inteligência, e terá a

proteção de amigos da mais
elevada posição social.

VIRGEM - Fase excepcio
nalmente benéfica, em que te
rá surpresas e alegrias inespera
das, que irão muito além de
suas expectativas. Conte com a

companhia agradável de pes
soas do sexo, oposto e procure
divertir-se à voritade.
LIBRA - Maravilhoso dia para
a grande maioria dos filhos de
libra. O trânsito solar em Pei
xes denota uma fase em que
deverá estar mais atento, para
com o' seu progresso geral. Evi
te excessos de toda e qualquer
natureza,

ESCORPIÃO - Dia feliz para
você viajar e entrar em contato

com pessoas decididas e fran
cas. Todavia, procure evitar
atritos que apenas poderiam
resultar em dissabores para si
mesmo. Um esporte ou diver
são lhe fará bem à tarde.

SAGITÁRIO - Tudo poderá
sair bem neste dia. Conte com

a colaboração ile amigos, e co- 1

laboradores leais, que terá ple
no êxito. Notícias de seu inte
resse poderão ser 'recebi�s, às.
quais deverá dispensar sua me- !lhor atenção.

IICAPRICÚRNIO - Boa fase
para você dar novo impulso ao

q ue deseja movimentar em

sentido construtivo. A boa dis- I
posição mental com que en- "frentar pequenas dificuldades
contribuirá pelo aumento de
seu magnetismo pessoal.
AQUÂRIO - dia em que mui-
ta coisa feliz poderá suceder
em sua' vida, especialmente no

setor profissional. O, contato
com pessoas de Libra e Sagitá-:
rio poderá a tuar de maneira
benéfica neste .sentido, Notí
cias agradáveis.
PEIXES - Torne decisões

enérgicas, a fim de manter seus
pontos de vista contra o pessi
mismo de tercebos.Hojevocê
poderá viajar e fazer novas

'

amizades com plenas possíbilí- ,

dades de êxito. Espete surpre
sas agradáveis.

o importante é
ajudar o
trabalho dos
rins
tome

URODONIL
e viva MAIS contente!...

� � J

I _

VERAO

IH

�:::g����ir. _

PAGANDO EM ATÉ 12 rJj'ESES.
íLHATEX

CAMA, MESA E BANHO.
MAIÔS, SAlDAS, ROUPÕES E

MALHAS FINAS.
AS GRANDESMÀRCAS PELOS

MENORES PREÇOS.
CRÉDITOINSTANTANEO

R. CONS. MAFRA •.47· FONE 43(),� _

I
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TV. TV. TV. TV. TV. TV. TV.
Leve este anuncio e ganhe 10% de desc-onto
no Serviço.

1-

•

TV. TV. TV. TV. TV. TV. TV.

• AUTORIZADO e·*

CQNSERTOA DOMICfLlO
-

* ORÇAMENTOSEM COMPRÓMISSO
*. ATENDE-SE ATÉ AS 22 HORAS

-

* INCluSIVE SÁBADOS
FLORITRON - OFICINA DE TV
Av. Hercílio Luz, 241, em frente
'à Penha na rodoviária.
(atendemos outras marcas)

RESTAURANTE PRAVON\

.:

L. PANORAMAR

COMIDAS

TIPICAS CHINESAS

,P. INTERNACIONAL

SERViÇO A LA CARIE
AV. RUBENS DE ARRUDA RAMOS

(Baía Norte)

PLUFT Centro Audio Visual
de Linguas -,

INGLEs e FRANCES
ADULTOS E CRIANÇAS

----__- �--------=-�

Cursos regulares e intensivos

Manhã - Tarde =.Noite
Inscricões abertas à rua Artista Bittencourt no. 36
defro�te ao Pronto Socorro do INPS (9 às 12 e

14,30 às 18,30 horas).

Ó;gão especializado, com seis anos de' circulação inin

terrupta, prepara quatro áreas do, yESTIBUl�R
'

UNI FICADO (nrvel intelectual, conhecimentos gerais,
análise' de textos, Ifngua portuguesa); oito edi.ç�es
anuais nos meses letivos, com trinta pág. cada edição;
preço �uinze cruzeiros a assinatura _anual. Pedido por
carta: Bl, Caixa Postal 309, São Leopoldo RS
93.000.

L- � �--��

NOTA DE FALECIMENTO E CONVITE.

HELVECIO M. PEREIRA NEVES e fam ílía.
comunicam o Falecimento de seu pai DR. J.
NEV ES JO N 10R ocorrido a 18 de Fevereiro
em Belo Horizonte, e convidam para a missa

que será realizada na Igreja do Rosário à rua

Marechal GUilherme -em Florianópolis, dia
27.02.73 às 18:30 horas.

FEDERAÇÃO ESPfRITA CATAR'INENSE
"CONSELHO FEDERATIVO
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

De ordem do Sr. Presidente, ficam convocados, de acordocorn o

preceito estatutário, todos os membros do Conselho Federativo, pa
ra uma reunião no dia 24 de fevereiro de 1973, sábado, às 15 horas,
na. sede da Federação Espirita Catarinense, à avenida Mauro Ramos,

305, na Capital do Estado, com a sequinte Ordem do Dia:
__ .

10. - Eleição da Diretoria e Conselho Fiscal, para o biênio

1973/1975;
20. - Apreciação do Relatório da gestão a_r1_!erior;
30. - Assuntos doutrinários e, administrativos em geral.

Florianópolis, 14 de fevereiro de 1973

Iass.) Frederico Platt

Secretário Geral

AV I SO
BELLV S/Á

Avisamos aos senhores acionistas desta sociedade que se encon

tram à disposição na sede social a Rua Amazonas, 221, os documen
tos de que tratado art, 99 do Decreto Lei no. 2627, de 26/9/1940,
relativo ao.exercrcio social, encerrado em 31 de dezembro de 1972.

Odílio 'Antônio Linck
Diretor Presidente

São José�do Cedro, 20 de fevereiro de 1973

BALÉ ,

A Escola de Balé "ALBERTINA SAIKOWSKA DE GANZO", sita a

avenida Rio Branco no. 14, comunica que abrirá suas matrículas nos

próximos dias 7, 8 e 9 de março e as aulas se iniciarão dia 12 do

mesmo mês.

DOCUMENTOS EXTRÀVIADOS
Foram extraviados os seguintes documentos pertencentes a At í

lia Silveita:iCarteira de motorista categoria profissional, Carteira de

Identidade, Tttulo de Eleitor, carteira profissional.

, CERTIFICÃDO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado de propriedade de um DODGE

O A-RT.. placa B B-05 71 motor no. 318-P-34701, chassis
no. C·029483, Balneário Camboriú-SC, pertencente' a Lauro de.
F reitas Góes.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado de propriedade de um caminhãGl

FORD F--600, placa AW-0263 motor no. F-357B8820, Floriar,6-
polis, S.e., pertemente a ,Cia. Laminadora Catarinense. .....

'/-

�

'rf�I -

"'

Camilli & Cia. Limitada
Máquinas, móveis e materiais

de escritório. Revendedores exclu
sivos Gestetner Duplicadores
Lt da, PitneY-Bowes Máquinas
Ltda, Cimpro Máquinas de Conta
bilidade, Sharp Calculadoras Ele
trônicas.

Rua Araújo Figueiredo 9 -

Fones: 4717 e3980 - Florianópo
lis-SC - Assistência Técnica -,
3986.

.

I

PRovfNCIA CRÉDITO IMOBILIÁRIO S.A.
C.G.C. 83.897.884/001

AVISO
Comunicamos aos senhores acionistas que se encon
tram à sua disposição, na sede social da Companhia,
sita à Rua Tiradentes, esquina N.mes Machado, nesta
Capital. os documentos a qui! se refere o art. 99 do
Decreto-lei 2627, relativos ao exercício social encer-
rado em 29 de dezembro de 1972 ,i

F.lorianópolis (SC), 19 de fevereiro de 1973
A DIRETORIA

TRANSPORTES COLETIVOS
Advocacia Especializada
Dr. Mario Bianchini

Advogado

OAB -0654 CPF-003715569
Rua Felipe Schmidt 52 Sala 2

"

DANTE H. F. DE ,PATTA

ADVOGADO
OAB-SC 121

Escritório: Felipe Schmidt, '!i8/62 (Ed. Florêncio
Costa) >- 30. andar - coniuntos. 301, 302 e 303 -

Fones: 3257 e 2071.

CORRETORES
Estamos precisando de corretores. Ofere-:

I

cemos boas oportunidades 'de ganho, mais ex-
celente ambiente de trabalho. Tratar no Cen-

\ '-.

tro Comercial, salaj 04, Tenente Silveira 21,
no horário comercial.'

EaUILAB

COMERCIAL EQUIPADORA DE lABORATÓRIO lTOA.
Rua Saldanha Marinho - Ed. Centro Executivo Mi-

guel Daux - lojé! 6
FLORIANOPOLlS SANTA ÇATARINA

A. GONZAGA S.A. ENGENHARIA E
INCORPORAÇÕES IMOBILIÁRIAS

CGC/MF 83 873 984
'

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÃRIA
CONVOCAÇÃO,

São convidados 'os senhores acionistas 'de A.GONZAGA S.A. -

ENGENHARIA E INCORPORAÇÕES IMOBILIÁRIAS, a compare
cerem à Assembléia GIrai Ordinária. a realizar-se no próximo 'dia 02
de Ab�il, às 20:00 horas, em sua sede à Rua Arciprestes Paiva, 11.,
nesta Capital, a fim de deliberarem sobre a seguinte:

ORDEM DO DIA:
1 - Discussão e aprovação do Relatório da Oretoria, Balanço Geral,
conta de lucros e Perdas.e Parecer do Conselho Fiscal, relativos ao

,\
exercício de 1972;' ,

2 - Eleição do Conselho Fiscal para 1973 e fixação da respectiva
remuneração; \
3 - Diversos assuntos. de interesse da sociedade;

.

'

AVISO:
.. I .' .

Acham-se a disposição dos senhores actomstas, no escritório ceo-

trai, à Rua Arcíprestes Paiva, 11, nesta Capital, os documentos a que
se refere o artigo 99, do Decreto lei 2627 de 26 de setembro de

1940.
Florianópolis-SC, 19 de Fevereiro de 1973

,

ADMAR GONZAGA
Diretor Presidente

PROCURA-SE QUARTO
Rapaz solteiro quer 'alugar quarto. Tratar pelo fone 2345 - 'Ra

mal, 234'O'u na Cotesc-Estreito - Depto. de linhas.

VANDA DE SOUZA SALLES
40. Tabelião de Notas e Protestos em Geral-�

EDITAL
Pelo presente Edital, ficam intimados, para pagarem no prazo

legal, os t Itulos que Se ,acham em Cartório para protestos, os

senhores,
Rog'ério Oliveira Guimarães
Enge�haria Brasileira Ltda
Elizia Amandio Jerônimo

Fpolis, 23/02/1973
.

Alice R. Kuntze
Oficial Maior

DOCUMENTOS PERDIDOS
FOI PERDIDA A CARTEIRA NÀCIONAL DE HABILITAÇÃO

CATEGORIA PROFISSIONAL "C" No. 162077 PERTENCENTE
AO SR. DAVID DEL SENTE DAMIAN.
TREZE DE MAIO, ?C.

CERTIFICADO EXTRAVIADO

Foi perdido o Certificado de Propriedade, do veiculo marca Dodge, .

ano 1'970, placas CH-00-30, motor 357-B-l1.492, Chassis
T-004-784, Certificado No. 223.667.:'de Santa Catarina, pertencente
ao Sr. Amândio Antônio Cândido.

{

CERTIFICADO EXTRAVIADO
,

Foi perdido o Certificado de Propriedade do vefculo marca Vál
kswagen, ano 1968, Placas'AW-0638, motor BH5729, Chassis

CH-B8-150025, CertificadoJno. 380.394, pertencente ao sr. Celso
dos Santos.

DOCUMENTOS PERDIDOS
Foram perdidos o,s documentos do verculo marca Jeep-Willys. ARO
62-cor Bege, placas CR-3537, chassis -2522402298, pertencente

,

aro Sr. Adelaido Mariano Nunes.

,APARTAMENTOS'
PARAPRONTA ENTREGA:
Nos principais ediffcios de Florianópolis,

Coqueiros e Canasvieiras,
.

Eni Construcão: Vendemos os MEI,.HO
RES pelo MENOR PREÇO. Dispomos de

apartamentos com um - dois - três e quatro'
;-

quartos com finqnciarnerito quase total.
Em nosso escritório à Avenida Hercílio

Luz no. 1, ou pelo telefone 4414 estamos em

'condiçÕes de prestar informações sobre todo
o comércio imobiliário de Florianópolis. Não,
esqueça: Dario 4414 - Dario 4414 '- Dario
4414

DARIO VENOENDO
Lanchonete bem afreguesada. No centro

.

da cidade. Preço Cr$ 30.000,00.
'

Mercearia bem afreguesada, em zona cen

trai bastante habitada, preço de ocasião.
"

Alugo loja no edif. Bahia frente para João
, Pinto. Terreno na Lagoa da Conceição e Ca
nasvieiras, preço de ocasião.

ÀPARTAMENTO -'VENDE-SE
Vende-se apartamento no 80_ andar do Ediffcio

Bahia (Rua João Pinto) frente para o mar. De prefe
rência para quem desejar alugá-lo. Tratarno local ou
pelo telefone4206.

VENDE-SE CASA
De madeira, com 3 quartos, sala, copa-cozinha, banheiro,

dispensa, área de serviço e boa área plantada. Ver e tratar mi rua
Clemente Rovere, 76, fundos.

r
I

, �

Moderna Lanchonete situada na Rua Dr. Fúlvio Aducci,
760 - Estreito.

,
Ótima lócalizaçâo comercial, modernas instalações e exce

lente freguesia.
Tratar no local.

ALUGAM--$E PARA ESCRITÓRIO
'OU REPARTICÃO

Três conjuntos de salas e um apartamento com estacionamento à
rua Saldanha Marinho, no, 22.,

'

Tratar à Rua Conselheiro Mafra no. 27 (Sob).

VENDE--SE
Terreno no centro medindo 25,3Q metros de frente por 41,00
metros de fundos. Local excelente. Tratar pelo fone 3746.,

VENDEDOR PRACISTA"PARA
FERRAGENS E MÁQUINAS '".

Comércio e' Indústri� Ge�mano Stein S/A.� 'Filial de Florianópo-,
lis, necessita de um vendedor pracista, para f�rragens e máquinas, é
lndespensével experiência no ramo. - ordenado mais comissões.

Aulas de alemão

Cu rsos d íu rnos e noru rnos.
Matrículas do dia 10. até 14 de Março (8 - 12 e 18 - 20 horas)
Rua Dr. Arrnf'nio Tavares 19 (defronte da Usina de Leite) Tel, 3625.

'lAVADOR DE CAPIVARli' S/A
CAIXA POSTAL - 34
TUBARÃO·- SC '

EDITAL DE VENDA DE UM
TERRENO EM IMBITUBA

O LAVADOR DE CAPIVARI st»; autorizado pela Companhia
Siderúrgica Nacional, faz ciente que fica aberta a concorrência pára
a venda de um terreno situado no centro da cidade de ImbitLiba, de
propriedade da C.5,N., com área de 5.800 m2 e seguintes confron
tações: ao Sul com a avenida Thiers Fleming; ao Norte com a rua
Ncreu RamOS e Agência do Banco Bradesco: ao Leste com Imobi
liária Santa Catarina e Praça de Esportes de Imbituba; ,e ao Oeste
com a rua Altarniro Guimarães e Agência Barco Bradesco,

As condições B-ásicas serão: 40% (quarenta por cento) no ato da
assinatura da escritura e o saldo até 36 meses, em parcelas iguais,
com juros de 8%,ao ano e correção monetária. ' i

Ó proponente vencedor àeverá depositar, na tesouraria da Em
presa, o valor correspondente ii 10% (dez por cento) do valor total
da proposta, áté 72 horas após ter sido declarado vencedor.

.

A escritura será lavrada dentro de 30 dias, contados a partir da
data da abertura das prooostas .e as despesas, correrão por conta do
comprador.

Os interessados deverão encaminhar as propostas de compra ao
Lavador de Capivàri S/A., Av. Ernani Cotrin sltvo., Cepivari
Tubarão, em envelope fechado, constando no subscrito os dizeres.
"PROPOSTA PARA COMPRA DE UM TERRENO EM
IMBITUBA".

O prazo para recebimento das propostas fi�dar-se-á no dia 28/2
às 9 :00 horas, quando serão abertas no Escritório do Lavador de
Capivari S.A., na presença dos proponentes. \

A Empresa reserva-se o direito de rejeitar uma ou rodas as pro
,

postas se isso for de seu interesse.
Tubarão,

,(Engo. Gecy Rocha)
Lavador deCapivari S/A.

IMOBILIARIA ANDRADE RArvtu�

rHJA CONSELHEIRO M.L\FfV\, 123
AF-lERTA DAS 8,nO A,S 1-8,00 H('ll:/':;

ININH: RWJPTN1EN1f

VENDA DE TERRENOS - CASAS - APARTAMENTOS _

TERRENOS
- lote no Jardim Atlântico - 297 m2
- Chácara em i tacorubi - 39.000'm2
- lote Capoeiras - 300 m2
- loteamento Barrig� Verde - Estreito - Financiados.

próximo ao Estádio do Figueirense

CASAS
Trindade - Jardim Santa Mônica

Pronta entrega - 90 m2 - s/haoite-se
pronta entrega - 103 m2 - s/habite-se
pronta entrega - 70 m2 - s/habite-se
pronta entrega - 80 m2 - s/habite-se

APARTAMENTOS
Ediffcio Itaguaçu - dois quartos - living - cozinha - ba
nheiro - área de serviço. Pequena entrada - restante finan-
ciado.

.

Ediffcio São Francisco - dois quartos - living - cozinha _

banheiro área de serviço, Rua Arno Hoeschel - ,centro.
'

Edifício A Coelho - diversos tipos e metragens.
Rua Felipe Schmidt - be,l rssima vista' para a baia sul.

PROCURE-NOS SEM COMPROMISSO .:_ CONSTRUÇÃO
DE CASAS EM QUALQUER LOCAL.
SE VOCÊ PRETliNDE CONSTRUIR, PROCURE-NOS, UMA
EQUIPE ALTM'lENTE ESPECIALIZADA CUIDA-RÁ DE
TUqO PARAV�Ê. CONHEÇA NOSSOSf'REÇOS.

ESCRITORIO IMOBILIÁRIO
LUI,Z FERNANDO
CRECI 6269 II REGIAO·
Rua dos "heus-Ed. Aplub s/102

CENTRO
Vendo um apartamento com 3 quartos, living, área de

serviço, copa-cozinha e dependência de empregada completa,
garagem, localizado na rua Amirante Alvim. Aceito imóvel
de menor valor e 'financio saldo' longo prazo. '

Tratar Ed, Apluti - sala 102

AV. 8EIRA MAR NORTE
Vendo, apartamentos com 2 e '3 quartos, 3 banheiros,

líving grande, terraço, dependência de empregada, área dr

serviço e garagem. DETALHES - Ar condicionado,
aqueçímento central a gás, louças e azulejos decorados,
esquadrias de alumínio. Entrega' em 18 meses com

financiamento a longo prazo, inclusive a entrada.
Tratar Ed. Aplub - sala 102.
STODIECK

' '

Vendo um excelente sobrado � Em cima - 4 quartos com
banheiros privativos, sala de estar fntima, sacada. - Em baixo
- 2 salas, cozinha.. copa, sala de jantar área de serviço,
dependência de empregada, DETALHES - Azulejos e louças
coloridas e decoradas, pisos de mármore, armários embu tidos
e tapetes nos quartos, massa corrida, aquecimento 'a gás para
todas as peças; Aceito imóvel de menor valor e financio saldo
a longo prazo.

Tratar Ed. Aplub - sala 102.
PRAIA DA SAUDADE
Vendo, apartamentos no Edifício Kokcíros, com 2

quartos, banheiros, lívíng, copa-cozinha, área de serviço.
dependência de empregada completa, garagem.
DETALHES - Fachada principal em mármore branco com

esquadrias de alumínio, azulejos até o teto, fechaduras de
marca LA FONTE. Totalmente financiado.

•

Tratar Ed. Aplub - Sala 102.
BOM ABRIGO

Vendo um excelente sobrado s/habite-se. Em cima -

3 quartos, 2 banheiros, sala de estar. Em baixo .:... living ,

copa-cozinha, lavabo, dependência de empregada completa,
área de serviço, churrasqueira.
DETALHES - Quartos com armários. embutidos c

atapetados, aquecimento central a gás, azulejos e louças
coloridas e decoradas, totalmente em massa corrida. Aceito
imóvel de menor valor e financio saldo a longo prazo.

Tratar Ed. Aplub - sala 102.
PRAIA DO MEIO (Coqueiros)
Vendo um apartamento no Edifício Gaivota, com 3

quartos, 2 banteiros, living, copa-cozinha, área de serviço e

garagem. Aceito imóvel de menor valor e financio saldo a

longo prazo.
'

Tratar Ed. Aplub - sala 102.
AGRONOMICA
Vendo na Rua Rui Barbosa, apartamentos com 3 quartos,

2 banheiros, copa-cozinha, área de serviço, dependência de

empregada completa, garagem privativa para 2 carros.

DETALHES - Massa fina, louças e azulejos decorado,
coloridos, piso vitrificado, prazo de entrega em julho de 73.
Totalmente financiado.

'

Tratar Ed. Aplub - sala 102.

COQUEIROS
Vendo 2 terrenos com 1.100m2 e 600m2 respectivamen-

te, facilito pagamento em até 6 meses.

Tratar Ed. Aplub - sala 102.

ESTREITO
Vendo uma casa térrea com 3 quartos, 2 banheiros, living,

sala de jantar, pátio, garagem para -2 carros, localizada na

esquina da rua Heitor Blunn com Gaspar Dutra. Aceito
imóvel de menor valor e financio saldo a longo prazo.

Tratar Ed. Aplub - sala 102.

'CANASVIEIRAS'
\(ende-se 2 lotes no 'Balneário de Canasvieiras, perto do

Country Clube.
Tratar com Gastão fones 4604 e 3164

CASA AVENIDA ALMIRANTE
TAMANDARÉ, S/N � COQUEIROS

Vende-se casa em fase de acabamento com: Recepção,
.livinq, 3 quartos sendo uma Suite de casal, banheiro.

Tratar com GASTÃO fones 4604 e 3164.

VENDE-SE
Casa à rua Ministro Costa Ribeiro s/n - la. rua à 'Bireita

após Escola Aprendizes, com 3 quartos, banheiro, amplo
living, copa-cozinha, garagem e dependência completa de
.ernoreçada.

Tratar com Gastão fones 4604 e 3164.

CANASVIEIRAS
, Vende-se casa com 3 quartos, sala, cozinha, banheiro,

, churrasqueira, despensa, dep. serviço.
Localizada na penúltima rua antes do rio do Braz.

_, Preço Cr$ 45 000,00. Tratar com ,Gastão f01J1ilS '4604 e
3164.

!
•

APTO DE LUXO ED. CALIFORNIA
Com 3 quartos, 2 banheirosvurn privativo de casal, amplo

living, gabinete, cozinha, dependência completa de

empregada, áreà de serviço e garagem individual. Todo deco
rado a gesso, parquet com "sinteko ", exaustor, coice ernbu

tido, ar condicionado! mármore nos banheiros e azulejos
decorados até o teto.

,

Preço Cr$ 275.000,00.
Tratar com Gastão fones 4604 e 3164.

APTO VENDE-SE
" ,

Amplo Apto com 146m2 localizado no Edif.
Dias Velho,_ Rua Felipe Schmidt, c/3 quartos
e demais dependências, podendo ser financia
dó,.
Tratar pelos fones 4002 e 4235.

APTO SOLTEIRO,

Vende-se no Edif. Alcion, com quarto, sala,
cozinha e banheiro, ainda não habitado. Tra
tar com Sr. Antônio - 4002 e 4235.'

,

LOJA VENDE-SE

toja com 158m2, localizada na Galeria do Ed.

Dias Velho.Tratar com Sr. Antônio - fone

4002 e 4235

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



SH:AESTAft
VOCEVAI

ENCONTRAR·
OMEUIOR

FINANCIAMENTO E A
MWiORGARANTIA.

VEícu.OS USADOS DE QUALIDADE

Departamento deVeículosUsados
do seu ConCessionário de Qualidade 'HhpjfOJ'"
HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-17

Opala - Luxo - Bege ...•.••..................... 69

Opala - Luxo - Azul .••.•... , : ... '.' ......•...... 69

Opala - Luxo - Branco. ; •........ , ..•....
' 69

Opala - STD - Branco ......................•... 70

Opala - STD - Verde Musgo .•.....•.•........•.•• 72

Volkswagen - TL - Azul Diamante , 72

. Volkswagen - 4 portas=- Azul •••..•...•••.•....•. , 69

Variant - Verde , •..•.•.. , . '.' : ..•.•
71

Fuscão - Azul Diamante .•.•.•.•.....• , ........•. 71

Karmanghia - Laranja .....•.•.•.••........•..... 71

Ford Corcel - Verde Majorca .. '.'
69

Rural Wyllis - Azul c/Branco ......•••............. 69

Esplan�da - Vermelho c/Vinil ........•.•.......... 68

I)-ero Wyllis - Hosa ..•....,
•.•.........•......... 62

•.'1$1tl!tU@1l
,

.' COMÉRCIO DE
AUTOMOVEIS

OPALA CUP� STD O.K. 1973' Violeta Metálico

FUSCÃO BÁSICO O.K. 1973
.

Amarelo Caju
FUSCA O.K.11973 Azul Niagara

, FUSCA O.K. 1973 Amarelo Texas

DODGE DART CUPÊ LUXO 1972 Branco

FUSCÃO 1972 Amarelo Colonial

VARIANT 1972
.'

Bege Claro

CORCEL 4 portas 1972 Amarelo Pop
CORCEL 4 portas 1972 Turquesa Tahiti
CORCEL 4 portas 1972 Amarelo

FUSCÃO 1971 Azul Diamante

FUSCÃO 1971 Branco Lotus

CORCEL CUPÊ LUXO 1971 Vermelho Cálipso
FUSCÃO 1971 Verrpelho Montana
TL LUXO 1971 Azul Metálico

CORCEL CUPÊ STD "BINO"1970 Gelo

POSSUIMOS CARROS ZERO QUILÔMETRO
- (DE QU(\LQB.ER"MARCA
R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreito

Fones: 6632 e 6359

Florianópolis.

G�tC""\' C. RAMOS S.A.·
• R VE (CULOS NOVOS

c;; Possufrnos toda linha VW nas diversas co.
res 73

REVENDEDORES AUTORltADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua Cei. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 _ Fpolis _ 6381 _ Estreito.

VEI'CULOS USADOS

Sedan 1.300 Vermelho Montana ••••••••••••• : ••• 1968
Sedan 1.600 Vermelho/preto .' .••.•.•.•.• ; ••.•••• 1969
Sedan 1.300 Vermelho Cereja •••...•••.••..• ;... 1969
Sedan 1.300 Branco Lotus •...••••••••..•••••. " 1969

K9mbi Ci�za Lobo ••.....•.•...••.•.••..•..••'. 1969
Kornbi Bege 'Claro ...•••••.•.•.•••.••..•••.••.•• 1969
Sedan 1.300 Verde folha •.••..•.....•..•..•..•• 1969
Variant Bege Claro ..••.•........•.•.•.•..••••• 1970
Variant Bege Claro •...•• : ••..•..••••..••.•••• , 1970
T.L.2 Azu-l Diamante '. 70/71
T.L.2 Vermelho Cereja. . • . • • • . • • • • . • . • • . • • . . •• 70/71
Seria" 1.500 �ul diamante .•••••••• :........... 1971

FINANCIAMOS SEU VEICULO ATÉ 4.0 MESES

�_nll_KOER_I�Hs_�m_!��-It Comércio de Automóveis

RUA ALMIRANTE LAMEGO, 190
.

REVENDEDOR AUTORIZADO �VOLKSWAGEN .

RELAÇÃO DOS VEICULOS
USADOS À V,EN�A '.

.

.

Sedan 1300 Branco Lotus
·

..•.......•.......... ,71
Sedan 1.300 Branco Lótus . 70
Sedan 1300 Beige Claro .•..•...••.••• ' , 69
Sedan 1300 Branco Lotus ...••................... 69'
Sedan 1"300 Azul Real ..•..... r

68
Sedan 1300 Azul Real ••.• ; ..•..••............... 67
Sedan 1500 Azul Laranja .•.•.•..•................ 70
Sedan 1500 Azul Diamante .•.•.. ' ..•....•..•...... 71
Sedan 1500 Azul Diamante .•.•... � . . . . . . . . . . .. 71/72
TL. 2 portas Branco Lotus . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 71/72
TL. 2 portas Azul Diamante •........•......•...... 71
Variant Branco Lótus .........•..............•... 70
Ko.mbi Verrnalha e Branco Luxo 69
Kornbi AZUl Pastel ...•..•. : o o o o ••••••••••

'

•• :. 65
FINANCIAMENTO ATÉ 40MESES

ALVORADA VEfCULOS
Rua João Pinto, 21 _ Fone 4291

COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS EM GERAL
COMPRA _ VENDA _ TROCA

CARROS INTEIRAMENTE REVISADOS

Volks 1300 - Gelo
Volks Azul
Volks Verde

Karmann·ghia Be!J!
Jeepe (Candango) Rosa

1970
, 1968
1967
1969
1960

-;.',,;�.:

/f,
AUTOMÓVEIS COMPRA VENDA E TROCA

Carros Zero Kilômetro:

OPALA GRAN PRIX- 3 MÀRCHAS - OK •. o ••• o' •• 73
OPALA 4 CIL ROSA METÁLICO - OK 3 MARCHAS • 73
VOLKSWAGEN - SP2- VERDE METÁLICO -OK o •• 73
TL AZUL DIAMANTE •...••• ; .••• : ...••• :.; .••• 71
DODGE DART AZUL METÁLICO •.••.•.•..•.•..•. 70
VOLKSWAGEN VERMELHO ...•.....••...••..... 69
VOLKSWAGEN BRANCO o ••••••••••• o ••••••••••• 69
GALAXIE - VERMELHO ..

'

•• , ••.... "0 •• o' ••••••• 67
SIMCÁ SOMBRA ME:rÁLlCO (TUFÃO) ..•....•.•... 66
VOLKSWAGEN - BRANCO •......••.••.• , ......• '61
DKW - VEMAGUETE MAR ROM ; ..••.......•..••. 66
KOMBI BEGE NILO 0 0 62
VOLKSWAGEN VERDE •.• o • o ••••••••• o •• o •••••• 60

CRÉDITO IMEDIATO _ TAXAS REDUZIDAS
ATENDEMOS EM ,DOIS ENDEREÇOS:

RUA FELIPE SCHMIDT, 85
RUA JOÃO PINTO, 40 FONES 2777 e 2765

VALDIR AUTOMOVEIS LTDA.
Rua Victor Meirelles, 32 _ Fone 4739

Florianópolis _ se

Opala Cupê rosé metál ico OK
Corcel Cupê amarelo OK
Opala Cupê quatro marchas amarelo 72
Corcel quatro portas marrom , .. OK

Opala quatro portas vermelho, : 71
. Volkswagen vermelho .. : : 69

I .

!

� JENOIROBA ��AUTOMÓVEIS LTOA.�
R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto

FONES: 4673 _ 2952

FORD GALAXIE OK
CHEVROLET "OPALA" OK V/CORES
FORD F-100 LUXO OK
VW VARIANT
CHEVROLET "OPALA"2P
VW VARIANT
CHEVROLET "OPALA" 6 CIL.
FORD GALAXIE

1973
1973
1973
1972
1972

. 1971
1970
1967

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

CARIONI COMÉRCIO DE AUTOMOVEIS
AV. RIO B�ANCO, 53

FONE: 3966

FINANCIAMENTO EM 36 MESES!

Kombi 1970
Volkswagem :

, 1969
Volkswagen : 1968
Volkswagen 1·967

.

Corcel Iuxo 2 portas � ,.1970

NÓS PAGAMOS MAIS PELO SEU C/\RRO.

FLORIANOPOLlS VErCULOS SIA

FLORISA
REVENDEDOR FORD

Rua Santos Saraiva, 554 - Fones: 6345, 6351

RELAÇÃO DE VEICULOS NOVOS E

USADOS
L:andau Várias Cores OK 1973
Galax ie 500 várias cores OK . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1973
Corcel GT várias cores OK �973
Corcel Cupê Luxo e Stand várias cores OK 1973
Corcel Sedan Luxo e Stand várias cores OK ,1973
Corcel Belina Luxo várias cores CK 1973
Jeep CJ5 várias cores O K

'.' : . .. 1973
F-75 Pick-Up várias cores OK •.................. 1973
Rural 4x4 várias cores OK •.........•..

"
...

'

..... 1973
Rural 4x2 várias cores OK ........•............. 1973
F-100 Pick-Up várias cores OK ........••........ 1973
F-350 L�xo e Stand várias, cores ok i

. . . . . . . . . . . .. 1973 .

F-600 Diesel Verde Angra OK 1973
F-600 Gasolina Turquesa Tahti OK � 1973
F-750 Diesel Amarelo Tarumã OK 1973
Galaxie LTD Landau Hidram. Azul Ipanema e Preto .. 1971
Galaxie LT[) Hidram. Verde Metal. c/Ar Condicionado 1969
Galaxie 500 Vermelho ......•.................. 1967,
Galaxie 500 Branco Glacial : 1968
Galaxie 500 Azul Metálico

'

1969
Galaxie 500 Azul Marambaia .•...... J ••••••• : ••• 1969
Galaxie 500 Azul Mexicano c/Vinil Areia 1970
Corcel GT Cinza Kilirnandjaro 1969
Corcel Cupê Luxo Azul 1971
Corcel Cupê Stand Vermelho 1970
Corcel'sedan Luxo Verde Alequim 1971
Corcel Sedan Luxo Turquesa Aqua .' 1972

. Corcel Sedan Marom : 1972
Corcel Belina Amarelo Pop ................•..... 1972
Corcel Belina Amarelo Pop 1972'
F·75 Azul Marambaia 1969
F· 75 Pick-Up Azul Marambaia 1969
F·3.50 'Azul Marambaia .......................•. 1968
F·350 Azul Claro e Branco 1969
F·350 Verde e Branco , 1962
F·350 Vermelho Londrina: 1965
F·600 Gasolina Vermelho •....... : 1962
F·600 Diesel c/Truck Azul é-Branco ...........•... 1969
F·600 Diesel Cinza 1966
Rural Willys Verde com Branco. '" 1971
Rural Willys Vermelho 1972
Rural Willys Azul c/Branco ',' 1963
Volks 1500 Bege Claro ; 1972
Vai ks 1500 Azul Diamante 1972
Votks 1300 Verde Folha .•..................... 1969'
Volks 1300 Azul ..........................•... 1969
Volks 1300 Vermelho Granada .........•..•..... 1008
Volks Variant Azul Cobalto ..•.............•.... 1970
Volks Variant Azul 1971
Volks Kombi Pérola .................•....... ., 1965
Volks Kombi Azul Pastel

,
: 1968

Votks Kombi Pick-Up Pérola ...................• 1968
Volks Kombi Pick-Up Azul Pastel .......•........ 1969

I

Volks Kombi Branco Lotus .............•....... 1969
DKW Belcar Amarelo Colonial '

•.......... 1966
DKW V,emaguet Branco Abaeté "1966
DKW Belcar Preto e Pérola " 1962
Chevrolet Caminhão Bege e Vermelho ...•......... 1962
Chevrolet Vermelho Azul STD ••......•.......... 1970
Chevrolet Opala tZUI MetálicoGran Luxo 2.500 ...•. 1971
Simca Vermelho ............•......... , ..... :. 1964
Chevrolet Opala Sedan Luxo Verde Metálico ...•.••• 1970

VEfcUlOS USADOS �

Alto Qualidade
Dodge Dart Cupê .•.•••. o ••• o • o o •••••••••••••• 1971
Dodge Dart Sedan ..••...••.•.••..•...1........ 1970
Dodge Dart Cupê •.....

'

..•. o •••••••••••••••••• 1972
Dodge Charger ..•..•....•.•....• , ••..•...•• o' 1971
Opala' 2500 luxo ...•.. : •••. o ••••••••••••••••• 1971
Opala 2500 Especial .•..•.. " •.•......... o ••• o. 1971
Opala 2500 Luxo o •• o ••••••••••••••• 0: ••••••••• 1970
Variant Vermelha. o ••••••••••• o •••••••••••• 1971 n2
Karman Guia .... o ••••••••••••••••••••••••••• 1968
Corcel Sedan Luxo •...••••..••...••. : •.•••.•.• 1969
Volkswagen TL .•••• ,. •••• , •• 0 •••••••••• ,', o •••• 197'1

Telefone - 6389 e 6393
FINANCIAMOS AT� 36 MESES

VE(CULOS USADOS
.

VERAS VEíCULOS. E
PEÇAS LTDA.

Rua Santos Saraiva, 660 - Fone 6208
CARROS NOVOS E USADOS
COMPRA - VENDA - TROCA

Peças Ford-Willys·Chevrolet-Volkswagen
Temos peças de carros americános até 53

Opala Luxo Azul Int. Teto de Vinil 4 Marcha 1971
Opala Azul Claro Luxo (jóia) 2500 .........•..... 1969
Karman Ghia Vermelho 1600 (equipado) 1970
Corcel STD Bege ... '......................... 1971
Corcel STD Vermelho Cardeal (Equipado) 1970
Corcel STD Vermelho Cardeal 1970
Corcel Luxo Branco Lótus 1969

CARROS TOTALMENTE REVISADOS
Aberto das 7,30 às 20,30 horas
Financiamento até 36 meses.

GATÃO AUTOMOVEIS
Rua Frencisco Tolentino, 13 .- Fpolis, COM
PRA - TROCA F. VENDA DE AUTOMÓ
VEIS
Corcel OK Luxo ·1973

Opala OK Std. Luxo ; ·.1973
Volks OK 1.300, 1973
Corcel Branco Luxo : : 1969
Corcel Verde Std : 1969
Variant Branca : 1971
Volks Bege 1967

DlPRONAl - Distribuidora
de Produtos Nacionais Ltda

GALAXIE OK branco
, 1973

GALAXIE OK vermelho 1973
GALAXIE OK bronze metálico 1972
GALAXIE usado 68/69
RURAL 4 x 2 OK vermelha 1973
CORCEL Standard OK várias cores , 1973
CORCEL LUXO OK várias cores 1973
GALAXIE LANDAU 1969
CORCEL usado 69/7.0n1
RURAL usada 4 x 4 :. 68

Rua Felipe,·SChiAicl,t..,60 _ Fones 332� e·2197:1, ,'" , !.' s

FLORIANÓPOLIS - SC

NOVACAP VErCULOS
Rua Fúlvio Aducci, 640

Volks Bege Carodo .. , :
1970

Volks Vermelho 1969

Jeep Willys : 1960

Kombi Verde............... 1962
Aero Willys Verde 1962

( PROFISSIONAIS)
DR. OSWALDO .KERSTEN

Professor Assistente de Cirurgia da UFSC
Mell)hro do Colégio Brasileiro de Cirurgiões
CLlNICA E CIRURGIA DO APARELHO DIGESTI-
VO

.

CIRURGIA GERAL.
Consultório: Rua Tiradentes, 26 ._ Tel.: 2131
Diariamente das 16 às l8 horas

'

,

Residência: Rua Almirante Alvim, 28 - Tel.: 2131

DR. ROBERTO MOREIRA
AMORIM

DOENÇAS DA PELE
Das Unhas _ Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia

Tratamento da Acne Pele Pelo Novo Carbônico "Poeling"
DEPILAÇÃO

Ex-Estaqiário do Hospital das CI (nicas da Universidade de
São Paulo.

CONSULTAS: Diariamente, a partir das'15 horas.
. CONSULTÓRIO: R. Jerônimo Coelho, 325 - Edif ício.

Julieta - 20. andar - sala 205 - Fone 4438.

DR� RAUL CHEREM FILHO
C,.línica Médica. reumatismos. Consultório
Hospital Celso Ramos, Atende diariamente
das 12,30 às 16,00 horas.

DR. ANTONIO SANTAELLA
Professor de Psiquiatria da Facul�ade de Medicina
\ Problemática Psíquica Neúroses

DOENÇAS MENTAIS
Consultôrio: Ed. Associação C'atarinense de Medicin�
Sala 12 - Fone 22 08 - Rua Jerônimo Coelho' 358

, - Flori�nópolis -

'

,iDRA. LÉA S." DA NOVA
GINECOLOGIA E OBSTETRICIA

Atende diariamente no consultório ediffCio Associação de
Medicina, rua Jerônimo Coelho, 325 _ 50. andar - sala 54
das 15 às 18 horas.

'

I'

OBESIDADE - MAGREZA - DIABETES
TIREÓIDE'- ESTERILIDADE E "'IFERTILlDADE

CRESCIMENTO E DESENVOLVI.MENTO
(Baixa Estatura)

DR. SERGIO DE CARVALHO
. Endocrinologia

J
,

Curso de especialização pela' Pontif ícia Universidade Cató
.lica do Rio de Janeiro.

Residência Médica (2 anos) no Instituto Estadual de Dia
betes e Endocrlnoloqia - GB.

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala 36 - Ed.
da Associação, Catarinen�e de Medicina - Fone 4304 - Dia
riamente a partir das 12,30 horas.

DR. EDMO BARBOSA SANTOS
Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. à 6a. feira das 14 às 19 horas.

Rua Deodoro, 18 _ Edifício Soraia, 13.

Dr. LAPA PIRES
! .

.._- ADVOGADO -

Rua Anita Garibaldi, 13·- 100. andar, s/1006
(Centro Executivo Miguel Daux) -

.

I

ADVOGADOS
Dr, EVI LÁSrO CAON

OAB-SC 0165 - CPF 007896239
Dr. ROBERTO G. SAMPAIO .Ó:

OAB-SC 0990 - CPF 18282079
Ed. Jorge Daux, conj. 5
Fones 4515 e 4219 .

DR. ALDO AVILA DA. LUZ
ADVOGADO
CPF 0017766283

Edificio Praça XV, 100. andar .:... Sala 108

HOTEIS

SWENSON PALACE ·HOTEL'
Apartamentos com telefone erádio _ suites com

telefone, televisão e geladeira'
Estacionamento para 50 veículos
COM AQUELE CAFÉ MATINAL

Rua Santos Saraiva, 400 _ Fones 6385 e 6685

Endereço Tel,egráfieo S��Sº_N - Florianópolis
Preços esp�cia}'s para viajantes

MARIO HOTEL
A tradição da hospedagem florianopolitana
Rua Conselheiro Mafra, 26 _ Fone 2968

. MAJESTIC HOTEL
Rua Trajano, 4 _ 'Fone 2276
No centro comercial da cidade

, LUX HOTEL
Seu lar fora do lar

O mais Central da Capitaldo Estado
.

Sala de leitura - todos os quartos com telefone.
Rua Felipe Schmidt, 9 Florianópolis

_ .. - ... _- .- -

OSCAR PALACE HOTEL
FLORIANÔPOLlS: AV. HERC(UO LUZ, 90

Fones 3638 - 3286
TUBARÃO: CORONEL COLAÇO, 35

Fone 1611

HOTEL BRUGGEMANN
70 APTOS. E 50-QUARTOS

CAFÉ DA MANHÃ INCLU(DO NA DIÁRIA

AMPLO SALÃO DE TV A CORES

GARAGEM E ESTACIONAMENTO PARA

100 VE(CULOS
Cx. Postal D·8·i _ D·82 .,.. FONES 6665 e 6230

Rua Santos Saraiva, 300 _ Estreito - Florianópolis - SC.

1I0TI::L

ROYAL
RUA JOÃo PINTO _ FONES, 3951 . � • , R•••

FLORIANÓPOLIS. SANTA CATARINA - BR"SII..

APARTAMENTOS SUITES

BAR. JARDIM-DE INIIE.RNO • SALAo DE RI:CEPC;OES
ULEFONI • RADIO TELEVISÃO. GELADEIRA. ..R CONDICIONADO

OIOUlÇIMENTO ClNTlA� . tAVANDEAIA • ESCRITORIO PA." HOSPEDES

DIVERSOS

'F O T O F E L I P P E
.

. SLIDES. ,�'. '.
•

•

,
• �

J �:
.

',' revelaçãe em colorido e preto e branco. ..
_

'

. ,

Rua Deodoro, 3' fone 2229 ' Florianópolis
. o '
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BOlafogo eNacional
reabrem oMaracanã

Totalmente remodelado e transfor
mado em estádio dos mais luxuosos, o
Maracanã será reaberto na noite de ho

je. A festa de reinauguração será desen
volvida pelas equipes do Botafogo e

Nacional de Montevidéu, em p\élio vá
lido pela Taça Libertadores da\Améri
ca.

Para o clube brasileiro, esta

Íartidatem grande importância, pois oderá
marcar

a.-sua
recuperação, visto que o

alvi-negro vem de derrota, fre te ao

Palmeiras e um resultado negatí o po-

derá ser fatal às' suas pretensões de
classificar-se para a fase final do certa
me .

O encontro será iniciado às 21 ho
ras e terá muitas\atrações para o pú
blico que comparecer ao novo Maraca
nã. No Botafogo, reaparecerá Roberto,
após vários meses ausente, formando
dupla com Jairzinho. No tetra-cam

peão uruguaio a presença mais aguar
dada será a, do goleiroManga, que du
rante muitos anos defendeu a meta bo
tafoguense, de onde saiu para a-seleção

brasíleira, transferindo-se, há quatro'
anos para o Uruguai.

Jogará o representante brasileiro
com Wendell, Valtencir, Brito, Osmar
e Marinho; Ney e Carlos Roberto; Ze
quinha, Jairzinho, Roberto e Ademir.
Nacional: Manga, Ubíiias, Brunel, Mas
nik e Blanco; Sóría e Maneiro; Cubil-.
las, Esparrago, Mameli e Mantecazza.
Será árbitro do encontro o argentino
Humberto' Dellacasa, auxiliado nas la
terais pelo chileno Juan Silvagno e o

paraguaio Sosa Miranda.

Roberto reaparece no alvi-negro,
Na equipe botafoguense, li grande novidade será a

presença de Roberto no comando do ataque, apósquase um
ano de ausência; por problemas graves de contusão.

Plenamente recuperado,' o atleta, que deveria voltar ao

quadro no jogo' contra o Palmeiras, no último sábado,
somente hoje fará seu reaparecimento, formando dupla com
Jairzinho.

No coletivo-apronto de ontem, realizado pelo alvi-negro
carioca, Roberto foi o grande destaque, principalmente
depois que passou para o time titular. Demonstrou estar na

sua melhor forma e foi muito aplaudido tanto pela torcida
quanto pelos seus companheiros.

Antes do coletivo, o presidente botafoguense, Rivadávia
Meíer, apresentou à imprensa os planos para a venda' do
estádio'de General Severíano e anunciou para junho o início
da demolição. '

Manga: a atração do time uruguaio
No Nacional de Montevidéu, a maior atração serã .o

arqueiro Manga, que voltará a jogar contra o seu ex-clube,
justamente aquele que o projetou e o levo� 'p�a a seleção
brasileira. O goleiro agora uruguaio está atravessando
excelente forma, sendo uma das garantias do êxito do

Nacional, ao conquistar o tetra-campeonato 'do 'país
oriental.

Desde ontem a equipe uruguaia está na Guanabara e

hoje, contra o, Botafogo, fará sua estréia na Taça,
Libertadores da América. Seus jogadores estão

entusiasmados, mas temem o clube carioca, que vem de

derrota e disposto à recuperação.

Além de Manga, o Nacional mostrará hoje o armador

Maneiro, titular da seleção do Uruguai e considerado um

dos melhores, na sua posição, em' toda a América do Sul. : Esparrago, também .pertencente ao selecionado nacional do

{\tém déle,\.ofadv.ersário do Botafogo trazo centro-avante, , Vrugu�..
"

.

.; 1
,- (. ..' \
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" ,"_
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Milton agora "no'tícia e oMengo
cquer sua volta 'a qualquer preço

o Flamengo enuou ontem com re

.curso no Tribunal de Justiça Despor
tiva,' exigindo a volta ao clube do ata- '

.

cante Milton, atualmente vedete no

Palmeiras, e artilheiro da Taça liberta
dores das Ânéricas. O jogador nunca

,havia se destacado no Rubro-negro,
sendo vendido ao América de Rio Pre-

, ACOP.t�Ce que no campeonato pau
lista do ano passado, COll�UlUl,U-:SC 11"

melhor elemento na equipe i:1IlICU"'dÜa,

sendo, em consequência, negociado
com o Palmeiras. !té sábado vinha

,
atuando na suplência. Entretanto, lan
çado no posto de Madurga, aprovou in-

to' ,pela importância de 80 mil cruzei-, teiramente e foi o maior responsável
ros. pela vitória palmeirense sobre o Bota-

fogo.
Imediatamente o Flamengo passou

a requisitar sua volta, alegando que o

pagamento do seu passe, através do

América, não foi completado e por
.conseguinte, sua transação com o Pal
meiras é ilegal. O preço do atestado,
naquela oportunidade, foi de Cr$ 80 '

mil, do qual, segundo o Mengo, o

América pagou apenas Cr$ 10 mil.

Qesfalcad", a Itália enfrentará
a ,Turquia e só vitória interessa'

Precisando da vitória; para conti
nuar pleiteando uma vaga para o próxí

,

mo Mundial de futebol, a Itália enfren
tará a Turquia amanhã, em Istambul.

des tentos,
Em Roma, o clima é de tal expecta

tiva que o selecíonador italiano, Ferru
ceio Valcareggi será demitido, caso a

Itália não consiga derrotar a Turquia
no jogo decisivo de amanhã. Para solu
cionar os problemas, os dirigentes pro
moverão a volta ,do veterano Giacinto
Facchetti e a presença de sete jogado
res do Juventis, de Turim, atual líder

.

do certame italiano de fu tebol. Na opi-

Entretanto, o otimismo dos italianos
está um tanto abalado, por dois obstá
culos: seu elenco está desfalcado, em
virtude de grande número de jogadores
lesionados; e Didi é o âtual treinador

. turco e vem conseguindo lavrar gran-

<,

nião dos italianos, esta foi a única solu-

ção encontrada para romper a cerrada
defensiva turca, ao invés de jogar com
11 atletas de diferentes equipes, como
na primeira partida entre as duas sele

ções, realizada em Nápoles, que termi- ,

nou sem abertura de escore. A pobre
atuação do selecionado da Itália acon

tece justamente na época que o fute
bol experimenta uma brusca queda de

popularidade no país.

Para qualquer uarte.ãe BrasU
'use o serviço' de mudanças da
Cresciumense. Carros próprios
e o melhor atendimento.

,A CRESCIUMENSE
É ESPECIALIZADA
EM MUDANÇAS

EXPRESSO CRESCIUMENSE
Rua Max Shann, 775 - fone 6272

Florianópolis

,Na Grande
,

'Area

Rio (AJB) - O video-tape do jogo (? ) Bahia, 1
-Flamengo 1, é um documento que envergonha: pelas

. cenas de indisciplina de alguns.jogadores, pelo exemplo
- de pusilanimidade que dá o árbitro da partida e,
sobretudo, pela covardia de meia-dúzia de policiais, feito
um bando de bichos doidos a agredir o jogador Fred.

Por mais que o zagueiro do Flamengo tivesse perdido
-a cabeça (e e/e não chegou a cometer falta tão grave,
além' de catimbar no penalte]; nada pode justificar o
gesto de ódio coletivo daqueles guardas, armados de
cassetete, correndo atrás dó rapaz para espancá-lo. O
flagrante que as câmaras da TV-Aratu registraram e que
devem estar a disposição das autoridades de Salvador

, são tão afirmativas, tão gritantes e tão repugnantes que
irão certamente provocar consequências nos limites da
disciplina interna da policia baiana.

Menos mal para a corporação: o jogador Fred só não
apanhou muito - e covardemente - porque apareceu
um policial (que me pareceu graduado) para protegê-lo,
interpondo-se entre Fred e o bando que queria
liquídâ-lo.

POli' que tanta fúria, gente? Fred catimbou no

penalte? Fred desrespeitou a autoridade da patrulha que
entrou no campo para cuidar da ordem? Fred, enfim,
cometia desordem? Por que, então, não prenderam
Fred, usando a autoridade que o poder público atribui a
poltcia?,

Palavra, achei aquilo uma coisa triste e revoltante.
* * *

PROTEÇAO .

Os clubes de futebol já fixaram alguns pontos do
memorial em que vão pedir ao Governo Federal medidas
de proteção contra o enfraquecimento do
profissionalismo, provocado, no entender dos dirigentes,
pela inflação salarial dos jogadores.

A medida mais explosiva 'e, sem dúvida, a que
pretende limitar a remuneração dos atletas,
estabelecendo três faixas salariais: a primeira, entre um e

la salârios-mtnimos, 'a segunda, de 10 a 25 e a terceira,
de 25 a 50 salârtos-mtnimos
A última faixa e reservada aos jogadores de n f vel

(comprovado) de seleção.
Os clubes pedem, ainda, a extinção da luva e

sugerem que, em vez de salário alto, o jogador passe a

receber prêmios mais expressivos (em função da renda)
. por partida disputada: Além disso, propõem um prêmio
de produtividade para os jogadores que tiverem

participado de 80 por cento dos jogos disputados por seu
time.

Com a palavra, para o debate da questão, os

jogadores.
* * *

Bolas de primeira o secretário de obras da GB,
engenheiro Emilio Ibrahim, passava, outro dia, pelo
campo do Botafogo, a caminho do trabalho e encontrou
um J,e lho amigo que ia assistir ao treino do Fiuminense
(excepcionalmente, treinado no Botafogo]. Bateu a

saudade tricolor e lá se foi ele, também, ver o treino,
sentadinho na' arquibancada alvinegra. Um
esclarecimento: Emilio Ibrahim jogou futebol como

juvenil e aspirante de destaque -na Fluminense.ll] O
"empréstimo de um mühão "de dólares, 'que o Botafogo

'

está levantando no 'exterior sél'á Tez'to através da Copeg.
Com esse dinheiro, o presidente Riva quer pagar as

dividas bancafias e liberar de vez as rendas
botafoguenses. Para se ter idéia do aperto botafoguense,
há muito tempo que o clube praticamente não vê a cor

de dinheiro: nada menos de 80 por cento de sua cota, em
qualquer jogo no Maracanã, são bloqueados pelos
credores, no Ghichê.]II Uma) brilhante voz do, esporte
que não ouvi há muito tempo: Luís Murgel, que se

afastou da linha de frente do futebol, dedicando-se
inteiramente a seu oficio, a medicina. Mas, pelo visto, a
chama do esporte não se apagou de todo. Pelo menos, é
o que indica o telefonema que me deu, anteontem,
convidando-me a participar de um bate-papo sobre

.

esporte no Rotary Club, Vindo de quem veio, o convite
não apenas convite, é intimação. Irei,com prazer.

cer- .

Caixa Econômica Federal

Loteria Esportiva
C;OMUNICAÇÃO

A Caixa Econômica Federal - CEF - comunica
que face ao carnaval não fará realizar teste dias 03 e

04/3/73.
'

.

\ ,

Matriz: Estreito - fones 2073 -- 5�58 .i: 5520
652'1':;..;. 6395

'

'=iliais: Centro -:- Fone 4723

,':3íl,,,�?-r;1) .Ç'.ilmh�i_ú: I=Qne 21.52, '

MAOEIRAS E MATERIAIS DE CONS1KUtAU
� "

MELHORES PREce:

'81ll'PI,& CI'A.
a casadoconstrutor

Manchete
Quatro Rodas
Contigo
Os Animais
Livro da Vida
Destino

.
História Brasil
Mãos Maravilhosas
Dicionário Ilust.
CARTAZ
Almanaque Disney
Super Novelas
Grande Hotel
SONHO
Ternura
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Se depender
disputará o

Avaí·estréia hoje. na
Argentina, contra o

Vefez Sarsfield
Ó Avaí estreará na noite de hoje, em.

Buenos Aires, dando. prosseguimento à

sua primeira excursão pelo exterior, ini

ciada quarta-feira, em Montevidéu, qUan
do o clube catarinensc colheu excelente

resultado, .ao empatar com o Penãrol. O

amistoso internacional de hoje será contra
o Vclez Sarsfield, da primeira divisão ar

gentina e terá início às 21 horas, no Está

dio Atlanta.

Torça-feira, o }\raí atuará frente à

agremiação do Argentino Juniors, partida
que terá caráter de "revanche", visto que
110 encontro entre os dois times, na cida

de de I taja í, os argentinos foram derro

lados pelo escore de dois a um, oportuni
dade que; cenas .deprimentes e anti-espor-

.

tivas foram verificadas.

assim, espera-se que bem público compa

reça ao �stádío Nlanta na noite de hoje.
prestigiando }\raí c Veloz Sarsfield, que
até 1968 dispu tau o campeonato argen

tino, na divisão especial. A delegação
avaiana chegou ontem a Buenos Aires,

por volta de urna hora e não tem proble
mas de contusões. Para a sua segunda par
tida no exterior, o vice-campeão catari

nense começara jogando com o mesmo ti

me que empatou com o Penarol, ou seja:
Amauri, Souza, Vilela, Paulo Henrique e

Orivaldo; Mil tinha e Celso; Ademir, Lica, .

Zenon e João Carlos.
REVANCHE

Terça-feira, os avaianos voltarão a cam

po, desta feita para enfrentar o Agentino
Juniors, campeão do ano passado da pri
meira divisão e que este ano passará a dis

putar o certame nacional. Será uma parti
da em caráter de revanche, pois na primei
ra entre as duas equipes, realizada no mês

I

passado, em ltajaí, o Avaí triunfou por
dois a um.

Através do empresário Ianiel Pinto, o

time catarinense está pleiteando. mais Um

amistoso em Buenos Aires, contra o Rosá-
.

rio Central River Plate, havendo possibili-.
dades da sua excursão estender-se ao Para-

VASCO ARGENTINO

O adversário de hoje, Velez Sarsfield, é

considerado um dos melhores quadros de

futebol da primeira divisão de Buenos

Aires e, segundo o jornal "EI Clarin",
, equipara-se ao \ásco da Gama. O jogo,
entretanto, não está tendo muita reper
cussão na Capital argentina, por dois fato
res: o Avaí ainda não é muito conhecido
internacionalmente; e os desportistas .dos

países platinas estão com suasatenções vol

tadas para a Taça Libertadores da Anéri

ca, que será iniciada domingo, na Agen
tina, com a partida entre Boca ]uniors e

Estudian tos de La Plata.

Afirma o "EI Clarin" que, mesmo

,

guai e Chile, no final da próxima semana.

Seu retorno a Florianópolis ainda não foi

previsto, apesar de vários jogadores, prin
cipalmente .

os cariocas, terem manifes

tado seu desejo de passar o carnaval no

Brasil.

MINISTÉRIO .DA EDUCAÇAO E CULTURA
UNIVERSI'DADI 'FEOEiME DE SANTA CATARINA
DEPARTAMENTO DO PESSOAL
DIViSA0 DE· SELEÇAO E APERFEiÇOAMENTO

.

/

EDITAL NQ 03/73
EXAME DE HABILITAÇÃO PARA AUXILIARES DE ENSINO NA UNIVERSIDADE

FEDERAL DE SANTA CATARINA
1. De' ordem do Magn ífico Reitor, 'Professor Roberto Mündell de Lacerda, e de

conformidade com o Art. 20. da Portaria 478/72,. de 10 de novembro de 1972, faço público.
para conhecimento dos interessados, que estão abertas na Divisão de Seleção e

Aperfeiçoaménto, do Departamento do Pessoal, no "Campus" da Universidade Federal de Santa

Catarina, as inscrições para a admissão ·de AUXILIARES DE ENSde Prática Desportiva (7
vaqasl, sendo quatro para candidatos do sexo masculino e três para os do sexo feminino.

2. Os candidatos serão submetidos a um exame de qualificação através das segu flltes provas:
a! Títulos
b! Prova Didática (teórica!
c! Entrevista
d) Lrngua Estranqeira (Inglês, Francês ou Alemão)
3. O pr�;zo da inscrição será de 10 (dez) dias, no horário das 13:30 às 17:30 horas, a contar

desta data, de acordo com o disposto no § 20. do Art. 20. da Portaria no. 478/72.
4. Estarão à disposição dos interessados, na Divisão. .de Seleção e Aperfeiçoamento, do

Departamento do Pessoal, o programa e demais normas que regem a matéria e que são partes

integrantes deste Edital.
5, Só poderão inscrever-se graduados de, nível superior que possuam formação

correspondente ao programa posto em exame.

6. No ato da inscrição os candidatos deverão apresentar os seguintes documentos:
,
a) 2 (duas! fotografias 3x4
b) Carteira de Identidade (fotocópia autenticada)
c) Título de eleitor (fotocópia autenticada)

.

cl) Atestado de sanidade física e mental. (em formulário f�rnecido pela Divisão de Seleção e

Aperfeiçoamento do Departamento de Pessoal
d) Comprovante de pagamento da taxa de inscrição (Cr$ 80,00) (oitenta Cruzeiros). que

deverá ser feita à 'Tesourar ia (Reitoria).
.

e)' Diploma de graduação a que se refere o item 5 deste edital.
f) Histórico escolar

g) Outros Títulos (fotocópia autenticada)
h) Relacão datiloqrafada dos titulas, em 2 (duas! vias
7) Para·a prova de titulas os candidatos poderão apresentar, ainda, os seguintes documentos:

histõrico profissional, trabalhos publicados e outros.

8) As provas realizar-se-ão no "Campus" da Universidade Federal de Santa Catarina, em

Florianópolis, dentro do prazo de 10 (dez) dias contados da data do encerramento das

inscrições.

Florianópolis, 24/02/73
Bel. Armando de Medeiros Prade

Diretor do Departamento de Pessoal
Bel. João Roberto Outra.

, Diretor da Divisão de Selecâo e Aperfeiçoamento

MINISTÉRIO DA EDUCAÇAO E CULTURA,
UNIVERSIDADE FEDERAL DE SANTA CATARINA
DEPARTAMENTO DE ADMINISTRAÇAO GERAL
DIViSA0 DO MATERIAL

COMUNICAÇAO
Op ordem superior, tor no pÚblico que em virtude de alterações ocorridas no projeto original·

para construção de um campo de futebol com pista de atletismo, para esta Universidade, fica
prorrogado rara o dia 8 (oito) de março de 1973, a abertura e recebimento das propostas à
Tomada de Preços no. 06/73, anteriormente marcada para o dia 26 de fevereiro de 1973.

Outrossim, todos aqueles que obtiveram as plantas primitivas ficam convocados para trocá-
Ias por novas, que se encontram a disposição dos interessados 110 Departamento de Engenharia e

Arquitetura, localizado na Trindade, ·no horário de 12,30 às 16,30 horas.
,

Florianópolis, 21 de fevereiro de 1973.
DIVISÃO DO MATERIAL

Josoé Fortkamp ..

Diretor

da CBD, S. Catarina
Campeonato Nacional
I I

As not ícias divulgadas pela imprensa durante' I'
o dia de ontem, referentes à possível e�clusão de

.

Santa Catarina do Campeonato Nrcíonal.
obtiveram ampla repercussão, muito embora o

presidente do Figueirense tenha entrado em

contato com Itltônio do Passo, que declarou ser

im p r oc c d e n te e
II
sem veracidade o artigo

publicado por um órgão informativo do Rio

Grande do Sul.
Na' tarde de ontem, para tranquilidade de toda

Santa Catarina esportiva, a situação foi
definitivamente esclarecida pelo assessor Jurídico
da Confederação Brasileira de Desportos, Valeu

Pcrry.v''Não existe nada em contrário e prevalece
a conversa mantida entre João Havclangc e auto

ridades catarinenses por ocasião de sua rcccn te

visita a Florianópolis. A participnção de Santa

Catarina no Nacional deste ano, está condiciona
da apenas à conclusão do estádio de futebol, den
tro dos requisitos exigidos pela CBD."

Perry foi categórico: "Antônio do Passo não
deu nenhuma declaração no sentido de deixar
Santa Catarina fora do Nlci�nal.

Eu desminto. Ele so irá se manifestar com re

ferência ao Campeonato Nacional, no final de

março. O seu pronunciamento, será referente às

mofificaçôes introduzidas e organização do certa

me. Não será para dizer que sai este ou entra

aquele time."
. Enquanto as especulações prosseguem, o Fi

gueirense continua em ritmo bastante acelerado.
visando a conclusão da primeira fase do Carari
não dos seus refletores, trazendo o Vasco da Ca-

I.

Quando Havelange esteve visitando Florianó
polis, deixou o presidente da Federação Catari
nense de Futebol encarregado de acompanhar as

obras do estádio e informar a CBD sobre o anda
mento da construção. Mas, como isto não vem

acontecendo,o Figileirense vai t11"lle e garante
que até agosto terá o estádio em condições, den
tro das exigências da CBD, com capacidade para'
público, superior ii 45 mil pessoas.

Conforme informou Valed Perry, Abílio de
Almeida virá pessoalmente a Florianópolis com

60 dias de antecedência ao Campeonato, a fim de

inspecionar as obras e se manifestar a respeito.
Foi mais além o Consultor Jurídico da CBD:
"Abílio irá quantas vezes for necessário a Floria
nópolis c, se depender da CBD, Santa Catarina
estará participando do Nacional ainda este ano."m.i. do R in.

I

Clubes náuticos do Interior chegam
heje para a eliminatória de remo

Será realizada amanhã, na baía sul, a elimi
natória do Campeonato Brasileiro de Remo com

o primeiro páreo previsto para as oito heras. Se

por ventura as condições climáticas prejudicarem
o andamento da competição, esta será disputada
no dia seguinte.

go a gente pode conferir. Se formos superados,
aceitaremos orgulhosamente a derrota, pois quem
vencer, tenho a certeza que representará 'Santa
Catarina muito.bem".

o presidente Eurico Osterno acha que "o ne

gócio não vai ser tão mole quanto eles pensam .:

Quanto ao "double", não escalamos porque na

opinião de nosso técnico, o máximo que poderia
mos conseguir seria um honroso terceiro lugar.
Por isso melhoramos bastante o nosso "oito" e

temos a certeza que vai render o esperado. Qual-
. I

quer dos dois "oito" que vencer amanhã, tem
,

inclusive condições de vencer o brasileiro.
O remador Fernando deixou o técnico lbarra

bastante preocupado. Amanheceu com uma forte

gripe e foi submetido a exames por Humberto

Aldo Luz e Riachuelo aproveitarão o dia de

hoje, para "afinar" os barcos e dar os últimos

retoques em suas guarnições.
Surpreendido com o demasiado otimismo ria

chuelino, Fernando lbarra acha que a prova não

vai ser tão fácil quanto se pensa. "Estamos nos

preparando há. três meses, com um trabalho cons

ciente, culminado com um bom entendimento

entre diretores e atletas. Émuita pretensão acha

rem que já estamos derrotados, pois só no domin-

Criciuma quer v"ltar a
ser capital do futebol

Durante muitos anos, Criciüma foi c�n
siderada a capital do futebol de Santa Cata

rina e soube condignamente representá-la,
por intermédio do Esporte Clube Metropol,
de saudosa memória. Foi ele-c primeiro' e
único clube catarinense a fazer uma "tour

neé" pera Europa, conseguindo em 15 jo
gos a parformance invejável de 12 vitórias,
dois empates e apenas uma derrota, fato
quase inédito .no futebol brasileiro, muito
embora os adversários do Metropol não te

nham sido de primeira grandeza.
Era, com todos os méritos, o único time

conhecido em Santa Catarina, com sua di

retoria não medindo esforços-para que per
manecesse com a supremacia absoluta no

Estado. Mas, a falta de apoio, incentivo e

um calendário esquematizado por parte da

Federação Catarinense de Futebol, fizeram
com que os Freitas (diretores do clube),
parassem as atividades do Metropol, por

tempo indeterminado. Mas a idéia de ver o

time novamente em campo, jamais feneceu.

TRIPLICE ALIANÇA
Rememorando eis feitos gloriosos do

clube, �nde o goleiro Rubens era a garantia
do "bicho" para os jogadores, as boas tabe
las do Edésio e Nilzo, a tranquilidade de

Tenente e Adailton, a impetuosidade do

Madureira, fizeram com que a idéia de" re

nascer o clube, criasse corpo e finalmente

na noite de ontem, o sonho se transformou

em realidade.
Com a finalidade de angariar maior nú

mero de torcedores e garantir o sucesso fi

nanceiro, contando com a colaboração da

famílía Freitas, o presidente do Metropol,
Dalciso Augustinho da Silva, lançou a idéia

de se fazer urna tríplice aliança, entre o seu

Clube, o Atlético e o Comerciário.

Ontem, a idéia se oficializou, com a reu

nião entre os presidentes do Metropol e do
Atlético. O assunto ventilado, de trazer no

vamente a hegemonia do futebol catarinen
sé pará Ciicíúma.: foi âcelto- de tüiTiurri
acordo e na próxima segunda-feira haverá

nova reunião, juntamente com (I presidente
do Comerciário, que marcará /uma assem

bléia geral do Conselho Deliberativo, para
.

posterior início dos trabalhos, visando a in

clusão no campeonato estadual de 74.

MUDARA O NOME O resultado da

tríplice fusão, cujo objetivo principal é a

participação no estadual, já alcançou os pri
meiros resultados positivos. Nas conversas

preliminares, foi abordado a problemática
de como se chamaria o time, resultado da

tríplice fusão. Ficou decidido, sem voto

contrário, que o clube passaria a ser deno

minado de Esporte Clube Criciúma. Neste

ano, já estará o "caçula" disputando o cam

peonato regional de sua cidade.

Ficou acertado entre os dirigentes que a

fusão se dará somente no departamento de

futebol, sem entrar bens patrimoniais. E o

resultado será coroado de êxito; pelo me

nos é o que garante o Atlético, por inter
médio da Companhia Brasileira Carbonífe

ra-Araranguá, de sua propriedade; da Com

panhia Carbonífera Criciumense do Me

tropol, e do quadro associativó do Comer

ciário, considerado como o da "elite" cri

ciurnense.

Com o problema financeiro praticamen
te solucionado, ganhará Santa Catarina

mais um clube e, consequentemente,. os
torcedores terão oportunidade de assitir

grandes espetáculos, entre o futebol do In

terior e o da Capital.

AVISO
/

t _

Os candidatos a corretores de imóveis da

A. Gonzaga SIA, selecionados em entrevista

prévia, deverão apresentar-se às 20 :00 horas

do dia 27 próximo, para prestarem exames

escritos de seleção, � Rua Arcipreste Paiva,

1'1 ..
/

)

Pederneiras, médico do clube, ficando constatado
estar o atleta em condições, necessitando somen

te descansar durante o dia de hoje. Fernando cor

rerá o ','dois com" com Delman.
O canal aberto no aterro, para o esooamento

das águas, veio prejudicar mais ainda os martineli
nos. Os detritos formaram um rio entrea rampa e
o aterro, prejudicando a saída do carrinho que
fora adaptado para locomover os barcos até o

,
.

mar.

As guarnições do América de Blumenau e do
Cruzeiro do Sul, de São Francisco do Sul chega
rão a �lorianópolis hoje pela manhã e imediata
mente farão o reconhecimento da raia.

Ainda hoje será feita a pesagem dos timonei
ros, cuja incumbência ficou a cargo de Rainoldo
Uessler, que também é secretário da FASC.

América cancelá
o seu, ·amistoso
com o Caxias
Joinville -, (sucursal) - Problemas internos levaram o

América a adiar o jogo marcado para domingo, contra o

Caxias, nesta cidade, determinando-o para uma datá mais

oportuna. Entendimentos preliminares, mantidos por
dirigentes das duas agremiações, acertaram, em princípio, a
realização da partida para o dia nove de março, por ocasião
da comemoração do aniversário de fundação da cidade ..

Desta forma, o joinvilense ficará sem futebol domingo,
visto que o Caxias, devido à exiguidade do tempo, não

conseguiu arranjar nenhum adversário para aquele dia. O
amistoso abriria uma série "melhor de .três" entre caxienses
e americanos, com a finalidade de determinar "o �elhor
entre os dois", em termos de ioinville e, principalmente,
fortalecer os cofres dos clubes, cuja situação não é das

_ melhores.

FIGUEIRA & LADINqO

Diante da nova crise americana, (cinco dos seus jogado
res estão sem contra to); o Figueirense voltou a manifestar·
seu interesse pela aquisição do passe de Ladinho. A prímeira
proposta do campeão de 72 foi de 40 mil cruzeiros: pelo
atestado liberatório do atleta, que, entretanto, foi recusada
pelo América,· que havia estipulado seu passe em Cr$ 80
mil, considerado bastante elevado, pelo Figueira.

Ontem, um emissário do alvi-negro voltou a procura� o

jogador, ficando de apresentar uma proposta oficial ao
América até o final da semana. Desde sexta-feira passada
Ladinho, a exemplo de Veneza, está sem contrato com o

clube joinvilense. Na mesma situação estão J airzinho, Paulo
César e Bebeco, que termina-ram seus compromissos com o

clube a 31 de dezembro de n e ainda não renovaram.

"Cartolas-" baianos
'. . ,

apoiam seus IUlzes
O Presidente da Federação Baiana de Futebol, Emanuel

Hasselmann, anunciou que irá ao Rio "com provas na mão"
I

.

defender os jufzes Garibaldo Mattos e Clinamulte França,
dás acusações que lhes estão sendo feitas pela imprensa
carioca e pelos jogadores do Flamengo.

Entre as aludidas provas estão algumas fotografias,
publicadas por jornais de Salvador, nas quais apare�em os

jogadores do Flamengo lutando com os policiais e o

zagueiro Fred agredindo Clinamulte França. Segundo o

"cartola" baiano, os policiais "foram até brandos" e tudo
aconteceu por culpa dos próprios jogadores rubro-negros. '

Por seu turno, o juiz Garibaldo Mattos declarou que não

está preocupado com o ofício que o Flamengo pretende
enviar à CBD, pedindo sua eliminação do Quadto de
Árbitros. Também o Bahia está tranquilo. Seus dirigentes
afirmaram que hão temem um possível protesto do

Flamengo contra a inclusão do zagueiro Washington, pois
.. tem provas de que o torneio é promovido pelos clubes,
sendo as partidas, consequentemente, de caráter 'amistoso.
Para-eles, o Flamengo está fazendo tudo isso para desviar a

atenção da torcida para os seus últimos fracassos.

. ..,,'
,

ANUNCIE EM HO ESTADO"LEIA E·
..
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